
DIARIO DE

30 
el

A. 
ICIA 
JE 
-eay 
DE 
ídaa 
lona

Descubierto un túnel esta madrugada, bajo 
unas viviendas militares en Barcelona
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MADRID, 24 (ARAGON/expres).— 
Según informa hoy "Diario 16" el incen
dio del Corona de Aragón pudo ser pro
vocado con napalm, según la versión que 
ha sido facilitada al periódico por quienes 
han tenido acceso ai sumario.

Según los informes periciales —dice el 
periódico— se alcanzaron temperaturas de 
1.000 grados,cuando lo normal es que el 
nivel térmico en los incendios no sobrepa
se ios 600 grados.

una masacre
Fuerte despliegue 
de seguridad en toda la zona, 
ante el temor de un dramático 
acontecimiento

Más de dos mil personas han tenido 
que ser evacuadas a toda prisa, y 
los vehículos aparcados en el sector 
han sido retirados con grúas

Se ha evitado un desastre nacional". dice el gobernador civil de Barcelona
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En un inesperado cambio de política
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WASHINGTON, 24 (Por Juan ROLDAN 
de Efe).- El Gobierno norteamericano, en 
un importante cambio de política, recono- 
cióhoy, tácitamente, a Marruecos el derecho 
a anexionar el Sáhara Occidental.

En una declaración que amplía y aclara 
las primeras informaciones facilitadas sobre 
la decisión del Gobierno Carter de vender 
más armas a Rabat, el Departamento de Es
tado en Washington dijo el martes que el 
cambio de política se debe a "razones de se
guridad".

"Creemos que es una respuesta a un an
tiguo amigo y aliado de los EE.UU.,que está 
justificada por razones de seguridad y que 
ayudará ai Rey Hassan a negociar mejor el 
problema saharaui desde una posición de 
fuerza".

El portavoz del Departamento de Esta
do dijo también que EE.UU. había consul
tado con Francia, España, Argelia y Arabia 
Saudita en el proceso previo a la decisión de 
venta de armas.

"Creemos que no puede haber una solu
ción militar al problema del Sáhara y que la

única solución debe ser la negociación", aña
dió el portavoz, que insinuó también que 
los Estados Unidos considerarían conveniente 
que los cuatro países mencionados antes 
participarán también en futuras negociacio

nes.

HASSAN, EN APUROS

En su comentario el portavoz de la Se
cretaría de Estado confirmó indirectamente 
los rumores,circulados en Washington, de 
que el Rey Hassan se encuentra en situación 
precaria, política y militarmente, en su país.

"No reconocemos las reivindicaciones 
territoriales de Marruecos sobre el Sáhara 
Occidental, pero sí su administración del te
rritorio y creemos que ese papel es el que tiene 
que resolverse en unas negociaciones", aña

dió.

(Más información en las páginas 12 y 13)

PROPIETARIO: ANGEL G. AGUAYO

o

BARCELONA, 24 (Agencias).— Ano
che fue descubierto en Barcelona un tú
nel de 50 metros que, bajo la calzada, 
conduce hasta la proximidad de unas vi
viendas militares, a consecuencia de lo 
cual sus ocupantes fueron trasladados a 
otros lugares, así como centenares de per
sonas mas.

Se trata de un “pabellón militar” (ca
sas para militares y sus familiares) situa
do entre las calles Valencia, Vilamarí y 
Llansá.

A ¡as dos horas cuarenta y cinco mi
nutos, las viviendas militares de la zona

Confirmado por el 
Departamento 
de Estado 
norteamericano

El Sha
tiene cáncer

(Págs. 12y13)

Hoy se ha mostrado en público

Breznev “pesucita”
MOSCU, 4 (Efe).- 

” El presidente soviéti
co, Leónidas Brez
nev, recibió hoy en 
el aeropuerto mosco
vita al presidente de 
Yemen del Sur, 
Abdel Fattah Ismail.

Se trata de la pri
mera aparición en público de Breznev 
desde el pasado ocho de octubre, fecha 
de su regreso de Berlín.

La ausencia de Breznev de la vida 
pública soviética, durante esos últimos 
dieciséis días, dio pie a numerosos ru
mores sobre su estado de salud, e in
cluso, se llegó a especular con la posi
bilidad de que hubiera muerto.

fueron desalojadas y sus ocupantes tras
ladados a hoteles y casas particulares.

En relación con el tema, fuentes de la 
Jefatura Superior de Policía de Barcelo
na dijeron: “Efectivamente, hay un pro
blema en esa zona, problema que es bas
tante gordo”.

Inmediatamente acudieron al lugar 
fuerzas de la policía y autoridades civi
les y militares, que procedieron a exami
nar el túnel. Asimismo se dio aviso a fuer
zas del Regimiento de Zapadores que 
han iniciado los trabajos de apertura del 
túnel, mediante zanjas que parten de la 
superficie de la calle. Los bomberos han 
colaborado también en estos trabajos.

“SE HA EVITADO UN DESASTRE 
NACIONAL”, SEGUN EL 
GOBERNADOR CIVIL

“Al descubrirse el túnel se ha llegado a 
tiempo para evitar un desastre nacional”, 
manifestó el gobernador civil de Barcelo
na, señor Belloch.

“La obra de albañilería —añadió— ya 
estaba hecha y creo que casi terminada. 
Sólo faltaban en el túnel los detalles téc-, 
nicos para la colocación de los explosi
vos. Ha sido la llamada de un vecino la 
que ha permitido descubrir el túnel”.

La entrada del túnel estaba situada en 
una planta baja del número 128 de la ca
lle Vilamarí, en la acera de enfrente de 
un bloque de viviendas militares. En el 
piso fueron encontrados sacos con tierra 
prensada y envases vacíos de nitrato amó
nico.

En el interior del túnel, ha sido hallado 
un tubo que se supone servía para sumi
nistrar oxigeno a las personas que realiza
ban la excavación.

MAS DE DOS MIL EVACUADOS

Por el momento no ha sido descubier
to ningún explosivo, pero la zona, ya eva
cuada, está acordonada por la Policía y 
sólo se permite la entrada a personas con 
alguna tarea específica en el lugar.

Más de 2.000 personas fueron evacua
das tras el hallazgo a las que se les comu
nicó, para no'aiarmarlas, que se trataba de 
un escape de gas. —-------------------

(Pasa a la página 24)
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Exigen el cumplimiento de los compromisos económicos 
adquiridos que no aparecen en los Presupuestos del Estado

MAORfD, 24 (Europa Press).- Los a/ca/des de Madrid, Rarce/ona, 
Valencia, Sevilla y Bilbao reunidos en Madrid, han hecho pública una 
nota informativa en la que manifiestan la "absoluta necesidad de am
pliar las partidas que se han de transferir a los municipios, consignados 
en el proyecto de los Presupuestos Generales del Estado, persiguiendo 
tan sólo el objetivo de alcanzar el nivel mínimo de cobertura para lograr 
una corrección inicial de la situación deficitaria actual".

Los presidentes de las citadas 
corporaciones locales se reunie
ron en Madrid en un almuerzo 
de trabajo, para preparar la reu
nión que iban a celebrar con el 
vicepresidente del Gobierno, 
Abril Martorell, para tratar de 
la problemática financiera de sus 
ayuntamientos. La entrevista no 
se celebró por enfermedad del 
vicepresidente.

Los alcaldes consideran im
prescindible “el cumplimiento 
por parte del Gobierno de los 
compromisos adquiridos y se ven 
obligados a manifestar a la opi
nión pública que ni el compro
miso de transferir el 10 por cien 
de los impuestos indirectos, ni el 
del 25 por cien sobre la tasa que 
grava los juegos de azar, se ha
llan reflejados en el proyecto 
de los presupuestos del Estado. 
De este modo se sustraen a las 
corporaciones locales más de 
20.000 millones de pesetas en 
relación con los compromisos 
adquiridos por el Gobierno”.

Asimismo —continúa la no
ta— no se ha consignado en el 
proyecto de ley la cantidad que 
permitiría que el presupuesto de 
liquidación de deuda de 1978 
deje dé continuar gravando a 
los municipios deficitarios, pues-

to que la cifra que consta en el 
proyecto es idéntica a la del año 
precedente, desconociendo por 
tanto la existencia del presu
puesto de liquidación de deuda 
de 1978 y el compromiso del 
Gobierno, anterior a las eleccio
nes locales, de asumir la carga 
financiera correspondiente a es
tas deudas municipales”.

Los alcaldes de las cinco gran
des ciudades españolas señalan la 
necesidad urgente de que estos 
temas se resuelvan y que se tra
ten con el vicepresidente del Go
bierno.

por tanto no es dúctil a los inte
reses dictatoriales de un parti
do, ha podido convenir, en un 
momento determinado, el eh- 
minarlo de la alcaldía, puesto 
que hay quien al parecer ha en
tendido la alcaldía como un ór
gano de poder de un partido, y 
no como la prestación de un 
servicio a los intereses colecti
vos”.

ESTUDIO SOBRE 
ESTRUCTURACION
DEL ESTADO 
EN REGIONES

LA DIMISION DE CAMACHO, 
¿UNA MANIOBRA DEL 
PSOE?

GRANADA, 24 (Europa 
Press).— Antonio Camacho, al
calde de Granada que dimitió 
de su cargo, ha declarado a Euro
pa Press: “No quiero repartir pe
lotazos contra nadie y mucho 
menos contra mi propio parti
do”. Camacho ha añadido que 
dejará la ciudad 4 ó 5 días por 
consejo médico, y que al regre
so, “tranquilo y sosegado”, dará 
las explicaciones que el pueblo 
granadino se merece.

TENSIONES NERVIOSAS

Tribunal Supremo:

OTRO MAGIS- 
TRADO DE LA 
SALA SEGUN
DA, JUBILADO

MADRID, 24 (Logos).- El 
Boletín Oficial del Estado ha 
publicado un real decreto del 
Ministerio de Justicia por el que 
se declara jubilado por cumplir 
la edad reglamentaria al magis
trado de la Sala Segunda del 
Tribunal Supremo, Jesús Sáez 
Jiménez.

En relación con esta jubila
ción, funcionarios auxiliares 
del Tribunal Supremo comenta
ban la posibilidad de que el nue
vo presidente en funciones de 
la Sala de lo Criminal sea José 
Hijas Palacios, que al parecer, 
es el magistrado que cuenta 
con mæ antigüedad, y que sería 
el sustituto de Adolfo de Miguel 
Garcilópez , quien, como se sa
be, fue recientemente jubilado 

I al denegársele la prórroga para 
permanecer en el cargo.

Por su parte, el secretario del 
Comité Pr.'^’-incial del PSOE en 
Granada, Manuel Pezzi, ha decla
rado que “nosotros creemos, y 
lo cree Antonio Camacho, que 
los problemas de salud y las gra
ves tensiones nerviosas que han 
venido motivadas por las presio
nes a las que ha sido sometido 
el alcalde en su función han oca
sionado que nuestro alcalde no 
pueda continuar en su gestión 
con toda la autoridad y la firme
za necesaria, en un puesto de es
ta importancia y actuando en 
nombre de un partido como el 
PSOE, que ha hecho de la firme
za, de cara a la opinión pública, 
un jalón importante, en la creen
cia de que los municipios deben 
ser gobernados con bastante 
autoridad, por el bien de nuestro 
pueblo”.

MADRID, 24 (Logos).- Con 
una parte inicial en la que se 
aborda la concepción constitu
cional del fenómeno autonómico 
en España, el Círculo de Empre
sarios acaba de hacer público un 
detenido estudio en tomo a la 
nueva estructuración del estado 
en regiones autónomas. El estu
dio hace un comentario siste
mático a la ordenación legal que 
se deriva de la Constitución es
pañola, y dedica un capítulo 
parte al régimen financiero de 
las mismas.

Hace una semana que el Círcu
lo de Empresarios emitió una 
declaración ante el cambio que 
supone la nueva organización 
autonomista, que afecta, por 
descontado, a la actividad de 
las empresas. Sin hacer ningún 
juicio de valor, el Círculo plan
teó la necesidad de enfrentarse 
a una situación nueva para el 
desenvolvimiento de la econo
mía, y con el estudio que aho
ra se hace público, el Círculo 
se mantiene en la misma Enea 
de mostrar la nueva realidad.

La segunda parte del trabajo 
elaborado por los expertos y 
colaboradores de esta entidad 
de pensamiento empresarial, re
coge los criterios en torno a las 
autonomías, a la luz concreta 
de los estatutos vasco y catalán 
que van a ser sometidos a refe
réndum el próximo día 25.

INESPERADAMENTE Tip y Coll han cobrado ca
tegoría de primera página. Y no es que esa parejg 
de espléndidos y desvergonzados cómicos anden ayunos 

de méritos para campar a sus anchas en la Prensa, sino 
que la actualidad, tan hosca y agresiva, está convirtiendo 
a los periódicos en mensajeros de tristísimos recados, en
tre los que apenas encuentra alojamiento el humor des
nudo y virgen.

Entonces, que unos cuantos diarios coincidamos en 
sacar a Tip y Col! en portada,y los busquemos y les tire
mos de la lengua para que nos cuenten sus tribulaciones 
en TVE es altamente revelador de la sensibilización de 
este país frente a la implacable manipulación y el diri- 
gismo arbitrista con que se lleva aquí la televisión.

En cierto modo. Tip y Coll han sido un test para ca
librar cuál era el grado de cerrazón de ios responsables 
de TVE, cuál su atrincheramiento en hábitos y convic
ciones arraigados en la Casa desde su fundación bajo la 
égida franquista.

Para cualquiera que haya seguido los avatares televisi
vos de Tip y Coil está claro que lo que ellos hacían ante 
las cámaras nada tenía que ver con el quehacer político.

Sus puyazos a derecha e izquierda eran bondadosos y 
se repartían con ejemplar ecuanimidad. Además, claro, 
eran tremendamente regocijantes. Pero si poco dura la 
dicha en casa del pobre, menos aún dura en la pequeña 
pantalla. Alguien censuró un programa a los humoristas, 
y éstos, como no era la primera vez que sucedía, han co
gido el hato y se han ido, prometiendo no volver a TVE.

Luego —como ya saben los lectores— el director del 
programa en ej que intervenían Tip y Coll ha reivindica
do la gloria de haber censurado el guión de los humoris- 

.tas "de acuerdo con un simple y personal criterio de ca
lidades". Pero casi nadie se lo ha creído, empezando por 
los propios afectados, a quienes en un primer momento, 
ai comunicarles la censura, se les dijo que venía de arri
ba.

Lo mismo advertían en el Régimen anterior los dele
gados de Prensa a ios periódicos: "La orden viene de 
arriba”; ’’arriba no ha gustado eso que habéis publicado";
'arriba gustaría que enfocárais el tema así ‘arriba

MANIOBRA DELPSOE

Por su parte, el alcalde acci
dental de la ciudad, Arturo Gon 
zález Arcas (PSA) ha manifesta
do a ésta agencia que “estimo 
que la dimisión de Antonio Ca
macho ha sido una sucia ma
niobra del PSOE para eliminar
le de la alcaldía, por haberse ca
racterizado por su comporta
miento democrático al frente de 
esta corporación”. A juicio del 
señor González Arcas, “precisa
mente porque es democrático y

no van a tolerar que..." Nadie sabía a ciencia cierta 
quién era arriba. Lo mismo podía ser el Caudillo, que la 
señora de un ministro, que un alto prelado. Era arriba y 
no había nada más que hablar. Pero entonces el país era 
muy otro al de ahora, que ha experimentado una verti- 
ninosa mudanza. Y, sin embargo, arriba no se ha ido, al 
menos de Televisión Española. Arriba, el poder sin ros
tro ni responsabilidades, ha aguantado el cambio de Ré
gimen, y el Parlamento y la libre expresión le traen sin 
cuidado. Lo angustioso es preguntarse cuántos arriba 
—además de en televisión— quedan en este país.

José Antonio Fuenihuena
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Anoche cortó el programa
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la tmisión en IB
Difundió un programa de 
"dantzaris" y pidió el "sí" 
para el Estatuto
SAN SEBASTIAN, 24 (Logos).- A las on

ce y cuarto de la noche se interrumpía la emi
sión de televisión. Ha habido interferencias, y 
ETA político-militar ha difundido un comuni
cado en el que pedía el sí ai Estatuto como

una forma de continuar la lucha y lograr la in
dependencia. Durante unos segundos ha apa
recido la imagen de unos "dantzaris", y pos
teriormente, a lo largo del comunicado, se 
oía la voz, pero las imágenes correspondían 
a la película que TVE proyectaba en esos mo
mentos. El comunicado ha durado aproxima
damente tres minutos. Finalmente, hubo una 
interferencia mayor, que anuló tanto la ima
gen como el sonido.

D aborto, Roma y Tip y Coll
MADRID, 24

ERA usted: sin querer, las mil trescientas 
abortistas -o, mejor dicho, practicantes del 
aborto, por no decir una cosa más seria— han 

creado un grave conflicto a los tribunales de justicia.
El señor Fanjnl, fiscal general del Reino, por 
ejemplo, está recibiendo —según mis noticias- pre
siones para que actúe con arreglo a Derecho y haga 
cumplir las leyes, pues, como se sabe, el aborto está 
penado aqui, en nuestro país, y en ciento ochénta y 
tres paises más del mundo occidental. El señor 
Faqful —siempre según mis noticias— está recibiendo 
presiones en este sentido, pero no del Gobierno ni 
de algún grupo'de presión, sino de personas pró
ximas a nivel familiar e incluso a nivel de conciencia. 
Pero este es un tema tan escabroso, tan ruin, tan 
amargo, porque entre las presuntas abortistas hay 
compañeras, en otro tiempo tan entrañables para 
mi, que prefíero no escribir una línea más sobre este 
asunto.

I

AUDIENCIA 
REAL AL 
"PREMIER"

NEERLANDES
MADRID, 24 (Efe).- Su 

Majestad el Rey don Juan 
Carlos I, recibió ayer por la 
mañana, en audiencia, al pre
sidente del Consejo de Mi
nistros del Reino de los 
Países Bajos, señor Andreas 
Van Agt.

A la audiencia, que duró 
una hora, asistieron los em
bajadores de los Países Bajos 
en Madrid y de España en 
Holanda, así como primer 
introductor de embajadores 
del Ministerio español.

Terminada la audiencia, 
el presidente del Gobierno 
neerlandés emprendió una 
excursión a Toledo, donde 
ha pasado parte de la jor
nada.

Por la tarde, el presiden
te Van Agt recibió a repre- 
^ntantes de casas mercanti
les holandesas radicadas en 
España y, después, a la co
lonia neerlandesa en Madrid.

Por la noche ofreció, en 
el hotel donde se hospeda en 
“ capital, una cena en honor 
de su colega español, el pre
sidente Suarez.

Por otra parte, ayer por 
1^ mañana se inicio en el 
palacio de la Trinidad, sede 
del Ministerio de Relaciones 
con las Comunidades Euro
pe^, una reunión hispano- 
holandesa, bajo la presiden
cia conjunta del ministro 
Leopoldo Calvo So telo y el 
æcretario de Estado holan
dés para Asuntos Europeos, 
br. Durk Van Der Mei.
, A Toledo, el presidente 

del Gobierno neerlandés lle
go a primera hora de la tar
de, en visita privada. El se
nior Andreas Van Agt iba 

por el ministro 
de Asuntos Exteriores de 
^ gabinete, señor Van Der 
Maauw.

''ncl campo de fútbol 
uc la imfíerial ciudad, don- 
c aterrizó el helicóptero 

T®»!** A®’’*» trasladado des- 
c Madrid, fue acogido por 

secretario general del 
Lobiemo Civil.

El presidente del Gobier- 
o de los Países Bajos visité» 

la catedral, el musco del 
reco y el monasterio de 

ban Juan de los Reyes.
Tanto el señor Van Agt 

r^mo el canciller Van Der 
laauw almorzaron en com

pañía del golíemador civil 
‘i provincia y del alcalde 
de 1 oledo.

Según el proyecto de Ley Orgánica

LAS FUNCIONES DE LA 
POLICIA JUDICIAL

MADRID, 24 (Europa 
Press).— “La función de la 
Policía Judicial comprende 
el auxilio a los juzgados^y 
tribunales y al Ministerio 
Fiscal en la averiguación de 
los delitos y en el descubri
miento y aseguramiento de 
los delincuentes”, según 
establece el proyecto de ley 
orgánica del’poder judicial, 
al que ha tenido acceso Eu
ropa Press.

“Esta función compete
rá, cuando fueren requeri
dos para prestarla, a todos 
los miembros de las Fuerzas 
de Seguridad del Estado 
y a quienes ostenten la con
dición de autoridad, agente 
de la misma o funcionario 
público”, sigue diciendo el 
proyecto.

El citado texto indica 
que se establecerán uni
dades de Policía Judicial a 
los jueces, tribunales y Mi
nisterio Fiscal, con adscrip
ción permanente. Estas uni
dades dependerán funcio

• Auxilio a los juzgados, 
tribunales y al ministerio fiscal

• Este auxilio será para averiguar 
los delitos y descubrir a los 
delincuentes

nalmente de las autoridades 
judiciales y fiscales.

COMPETENCIAS

El proyecto establece las 
siguientes competencias para 
la Policía Judicial española:

* La averiguación acerca 
de los autores y circunstan
cias de los hechos delictivos.

* El auxilio a la autori
dad judicial y fiscal en cuan
tas actuaciones deba reali
zar fuera de su sede y re
quieran la presencia policial.

* La realización material

SE REUNIO LA 
EJECUTIVA
DELPSOE

MADRID, 24 (Logos).- Según informa la oficina de prensa 
del PSOE, durante la tarde de ayer se reunió la comisión ejecuti
va federal del Partido Socialista Obrero Español para hablar, 
sobre todo del tema del funcionamiento interno. En este sentido 
se ha estudiado exhaustivamente el reglamento de funcionamien
to, cuyo proyecto había sido elaborado por una comisión de 
miembros de la CEF.

En este proyecto se regulan las reuniones de la CEF y las obli 
gaciones de las distintas secretarías del órgano de dirección del 
PSOE.

También en el curso de la reunión, la CEF ha valorado positi
vamente él acuerdo adoptado ayer lunes por el Consejo General 
de Asturias, apoyado por el PSOE y la UGT de la región, en vir
tud del cual se propone la urgente creación de una comisión de 
estudios por la reestructuración de HUNOSA, compuesta por 
representantes sindicales, del Consejo Regional, de la empresa, 
de la Administración pública, y por técnicos independientes. 
Dicha comisión tiene por finalidad elevar un dictamen al Con
greso de los Diputados. i

de las actuaciones que exi
jan el ejercicio de la 
coacción y ordene la auto
ridad judicial o fiscal.

* La garantía de cumpli
miento de las órdenes y 
resoluciones de la autoridad 
judicial o fiscal.

* La aprehensión, conduc
ción y custodia provisional 
de las personas detenidas 
por orden judicial o fiscal.

* Cualquiera otras en que 
sea necesaria su cooperación 
o auxilio, y les ordene la 
autoridad judicial o fiscal.

UN ESPAÑOL, 
PRESIDENTE 
DE "CEPES"

BUCAREST, 24 (Efe).- El 
profesor Julio R. Villanueva, de 
la Universidad . de Salamanca 
(España), fue elegido presidente 
de la septima sesión de la comi
sión consultiva del "CEPES" 
(Centro Europeo para Enseñan
za Superior).

El "CEPES" tiene su sede en 
Bucarest y es un organismo de la 
UNESCO encargado de estudiar 
los diversos aspectos y proble
mas de la enseñanza universita
ria y de las escuelas superiores.

Durante tres días los exper
tos en enseñanza superior de di
versos paises europeos estudia
ran en Bucarest los diversos as
pectos de la actividad del 
"CEPES" y prepararan el pro
grama del organismo para el 
siguiente periodo.

CLAVERO, LPSOE, 0_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
De lo-que sí quiero y puedo escribir es de este otro 

tema. Del tema del Mundial de Fútbol. Efectiva
mente, al final, el ministro de Cultura, señor 
Clavero, se ha llevado el gato al agua. Si mis fuentes 
no fallan, la reunión entre Clavero y Felipe González 
fue dura, pero Felipe González se dejó ganar. Se dejó 
ganar porque conocía muy bien lo impopular que es 
presionar contra el deporte. Y en este caso, Saporta, 
el organizador del Mundial-82, tenía más prestigio en 
el exterior que el PSOE mismo. Clavero, en silencio, 
y por sorpresa, ha ganado la batalla. (¡Narices —por 
una vez y sin que sirva de precedente—, qué bien 
sienta, para demostrar imparcialidad, poder decir 
que un ministro del Gobierno de UCD ha hecho una 
cosa bien!) Digo que Clavero ha ganado y Saporta, 
comisarió regio para el Mundial —nO olviden este 
dato-, seguirá al frente de la organización. Felipe 
González, aunque parezca mentira, tampoco ha per
dido. Yo creo que al final hemos ganado todos, 
porque, por una vez, la cordura y el sentido común 
han vencido a la política-.

i

NOMBRAMIENTOS BE ROMA_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Está visto que a la política dé vía estrecha vamos 

ganándole todos. Ahora, le aviso al personal, pero 
sobre todo a los sevillanos, que pronto tendrán arzo
bispo-cardenal allí en Andalucía. Se trata de don 
Maximiiio Romero de Lema, que hasta ahora era, en 
Roma, una especie de ministro del Interior del Vati
cano, pues llevaba la Sagrada Congregación para el 
Clero. Ese puesto —la Sagrada Congregación para el 
Clero— sera ocupado por otro español, y ese español 
es don Marcelo González Martín, cardenal primado 
de España, con sede en Toledo.

Pero decía que la cordura va ganando a la política, 
porque hace unos cuantos días —si mis fuentes no 
fallan, que no fallarán- monseñor Peralta, obispo 
dimisionario de Vitoria, fue recibido por el Santo 
Padre, Juan Pablo 11, en una larga audiencia. Incluso 
el obispo español creyó que la audiencia iba a ser 
protocolaria. Pero no. Monseñor Peralta, obispo no 
politico, y ya me entienden, mantuvo una conversa
ción, que duró casi dos horas, con Juan Pablo II. De 
trasfondo estaba toda la situación eclesial de este 
país nuestro.

RAFA ANSON, TIIPÏ COLL_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Lo novedoso de hoy, de cualquier fórma, está en 

esto: Rafansón, el viejo director general de Televi
sión («televiansón»), cabalga de nuevo. Ahora 
resulta que a Tip y Coll no les censuraron los señores 
ministros, sino Ral'ansón. Y les censuró Rafansón 
porque Tip y Coll se metían con la Telefónica, y, 
¡caramba!, Yesulta que Rafael se ha situado —con 
gran sueldo- para proyectar la imagen de Allende y 
García Baxter y el teléfono. Moraleja: Rafael Ansón 
continúa mandando en la Televisión.

I

VENTA DE ARMAS_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Hoy no tengo más espacio, pero mañana, si Dios 

quiere, les contaré cómo nuestro comercio de armas 
va en aumento. Y cómo los helicópteros que com
pramos para las fuerzas aeromóviles son de cuarta o 
quinta mano.

SGCB2021



Nacional ARAGON/expres / 24 octubre 1979

Situación
OOG

INSOSTENIBLE
Silencio, se pacta

E L cambio de actitud de la oposición de dere
chas en el Ayuntamiento ha despertado nu-

Madrid, 24 (Agendas).- El comité nacional de 
huelga de los funcionarios de Justicia ha hecho público un 
comunicado en el que informa que ha convocado para hoy, 
día 24, una concentración de funcionarios ante todas las 
audiencias provinciales de España, para protestar ‘‘por la 
ineficacia del Gobierno para la resolución de las reivindica-

viduales.
Concretamente, los ma

gistrados de Barcelona han 
enviado un telegrama en el 
que afirman que tienen con 
ellos los problemas que afec
tan a las personas que cola-

pueda interpretarse como 
indiferencia y falta de apo
yo a las reivindicaciones de 
los funcionarios.

El portavoz del comité 
de huelga ha manifestado 
a “Efe” que desean la nego-

merosos comentarios en la ciudad. El PAR y la 
UCD se opusieron en el último Pleno municipal a 
la división de la ciudad en distritos, división que 
desde el punto de vista técnico parece razonable y 
se ha llevado a cabo en las grandes ciudades. La ne
cesidad de los dos tercios de los votos afirmati
vos hizo naufragar el expediente y en el futuro po
dría paralizar la buena marcha de la actividad mu
nicipal.

dones planteadas”.

Finalmente el comité de 
huelga rechaza las informa
ciones del secretario de Es
tado para la Información 
sobre el alcance del paro, y 
subraya que han sido dirigi
das al Ministerio de Justicia, 
por numerosos colectivos de 
magistrados, jueces y fisca
les comunicados de de apo
yo a los funcionarios.

DENUNCIAN
AL GOBIERNO

Los funcionarios de la

Los huelguistas —que se concentrarán hoy ante 
todas las Audiencias— denuncian al Gobierno 
español ante la OIT

yecto de ley de retribucio
nes”, el comité ha enviado 
comunicaciones al Tribunal 
Internacional de Derechos 
Humanos y a la Organiza-, 
ción Internacional del Tra
bajo denunciando al Gobier
no español.

boran con ellos en las tareas 
de la Administración de lus

dación, pero que el Minis
terio, sin que sepan con qué

ticia y que en modo alguno argumentos, quiere dilatar
desean que su silencio la situación.

El rumor, que está en boca de todo el mun
do, señala un pacto secreto entre la UCD y el 
PAR gracias al cual se podría presionar a la iz
quierda para que diera más participación a la 
derecha en el gobierno municipal. Y el rumor 
apunta también a que esta oposición va a man
tenerse por algún tiempo, para demostrar de 
quién es la culpa de que el Ayuntamiento no 
funcione. Finalmente, se espera que la mayoría 
municipal, integrada por los partidos de la iz- 
quierda,pactará con uno de los dos grupos opo
sitores, UCD o PAR, para obtener la mayoría 
de dos tercios en los expedientes que lo preci- 
sen^a cambio de alguna delegación. 0 sea, que 
dinamitarán pronto el pacto de oposición sis
temática de la derecha.

Si ei millón y pico de parados fueran padres de familia

Administración de Justicia 
de toda España realizarán 
mañana concentraciones an
te las audiencias provinciales 
y territoriales, como protes
ta por la ineficacia del Go
bierno para la resolución de 
sus reivindicaciones, dice un 
comunicado facilitado a 
“Efe” por el comité nacio
nal de huelga.

El comité ha enviado te
legramas al Rey y al presi
dente del Gobierno solici
tando audiencias urgentes 
para informarles sobre el 
grave peijuicio que se está 
originando a los justiciables.

“Ante el gran atropello 
—dice el comunicado— que 
el poder ejecutivo pretende 
consumar con la exclusión 
de oficiales, auxiliares y 
agentes judiciales del pro-

SITUACION
INSOSTENIBLE

Por otra parte los efec
tos de la huelga de funciona
rios de la Administración de 
Justicia, iniciada el pasado 
día 17, son ya insostenibles 
en juzgados, tribunales y au
diencias, ha manifestado a 
“Efe” un portavoz del comi
té nacional de huelga.

En el comité nacional de 
huelga se han recibido tele
gramas de apoyo de magis-
trados y 
regiones 
otras de 
Barcelona 
junta de

jueces de varias 
españolas, entre
Sevilla, Málaga, 
y Madrid, de la 
gobierno de los

colegios de procuradores 
de las cuatro provincias ga
llegas y de Sevilla, así como 
gran número de cartas indi-

De seguir así |

£/1/1985 HABfíA

150.000 MAESTROS
EN PARO

BURGOS, 24 (Logos).— Ha visitado Bur- 
go.s el inúiLslro de Educación, señor Otero 
Novas. Su breve estancia tenía como finali
dad firmar los convenios de construccionc.s 
escolares (establecidos por su departamento 
con la Diputación y el Ayuntamiento. En su 
viaje iba acompañado por el .secretario gcnteral 
técnico y por el director general de Promo
ción e Inversiones, señores Arroyo y Diez, 
respectivamente, y ambos borgaleses.

El ministro firmé) los convenio.s con el 
Ayuntamiento y la Diputación. Esto.s tienen 
una vigencia de trc.s años a contar del pre
sente, y por lo (juc respecta a la provincia, 
suponen la construcción de un centro de 
EGB con 320 plazas, otro d(- Eormación 
Profesional para 420 alumnos, amlxxs para 
el pre.sentc curso. Para el próximo en 1980, 
entrarán en funcionamiento cuatro centro.s

«H BxplotatíB»
MADRID, 24 (Logos).- El vicepresidente segundo ’ 

para Asuntos Económicos, Fernando Abril Martorell ha en
cargado la realización de informes periódicos que detecten 
la localización de las bolsas de paro coyunturales del pah. 
Según un avance de los estudios, las bolsas de paro más im
portantes se encuentran en Sabadell y localidades andaluzas 
como Lebrija, Montijo, Fuengirola y Marbella, entre otras.

Las limitaciones de la encuesta de población activa ela
boradas por el Instituto Nacional de Estadística que impi
den una exacta radiografía del paro en nuestro país han 
aconsejado a las autoridades económicas a poner en marcha 
este tipo de fórmulas en colaboración con las oficinas de 
empleo. La detección de estas bolsas puede facilitar la 
puesta en marcha de medidas de carácter coyuntural.

Abril ha encargado informes para 
localizar bolsas de paro

(Otero Novas)
(le KGB con un total de 1.440 puesto.s e.sco- 
lare.s, y otro de Eonnación Profesional para 
600 alumnos. En 1981, eslá prevista la (uliíi- 
eaeión de dos eoh^gios de Enseñanza Gent-ral 
Básica de 320 plaza.s cada uno y de; uno de 
EonnaciíSn Profesional para 200 e.se.olares. 
Por lo (pie re.speetu a la ciudad, el convenio 
firmado establece la conslrucciím para (J pre- 
.sente año de Irits ceniro.s de EGB de 640 pla
za.s cada uno, uno de í’ormación Profesional 
con capacidad para 1.200 alumnos y otro de 
(‘(lucac¡('m especial para 150.

Tra.s la firma, el ministro respondió a las

«•I riliiio actual, <ui lOB.S <t\Lstiruii «’ti E.spañu 
150.000 niacsiros cu paro.

Aíiriiió lain bien ipic la.s ikaslola.s reciben 
la niLsnia ayuda que los ceñiros de ciiM^ñan/.a 
no cslalal.

La localización de las 
bolsas de paro, que permi
ten a la Administración te
ner una información com
plementaria sobre el polémi
co tema del paro, no tienen, 
sin embargo el escepticismo 
de la Administración acerca 
de la posible resolución del 
problema a medio plazo. 
Fuentes del Ministerio de 
Economía han señalado a 
Logos que una vez que se 
haya frenado el crecimiento 
de la tasa de paro —se espera 
reducirla en un punto para 
1983— “Hay que acostum
brarse durante muchos años 
como poco a un paro es
tructural del cinco por cien
to anual”.

Las mismas fuentes han 
señalado que se espera ter
minar en el año 1979 con 
una tasa de paro que proce
derá fundamentalmente de 
jóvenes que busquen empleo 
y agricultura, de cerca del 
diez por ciento. En este sen
tido se ha explicado que si 
la actual cifra de paro, 1,2 
millones de personas corres
pondiese en su mayor parte 
a padres de familia el pro
blema social del paro hubie
ra explotado”. En 1978 
abandonaron la agricultura 
1 62.000 personas.

“Construcciones Mecánicas 
Juaristi 57\.”, ubicada en 
Azcoitia (Guipúzcoa), dedi
cada a la fabricación de má
quinas-herramientas, que 
cuenta con una plantilla de 
280 trabajadores, y que 
atravesaba una profunda cri
sis económica, ha sido re
convertida, por decisión de 
sus trabajadores, que se han 
hecho cargo de ella, en so
ciedad laboral.

Para esta operación de re
conversión los trabajadores 
solicitaron, y han consegui
do, un préstamo del Fondo 
Nacional de Protección al 
Trabajo, dependiente del 
Ministerio de Trabajo, que 
se eleva a 84.870.000 pese
tas.

Los trabajadores aportan 
al capital social de la nueva 
empresa, además de los 
préstamos concedidos por el 
Fondo Nacional de Protec
ción al Trabajo, los 27 mi
llones de pesetas en concep
to de salarias atrasados no 
cobrados, asi como el com
promiso de aportación de 
otros seis millones para el 
año 80. Los anteriores ac
cionistas de la empresa que
darán, de esta forma, con 
una pequeña participación.

ante la forma de afrontar 
el “affaire” de las multas 
de tráfico' por parte de la 
alcaldía.
BILBAO: ENFRENTA
MIENTO ENTRE 
TRABAJADORES

BILBAO, 24 (Logos),- 
La Policía Nacional detuvo 
a 21 trabajadores de las em
presas “INDÙCROM” y 
“CROMOPLAS”, a los que 
condujo a la comisaría del 
distrito instruyéndoles dili
gencias previas por supuesta 
coacción, al volver a formar 
un piquete que se situó fren
te a la empresa “Talleres 
Amezola” e impidió la sali
da de un camión cargado 
con material fabricado por 
ésta y por negarse a depo
ner su actitud después de 
que la policía se lo pidiera 
formalmente.

La policía acudió a 
Talleres Amezola requeri
da^ por el director comer
cial, le« trabajadores de 
“Talleres Amezola” ha he
cho público ahora un comu
nicado en el que muestran 
su repulsa por esta intromi
sión

LOS TRABAJADORES 
COMPRAN SU EMPRESA

SAN SEBASTIAN, 24 
(Agencias).— La empresa

calculada en el 3 
del capital social, 

oon-el fin de 
productividad y

por ciento

relanzar la 
lograr la

máxima competitividad de 
la empresa en el mercado, 
los trabajadores han acorda
do también imponerse una 
limitación salarial.
TARRAGONA: LOS 
POLICIAS MUNICIPALES 
SIGUEN RECLUIDOS

TARRAGONA, 24 (Eu
ropa Press).— Los 150 
miembros de la Policía Mu
nicipal de Tarragona perma
necen recluidos en sus de
pendencias como protesta

SENTENCIA LABORAL 
CONTRA U.G.T.

PALMA DE MALLOR
CA, 24 (Europa Press).— El 
Tribunal de la Magistratura 
de Trabajo de Palma de Ma
llorca ha condenado a UGi 
a la readmisión en su puesto 
de trabajo de María Quiño
nes, empleada del citado sin
dicato.

La Magistratura ha reco
nocido a María Quiñones 
calidad de oficial de pd- 
mer administrativa, y UGT 
deberá reponerla en su ca
tegoría, conforme a las dis
posiciones de las ordenan
zas de oficinas y despachos.
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Según el ex-comandante Busquéis

Hay recelos entre los 
cuerpos de seguridad H A sido sa

lir García 
Valdéspor 
la puerta 
de su des
pacho, y

y 
le- 
ti- 
lO- 
'U-

n- 
ei
z- 
la 
or 
n- 
de 
10 
ía 
iz
ó
la 

ci- 
ue 
lis-

MADRID, 24. (Resumen de Europa 
Press).- La comisión de Interior del Con- 

i greso <de los Diputados ha' rechazado la to
ma en consideración de la proposición de 
ley sobre la creación de una Academia Ge
neral Policial, presentada por el grupo par
lamentario Socialistas de Cataluña.

' 'f

Defendió dicha proposición Julio Bus
quéis, quien señaló que se trataba de 
unificar la formación de las Fuerzas de 

' Seguridad del Estado y las Policías Autóno

mas. “Hace falta —dijo— que estos cuerpos 
estén compenetrados, y crear una mentali
dad común ante unos mismos hechos. De
ben tener unos vínculos personales que se 
lograrían mediante una formación conjun
ta. En estos momentos existen recelos en
tre la Policía Nacional y la Guardia Civil, 
y entre el Cuerpo Superior de Policía y la 
Policía Nacional. Hay un excesivo afán 
competitivo, e incluso problemas para pa
sarse información, lo cual repercute negati
vamente en el servicio”.

nistro señaló que penalmen
te es difícil la sanción ya 
que no está tipificado como 
delito la participación en ri
fas clandestinas, “aunque 
el Gobierno está adoptando 
las medidas oportunas”.

Sobre la formación de los 
mandos de la Policía Nacio
nal, Ibáñez Freire manifes
tó que está prevista la crea
ción de una Academia Espe
cial para la Policía, “sin em-

para

La proposición de ley so
cialista establece que los dos 
primeros años, lodos los 
miembros de las Fuerzas de 
Seguridad podrían estudiar 
conjuntamente, y los dos 
siguientes por separado.

El centrista Baudilio 
Tomé, en representación del 

' Gobierno, se opuso a la to
ma en consideración de la 
proposición de ley, porque, 
según dijo, la integración ya 
está conseguida con la Ley 
actual de Policía Nacional. 
“La coordinación —afirmó
se produce al ser el gober
nador civil- quien manda di
rectamente a las Fuerzas de 

I Seguridad del Estado. Ade- 
• más las funciones de cada 

Cuerpo de Seguridad son es- 
pecíticas, aunque con una 
misión única general de de
fender los derechos y liber

Rechazada en la Comisión de Interior la proposición 
socialista de creación de una Academia General de 
Policía

desmadrarse la cuestión 
carcelaria. Ni horas han 
tardado los pocos "ul
tras" que tenemos entre 
rejas para sacar los pies 
de la galería, una vez 
conocida la noticia del 
cese del anterior direc
tor general de institu
ciones Penitenciarias, 
el hombre sobre cuyas 
espaldas han caído con 
más energía las servi
dumbres de nuestro 
cambio político e ins
titucional. Porque a, 
Victoria Kent la habrán incluido en letras de

afrontar 
> multas 
te de la

TA-

_ogos),— 
I detuvo 
e las em- 
□ M” y 

los que 
sa ría del 
oles dili- 
supuesta 
a formar 
tuó fren- 
‘Talleres 
ó la sali- 

cargado 
:ado por 

a depo- 
¡pués de 
) pidiera 

cudió a 
requeri- 

• comer- 
ores de 
’ ha he
rn comu- 
Tiuestran 
intromi-
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ALLOR; 
ess).— El 
jistratura 
la de Ma- 
o a UGT
lu puesto 
a Quiño- 
itado sin

ha reco- 
iñones ri 

de pri- 
, y ugt 
n su ca- 
a las diS' 
ordenan' 
jpachos.

tades”. Fue rechazada 
proposición de ley.

PREGUNTAS AL 
MINISTRO DEL 
INTERIOR

El ministro del Interior 
Ibáñez Freire, respondió a 
una pregunta del diputado 
Bandrés (EE) sobre unas de
claraciones en tomo a las 
ikastolas: “Lo que yo dije 
entonces es que no tengo 
nada en contra de las ikasto-

la las, pero que el momento 
político en que se crearon 
pudo provocar en alguna 
ikastola alguna reacción ne
gativa. Ningún Gobierno ha 
hecho tanto como el actual 
para que el País Vasco recu
pere su identidad y autogo
bierno”.

Respecto a las rifas clan
destinas, que proliferan en 
Andalucía especialmente, y 
que perjudican a la venta de 
cupones de la Organización 
Nacional de Ciegos, el mi-

bargo el crear una Acade
mia para la Policía no sig
nifica que no puedan ser 
enviados alumnos suyos a 
otros centros. El proyecto 
de Ley de Seguridad Ciuda
dana dice que la Policía es 
un cuerpo civil. Con esta 
nueva ley variarán las nor
mas de ingreso de los man
dos de la Policía”.

EN ESTUDIO LA 
REVISION DE LA 
LIMITACION DE 
VELOCIDAD

Objetivo de UCD en el nuevo Reglamento

Usiliar tí
■ Se pretende abreviar el trámite e incentivar 

las sesiones para procurar un menor absentismo
Madrid, (Resumen de Agencias).— Unión 
Centro Democrático trabaja en la redacción 

definitiva del proyecto de Reglamento del Con
greso de los Diputaaos, cuyo primer borrador ha 
sido elaborado por el presidente ejecutivo del 
grupo parlamentario centrista ¡en esta Cámara ; 
Antonio Jiménez BK'nco.

A última hora de ayer tarde se ha celebrado 
una reunión en el Ministerio de la Presidencia, 

que asistieron entre otros su titular, José Pe
dro Pérez Llorca y el portavoz centrista en el 

ongreso, Antonio Jiménez Blanco.
i proyecto de reglamento definitivo del Con- 
L greso elaborado por el portavoz centrista fue 
f ^V'^^Qedo al presidente del Gobierno hace unos 
f días.
I Según se informó a "Efe" en el proyecto de 
I '^glamento del Congreso^ UCD pretende cambiar 
I os trámites de funcionamiento a fin de agili- 
K ^er la actividad parlamentaria. El mismo porta- 
9 doe también se propone cambiar el
9 ^i'^ Congreso a fin de facili-

f la asistencia de los parlamentarios a las sesio- 
a las que de verdad interese su asistencia, 

o este sentido, se intentaría que las últimas ho- 
íxion^^^'^^^ Pf^gontas e interpe-

■ mantiene a SUS
1 Z^f^ONSABLES EN EL SENADO

i ejecutiva del PSOE ha adoptado el crite- 
I re continúen en sus cargos los actuales
F ^(^^osables del grupo parlamentario socialista 
R donado., según ha podido saber "Efe"de fuen- 

; í solventes de este partido.
í Q. Pf'óximo martes, día 30, se celebrará en la 
r ^'^ora Alta la elección de tos nuevos cargos, tal 

orno exigen los estatu tos del partido.
' L °'' parte, fuentes solventes del Senado 

manifestado a "Efe" que en el nuevo regla
dlo de la Cámara, aprobado ya en ponencia.

establece con claridad que han de estar integrados 
en un solo grupo parlamentario todos los senado
res que concurriesen a las elecciones bajo un 
mi^ -^o partido, federación o coalición.

'Los senadores socialistas y los senadores so
cialistas andaluces —añadieron— estarán, sin lugar 
a rudas, en un mismo grupo parlamentario".

ENMIENDAS AL PROYECTO DE LEY 
DE SEGURIDAD CIUDADANA

El grupo socialista del Congreso ha formulado 
una serie de enmiendas al proyecto de Ley Orga-' 
nica sobre Seguridad Ciudadana que pretenden 
salvaguardarlas a su juicio, serias deficiencias que 
invalidan el proyecto en orden á la consecución 
de un tratamiento democrático de tas cuestiones 
relativas a la seguridad ciudadana.

Entre otros objetivos, las enmiendas preten
den el fortalecimiento de las actividades de con
trol sobre el ejercicio de las competencias en ma
teria de orden público y seguridad ciudadana, se 
refuerza el papel de defensor det pueblo y se afir
man las competencias de las Cortes en cuanto al 
control de las competencias administrativas en 
tas materias de seguridad ciudadana, establecien
do que la prórroga del estado de alarma no sólo 
deberá contar con la autorización del Congreso, 
sino que la Cámara podrá proceder al señalamien
to de condiciones que limiten la actuación admi
nistrativa en la materia. Se pretende, por último, 
con estas enmiendas, salvaguardar tas garantías 
de procedimiento en materia de detenciones, en 
los casos de alarma, excepción y sitio y determi
nar claramente que las sanciones aplicadas en 
el estado de sitio estarán siempre sometidas al 
ordenamiento constitucional, al principio de le
galidad y a la no imposición de sanciones supe
riores a las previstas en el ordenamiento penal 
común. Las enmiendas pretenden también una 
definición más precisa de tas conductas terroris
tas.

A la pregunta de Seni- 
Uosa (CD), el ministro 
anunció que está en estudio 
la revisión sobre límite má
ximo de velocidad de 100 
kilómetros por hora para 
turismos en autopista, al 
igual que todo el tema de 
limitación de velocidad. Las 
conclusiones del estudio se 
recogerán en el Plan Nacio
nal de Seguridad Vial.

SenillOsa pidió informa
ción sobre las repercusio
nes de la limitación de velo
cidad, tanto en ahorro de 
combustible como en segu
ridad. “Sólo en algunos 
casoSy añadió Senillosa, la 
limitación es justificable, en 
las autopistas es inútil e 
ineficaz, ya que éstas tienen 
un coste muy elevado para 
permitir grandes velocida
des”.

El ministro señaló que la 
limitación en España es bas
tante moderada respecto a 
países europeos y america
nos, y similar a la reglamen
tación de la OCDE. Tam^- 
bién señaló que en otros paí
ses la limitación de veloci
dad ha supuesto un ahorro 
energético del 2 y 3 por 100 
respecto al consumo de ga
solina, aunque en España 
no se tienen datos.

Sobre la seguridad, dijo 
que los límites de 140 y 150 
kilómetros en autopista no 
pueden ser considerados 
como válidos desde el punto 
de vista de seguridad, y aña
dió que la mortalidad en 
Francia descendió con el 
descenso del límite de 
velocidad. “En 1974, los ac
cidentes por exceso de velo
cidad representaron el 16,4 
por 100, y en 1978 es ej 
6,13 por 100”.

"Schotiss" durante su época, pero ai pobre García 
Vaidés le han metido en berengenales del estilo del 
"Gran Gaieoto" y después le han dicho simpiemeif 
te que >dios buenas. Ya ni se agradecen los servi
cios prestados, como antes. País. Una cena con ios 
amiguetes, y a casa.

Así no se hace patria ni se ayuda al proceso de 
cambio institucional español. Dirán algunos que 
tampoco se hace con declaraciones como las que 
acaba de realizar el obispo de Mondoñedo-Lugo, 
en las que ha dicho casi textualmente que ya vale 
de democracia, que menos democracia y más preo
cuparse de los ancianitos.

El señor obispo, en su afán de protección y di
fusión de la gerontología, no se ha dado cuenta del 
famoso principio socrático: qué tendrán que ver 
los ancianos con comer trigo. Pues a ver. A lo me^ 
jor es que monseñor no es partidario del trigo así 
a palo seco, sino de las papillas de cereales, que son 
a la gerontología como la "democracia orgánica" a 
lo otro. En el fondo me parece que el obispo iba ai 
grano, en papilla o de la otra manera, pero ai grano 
que es lo que interesa. Y no ie falta razón al prela
do cuando dice que los demócratas oficiales del Es
tado español se están preocupando poco -por no । 
decir nada- de las necesidades de la tercera edad.
De hecho, el actual equipo económico del Gobier
no ha montado a nuestros ancianos y demás pen
sionistas un "show" de esos de "pague y calle" que 
nadie acaba de comprender muy bien. Y es que 
cuando en una democracia hay que acordarse de 
ios ancianos a ia hora de recaudar impuestos, sig
nifica que algo marcha mal en el castillo roquero 
de Dinamarca. En el fondo me parece que el Go
bierno de UCD no ha medido todavía las posibili
dades que llegaría a tener un movimiento subversi
vo español a base de ancianos. Mi deseo más since
ro es que ese movimiento no llegue a producirse
nunca.

Aunque ei señor obispo de Mondoñedo insista 
en que nos tenemos que despreocupar una miaja 
de ios asuntos de ia democracia, lo cierto es que 
no podemos quedarnos impasibles ante la apari
ción de síntomas homologadores entre ei sistema 
político español y los sistemas que imperan en 
otros países de ia Europa Dccidentai. Así, me aca
bo de enterar de que el Ayuntamiento de Sabadeil 
ha decidido reconocer oficialmente ia existencia dei 
llamado "Front d'Aliiberament Gay", organiza
ción homosexual catalana. Que yo sepa, es ei pri
mer Ayuntamiento español que reconoce ia exis
tencia de "plumas" dentro de su término munœi- 
pal-

La decisión del municipio sabadeliense puede 
ser comparable y homologable a ia adoptada re
cientemente en un condado británico, en el que las 
autoridades del "council" han decidido municipali- 
zar a las prostitutas, para que no haya problemas 
sanitarios ni de explotación de ia mujer por ei ma
carra. A partir de ahora, para macarra, el Ayunta
miento. Y vale.

J. L. Costa Velaseoa
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CONFEDERACION 
DE EMPRESARIOS 
DE ZARAGOZA (CEZ)

SEGUNDO 
ANIVERSARIO

CRECIMIENTO, REPRESENTACION Y RESPONSABILIDAD
Se cumple en estos dias el segundo aniversario de la constitución y puesta en marcha de la Confedera

ción de Empresarios de Zaragoza (CEZ). La fecha del 24 de octubre de 1977, en que se celebró la primera 
Asamblea General y se procedió a la elección del primer presidente, fue y sigue siendo muy importante para 
nosotros. Con ella se culminaba una etapa de anhelos e ilusiones que tenia como objetivo la creación de una 
Organización empresarial fuerte y representativa, abierta y eficaz.

El movimiento asoóiativo era en aquellos momentos joven e inexperto, y nosotros participamos de esa bi- 
soñez. Los acontecimientos posteriores, sin embargo, nos han dado una madurez y una experiencia que no 
resulta proporcional al poco tiempo transcurrido. Se van detectando y afrontando problemas, se dispone de 
una organización en marcha, se trabaja intensamente con pocos medios todavía, y su representatividad y el 
prestigio de la CEZ va tomando cuerpo dia a dia, siendo un hecho su presencia y participación en la resolu
ción de los problemas regionales (jue nos afectan.

Junto a ello, la respuesta de los empresarios ha sido muy positiva. Las 15 Asociaciones que suscribieron 
el acuerdo inicial de constitución, son hoy ya 34, vinculadas a todos los sectores de la actividad empresarial.

Y como los datos son los más elocuentes, he aquí la relación completa de las mismas.

• ASOCIACION DE AGRICULTORES Y GANADEROS (ARAGA)
« COOPERATIVA CASA DE GANADEROS
* ASOCIACION DE PRODUCTOS HORTOFRUTICOLAS, PATATAS Y PLAN

TAS DE LA PROVINCIA DE ZARAGOZA
* FEDERACION DE EMPRESARIOS DE METAL DE ZARAGOZA (FEMZ), con

las Asociaciones:
— Asociación de Fabricantes de Camas y Colchones de la Provincia de Zara

goza
— Asociación de Talleres de Reparación de Vehículos de Zaragoza (ATAR- 

VEZ)
— Asociación de Comerciantes de Electrodomésticos y Pequeño Material 

Eléctrico
— Asociación de Instaladores Eléctricos
— Grupo de mayoristas de Joyería, Relojería, Bisutería y Artículos de Regalo 
— Asociación de Joyeros
— Asociación de Empresarios de Ascensores
— Asociación de la Pequeña y Mediana Empresa del Metal de Zaragoza 
— Asociación Territorial de Distribuidores de Automóviles de Aragón
— Asociación de Almacenistas de Material Eléctrico
— Asociación Provincial de Recambios y Accesorios de Automoción de Zara

goza y Provincia (ACARAZ)
* FEDERACION DE LA CONSTRUCCION, con sus Asociaciones: 
— Asociación de Constructores Promotores de Zaragoza (ACPZ) 
— Asociación Zaragozana de Empresas de la Construcción (AZEC) 
— Club de Empresas Auxiliares de la Construcción, que integra a:
. Asociación Aragonesa de Fabricantes de Yesos, Escayolas y sus Prefabrica

dos
. Asociación de Empresarios Fabricantes de Terrazo y Piedra Artificial
. Asociación de Empresarios Industriales Decoradores de Escayola y Afines de 

la Provincia de Zaragoza
. Asociación de Empresarios Pintores de la Provincia de Zaragoza
. Asociación de Empresarios de Albañilería
. Asociación de Fabricantes de Aridos, Movimiento de Tierras y Excavaciones
. Asociación de Impermeabilización
. Asociación de Yesaires
. Asociación de Mármoles
* ASOCIACION DE EMPRESARIOS CONFECCION ISTAS
« ASOCIACION DE TALLERES AUXILIARES DE LA CONFECCION
* ASOCIACION DE FABRICANTES DE GENEROS DE PUNTO
* FEDERACION DE EMPRESARIOS TEXTILES, CON SUS RAMAS Y AGRU

PACIONES TEXTILES
« FEDERACION DE LA ALIMENTACION, CON SUS ASOCIACIONES:
— Asociación de Empresarios Carniceros y Charcuteros de Zaragoza
— Asociación de Confitería, Pasteleria, Bollería y Repostería
— Asociación Provincial de Fabricantes de Pan de Zaragoza y provincia
— Asociación de Fabricantes de Caramelos, Grageados y Goma de Mascar
— Asociación de Detallistas de Frutas y Verduras
— Asociación Empresarial de Detallistas de la Alimentación
— Asociación de Bebidas Alcohólicas
— Asociación de Fabricantes de Helados
« ASOCIACION DE FABRICANTES DE HARINAS
« ASOCIACION DE FABRICANTES DE PIENSOS COMPUESTOS
« ASOCIACION DE EMPRESARIOS DE QUIMICAS (APEO)
• ASOCIACION DE EMPRESARIOS TRANSFORMADORES DE PLASTICOS
• ASOCIACION DE ARTES GRAFICAS, PAPEL Y MANIPULADOS

« ASOCIACION DE FABRICANTES DE CALZADOS Y AFINES DE LA PRO
VINCIA DE ZARAGOZA

* FEDERACION DE LA MADERA, CON LAS ASOCIACIONES:
— Asociación de Rematantes, Aserradores y Embalajes de Zaragoza
— Asociación de Carpinteros de Zaragoza (ACAZ)
— Asociación de Fabricantes de Muebles de Zaragoza (AFAMZA)
— Asociación de Almacenistas de Madera de Zaragoza (ADAMZA)
« ASOCIACION DE ALMACENISTAS DE COMBUSTIBLES SOLIDOS DE ZA

RAGOZA (ALCOZA)
* ASOCIACION DE ESTACIONES DE SERVICIO
* ASOCIACION DE TRANSPORTES INTERURBANOS DE VIAJEROS EN 

AUTOBUSES DE LA IV REGION (AETIVA)
* ASOCIACION DE TRANSPORTES DISCRECIONALES DE MERCANCIAS 

(TRADI ME)
« ASOCIACION DE TRANSPORTES DE CARGA FRACCIONADA (ATRAMEF)
« ASOCIACION DE TRANSPORTES, GUARDAMUEBLES Y MUDANZAS 

(ATRAM UG)
« AGRUPACION EMPRESARIAL ARAGONESA DE ALQUILER DE GRUAS 

DEL SERVICIO PUBLICO
« ASOCIACION EMPRESARIAL DE AUTO TAXIS Y GRAN TURISMO
« FEDERACION DE EMPRESARIOS DEL COMERCIO, CON LAS SIGUIEN

TES ASOCIACIONES:
— Asociación Profesional del Comercio de Juguetes, Artículos de Regalo, Ob

jetos de Arte y Pequeños Bazares
— Asociación Profesional de Empresarios del Comercio de Perfumería y Dro

guería de Zaragoza y Provincia
— Asociación Profesional de Empresarios del Comercio de Marroquinería de 

Zaragoza y Provincia
— Asociación Profesional de Empresarios del Comercio de Papelería, Objetos 

de Escritorio, Muebles y Oficina y Afines
— Asociación Profesional de Empresarios del Comercio Textil de Zaragoza 
— Asociación de Empresarios de Librerías
— Asociación de Empresarios del Comercio de Cereales
— Asociación Profesional de Empresarios del Comercio de Calzado
— Asociación Profesional de Comerciantes de Deportes y Armerías
— Asociación Profesional de Comerciantes de Ferretería
— Asociación Profesional de Comerciantes de Opticas
— Asociación Profesional de Comercio de Joyería
— Asociación Profesional de Comercio de Peletería
— Asociación de Empresarios de Comercios
» FEDERACION DE ASOCIACIONES LIBRES DE COMERCIO, con las si

guientes Asociaciones:
— Asociación de Comerciantes de Electrodomésticos y Pequeño Material

Eléctrico
— Asociación de Comerciantes de Muebles de Zaragoza (ACOMZA)
* ASOCIACION PROFESIONAL DE EMPRESARIOS DE HOTELES (APEHOZ)
« ASOCIACION DE EMPRESARIOS DE CINES
* ASOCIACION PROVINCIAL DE AUTOESCUELAS
• ASOCIACION DE EMPRESARIOS DE ACTIVIDADES SANITARIAS
« ASOCIACION DE MUTUAS DE ACCIDENTES DE TRABAJO
• CONFEDERACION DE LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA
• SOCIEDAD ANONIMA INDUSTRIAS CELULOSA ARAGONESA

Todas eilaa (casi 10.000 empresas con carca do 120.000 trabajadores y 100 mil millones de valor pro
ducido), que han confiado en nosotros, deben saber que seguimos dispuestos a trabajar honradamente, con 
la mejor dedicaGión, para ayudartos y servirlos.

La Confederación do Empresarios do Zaragoza es consciente también, y así quiere manifestarlo, da que 
un tanto por ciento muy eiovado (más del 90 %) do sus asociados son PYMES, pequoAos y medianos empre
sarios, que sienten y viven los problemas de la pequeña y mediana empresa que dirigen, y en cuya problemá
tica se sienten inmersos como el que más. Estamos seguros do que todos ellos abominan da la demagogia 
que se está creando y do los protagonismos estériles. Quieren eficacia y la CEZ está para sacar adelanta los 
intereses de osas empresas y do osos empresarios con unos presupuestos básicos de honradez, trabajo y de
dicación. No basta con nominarse ospecificamonto de una u otra manara pare querer alzarse con» únioo pro
tagonista de una opción que ahora puede resultar estratégicamente acertada. Son necesarios los hechos y 
éstos, a la larga, desmienten pocas voces las vordaderas intoncioríos. No somos, ni queremos sor exclusivis
tas, pero si alguien en Zaragoza pueda presumir do representar y agrupar pequeñas y medianas empresas so
mos nosotros. Los datos, contrastados y demostrables, ruis avalan.

Son tiempos dificiies pare la empresa. Por aUo no quisiéramos estancamos. Deseamos seguir siendo un 
organismo vivo, lugar de encuentro y decisión, en donde so trabajo racfonalmerrto y do donde partan inioiati- 
vas eficaces que tengan como óptica final la defensa de una ooorwmía do libertad en la cual creemos.

Con este convencimiento queremos decir que NUESTRA FUERZA os la UNION.

CONFEDERACION DE EMPRESARIOS DE ZARAGOZA (CEZ)
CALVO SOTELO, 17, ENTLO. OCHA. TELEFONOS: 227166-228315-ZARAG0ZA-6
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Morodo a su regreso de Moscú

La URSS no
tocara Guinea

MADRID, 24 (Efe).- La Unión Soviética expuso la se
mana pasada la necesidad de organizar una conferencia 
africanista a nivel de expertos en el curso de otra organi
zada en Moscú a la que asistió, a titulo no oficial, el emba
jador volante de España para Asuntos del Tercer Mundo y 
Africa, profesor Raúl Morodo.

> A su regreso, Morodo ex- 
■ plicó en exclusiva a “Efe” 
• que su presencia en la capi- 
> tal soviética -la del único 

experto de un país occi- 
í dental- se inscribió en el 
: interés de conectar con per- 

sonahdades y centros, tanto 
soviéticos como africanos, 
relacionados con los pro
blemas del Tercer Mundo, 
y sobre todo de Africa.

chipiélago hecha por él mis
mo no tuvo contestación y 
el MPAIAC no salió a relu
cir.

Raúl Morodo negó haber

“Los soviéticos no critican 
la política africana de 
España porque ellos 

también tienen 
contradicciones”

i
í. El profesor Morodo in

tervino en la conferencia, 
organizada a nivel de exper- 

" tos y no de Estados, con 
una ponencia en la que ex
puso las líneas generales de 
la política exterior africana 
de España, con especial 
atención a los temas del 
Sáhara, Guinea Ecuatorial, 

i Canarias, Mediterráneo y 
k preparativos de la conferen- 
I cia de seguridad y caopera- 
I ción europeas que debe 
f celebrarse en otoño de 1980 
I. en Madrid.
I En Moscú dirigió tam- 
I bién la palabra a la confe- 
1 rencia el ministro de Asun- 
i- tos Exteriores de la URSS, 

Andrei Gromyko, quien 
sugirió la necesidad de una 

G-conferencia africanista, que, 
■ a juicio de Morodo, le ins- 
3 cribe en las preocupaciones 
B soviéticas en distintas zonas 
I claves de Africa.

GUINEA

I Respecto del tema de 
I Guinea Ecuatorial, el profe- 
2 sor Morodo expUcó a “Efe” 
I que la postura soviética, a 

todos niveles, es de silencio 
I absoluto. “Tras la caída de 
I Macías —dijo— al haber esta- 
I do muy imphcados con su 
I régimen, han comprendido 
I que la situación ha variado. 
I España y Francia van a 
I tener allí un protagonismo 
I mayor y, en el momento 
I presente, no quieren tocar 
I la zona. Creo que están re- 
I planteando su posición allí” 
I Por otra parte, indicó el 
I embajador Morojo, los so- 
I viáticos no tienen una acti- 
I tud crítica hacia la política 
I exterior africana de España, 
I —dijo— tam-
i M contradicciones.
I Nuestra política africana no 
I es conflictiva para ellos y 
I aceptan como un hecho na- 
I tu ral nuestros planteamien- 
I tos. No hubo críticas sovié- 
I ticas cuando yo defendí la 

oueva situación de Guinea 
Ecuatorial frente a la pre
cedente, en que ellos tenían 
uiayor influencia”.

. ‘Tampoco existe antago
nismo —señaló—, porque 

, nosotros como potencia me- 
9° planteamos gran con-

I Actividad, y al tener ellos 
na posición ambigua no 

pueden criticamos”.

I Canarias

I P Respecto del tema de 
I anarias, Morodo dijo que 

L ^P^ferencia de Moscú
I o había países interesados, 

n’^A *^1 Marruecos
Apeha—, y en consecuen-

I ■■ indefensa de la españo- 
uüad y europeidad del Ar-

S Chivatazos
La UGT, abocada al pacto

RAUL MORODO

tratado con las autoridades 
o diplomacia soviéticas so
bre un posible viaje de los 
Reyes de España a aquel 
país, pero insistió en haber 
detectado gran interés en 
ampliar las relaciones co
merciales y políticas hispa- 
no-soviéticas.

Respecto de su juicio so-
bre el futuro de nuestra 
política exterior para Afri
ca, el profesor Morodo dijo 
que aquella “siempre fue 
muy débil, y circunscrita a 
ciertos países árabes. Presu
puesto básico para iniciar 
una auténtica política afri-

cañista es la elaboración de 
una ley de cooperación y en 
su defecto, solo existe una 
política para Africa”.

SAHARA

“Resuelto favorablemen
te el tema Guinea Ecuatorial 
—agregó—, creo que es un 
buen pie para entrar en el 
mundo subsahariano. Tene
mos dos bazas que jugar 
ahí. Una con la apertura 
de auténtica cooperación 
con Guinea Ecuatorial que 
puede ser competitiva con 
Francia. Es preciso no hacer 
grandes gestos, para que lue
go los franceses consigan las 
medidas concretas. Hay que 
abrir de inmediato una polí
tica de cooperación con el 

; nuevo Gobierno ecuatogui- 
neano”.

En segundo término, Mo
rodo se refirió a la coopera- 
cióii con los portugueses y 
sus antiguas colonias, y pre
cisó que sus contactos en 

i este sentido han revelado el 
interés y la receptabilidad 
hacia esas iniciativas. El pro
blema, señaló, es como ins- 
trumentar tal cooperación.

Morodo consideró que 
una ley de cooperación 
española debería ser fruto 
del consenso parlamentario, 
y que debería crear el orga
nismo —ministerio, secreta
ría de Estado :agencia, se
gún el derecho comparado— 
que se ocupe de abrir el 
camino de Africa, y que ren
dirá frutos a medio y largo 
plazo.

Denuncia de /as centrales sindicales

CORREOS: FALTA
SEGURIDAD

MADRID, 24 (Europa Press).— Las 
centrales sindicales con representación 
en Correos y Telégrafos han difundido 
un comunicado en el que protestan 
por las escasas medidas de seguridad 
adoptadas por los responsables de la 
Administración en dicho servicio.

El comunicado se hace público tras 
un atraco realizado ayer en una sucur
sal de Correos situada en la calle 
General Ricardos, de Madrid, donde 
los atracadores se llevaron 500.000 
pesetas e hirieron gravemente a una 
trabajadora, cuyo estado es crítico. 
Esta trabajadora fue internada en el 
hospital Gómez Ulla, de Madrid, en 
varias de cuyas dependencias se negaron 
a proporcionar información sobre el

estado de la herida, ni otros detalles.
Los sindicatos aludidos —USO, 

CC. OO., SU y CSUJ— señalan en el co
municado que la sucursal de General 
Ricardos ha sufrido siete atracos en un 
corto espacio de tiempo; recuerdan 
que en fechas pasadas fue atracada una 
estafeta de Correos próxima, en Valle- 
cas, y que otras sucursales han sufrido 
numerosos atracos. La nota denuncia la 
falta de medidas de seguridad adoptadas 
por parte de la Dirección General que, 
pese a recientes y cuantiosos robos, 
"sigue dejando al descubierto" las ins
talaciones del servicio; y denuncia el 
hecho de que el Gobierno no aplique, 
en sus propias instalaciones, las medidas 
de seguridad que exige a las entidades 
privadas.

Lo de la unidad de acción sindical cada vez está 
más claro. Más claro que no hay nada de nada.

Los contactos con gente de UGT me dicen que 
definitivamente piensan seguir la directriz marcada 
por el congreso extraordinario del PSOE: los co
munistas, cuanto más lejos, mejor.

Para diciembre ya se ha anunciado una conven
ción ugetista en la que, según su actual secretario 
general Nicolás Redondo, se van a modificar los es
tatutos del sindicato para potenciar más las federa
ciones de industria en detrimento de las organiza
ciones “horizontales” de carácter territorial.

La maniobra es muy burda: el “aparato” socia
lista en UGT sabe que vender mercanía antimarxis
ta y pacto social de salto a su base no va a ser tan 
fácil como en el extraordinario del PSOE. Entre 
otras cosas porque en el sindicato hay mucha más 
filtración izquierdista que en el partido.

Por otro lado, la actual dirección piensa que la 
única salida posible de la crisis pasa por pedir a los 
obreros que se corran un poco más la hebilla de su 
cinturón y eso suele levantar alguna ampolla entre 
la gente. Especialmente los parados y los en busca 
de primer empleo.

¿Forma de aplicar la política que creen justa y 
de "suavizar” las posibles discrepancias internas? 
Potenciando la parte del sindicato más distante de 
la base para que los "protestones” tengan mucha 
más dificultad en hacerse oir.

Como se ve todos estos planteamientos supo
nen un distanciamiento cada vez mayor de la cen
tral comunista, que hoy por hoy va por otros de
rroteros.

En consecuencia: de unidad de acción, nada; 
de pacto social, muy difícil; de acuerdo y política 
parlamentaria conjunta de la izquierda, más difí
cil todavía. Y de pacto municipal, ¿qué?

Los extraparlamentarios, 
todo claro. El PCE, no tanto

Y si este es el panorama en el sindicato socialis
ta, las correas de trasmisión de la extrema izquier
da, léase CSUT, SU, etc..., también tienen perfec
tamente definida su actuación en lo que se nos vie
ne encima.

Para ellos la cuestión es muy simple: dado que 
el principal objetivo es "salir a la superficie”; te
niendo en cuenta que su clientela electoral a todos 
ios niveles está en el PCE y a su izquierda; y pen
sada que, sea cual se la salida de la crisis económi
ca, va a tener, está en "meter caña" y meterla a 
fondo, denunciando al mismo tiempo las llamadas 
"vacilaciones” de CC.OO y del partido de Carrillo. 
A UGT la dan ya por perdida.

Podríamos decir que esta gente no tiene riesgo 
de pérdida de clientela, pues en su gran mayoría 
la que ya tienen es del tipo “militante”. En conse
cuencia se pueden permitir el lujo de apretar el 
acelerador de la presión social sin riesgos graves de 
desgaste y con la posibilidad siempre abierta de 
arañar el posible, casi seguro, descontento que 
en el seno de PCE y sindicato aparezca.

Así las cosas, los únicos que no tienen nada 
claro son los comunistas. Y se les nota en su ac
tuación.

Nunca desde la salida a la luz habían dado tanta 
sensación de no saber qué camino tomar.

Por descontado que ios "picotazos de mosquito 
que la extrema izquierda les pueda dar no les preo
cupan en la gran mayoría de casos. Salvo en zonas 
muy determinadas, los grupos extraparlamentarios 
tienen cada vez más un carácter residual.

La gran duda se plantea respecto a la UGT: si 
siguen la política de "mano dura” se alejan, quién 
sabe si definitivamente, de la otra gran potencia 
sindical del país, con la consiguiente secuela de in
clarificación y desencanto entre ios trabajadores; 
si valoran más la unidad de acción con ios socialis
tas, hay que tragar con el pacto social o cosa pa
recida, con lo que la base militante se les pone 
"nerviosa”. ¿Qué piensa hacer Camacho? ¿Qué 
piensa hacer Carrillo?

a R L Al

SGCB2021



«Nacional ARAGON/expres / 24 octubre 1979

Recomienda Fraga a Jordi Pujol

NO VICIAR LOS PLANTEAMIENTOS
REGIONALES Podría llegarse a un enfrentamiento

My\DKlD, 24 (Efe).- Manuel Eraga Iri- 
barne, portavoz del gnipo parlamentario de 
Coalición Democrática, lia remitido a “Efe” 
unas puntualizaciones a lo declarado por 
Jordi Pujol, el pasado día 11, sobre desequi
librios regionales en los que manifestaba que 
se debe evitar que el planteamiento se vicie 
y se llegue a una situación de enfrentamien
to sistemático entre regiones.

El señor Eraga Iribarne contesta así a 
las manifestaciones que a través de “Efe” 
hizo el dirigente de Convergencia i Unió.

“La gravedad potencial de estas afir
maciones nos obliga a pronunciarnos recor
dando a la opinión pública el pasado, pre
sente y futuro del problema regional:

1,— Históricamente los flujos regionales 
se han caracterizado por la expulsión de 
recursos humanos, financiero.s y de materias 
primas de las regiones atrasadas hacia las 
más avanzadas recibiendo como contraparti
da productos má.s caros, manufacturados en 
gran parte por los excedentes humanos y 

financieros detraido.s de la.s regiones atrasa- 
<las. Se trata de un modelo de intercambio 
tercermundLsla.

LA SOMBRA DE MAYO DEL 68

2.^ Todo este proceso .secular ha desem
bocado en la actual situación que se caracte
riza por la persistencia de estos ílujos secula
res excepto que la emigración, actualmente, 
tiene muy poca capacidad encubridora, 
produciéndose una acumulación insoporta
ble en los niveles de paro, y lo que es peor, 
de destrucción definitiva de empleos 
regionales. Capítulo aparte es la juventud 
inempleada que amenaza con convertirse 
en el futuro de una bomba de retardo de
mográfico. La reciente explosión hacia 
los estudios superiores, por otra parte, ha 
creado expectativas de empleo inadecuadas 
a esa nueva condición y la sombra de mayo 
de 1968 planea sobre el “campus” univer
sitario.

REPETIR EL PASADO

l Escribe: 
GARCÍA

^lyirííi®
•L— Mo mirar al pasado es condenarse 

a repetirlo. Todos los expertos mundiales 
.subrayan que, de no mediar una acción com
pensatoria del Estado y de no arbitrarse* ins
trumentos que canalicen fondos hacia las 
regiones más atrasadas, el tiempo y el siste
ma no harán sino actuar en favor de un ma
yor dLstanciamiento entre áreas ricas y po
bres.

De no mediar enérgicas medidas en este 
aspecto, continuaremos en una dinámica 
de depresión, dañando gravemente, en pri
mer lugar, a las regiones más pobres, exten
diéndose después a las regiones más prós
peras, siendo la pérdida de su propia prospe
ridad el precio de la insolidaridad.

A las puertas del siglo XXI, la prosperi
dad y el progreso estable de Cataluña, pasa, 
necesariamente, por la prosperidad y el pro
greso de las regiones menos desarrolladas. 
Afortunadamente para estas regiones y... 
para Cataluña”.

POLITICOSAS
AUDACIA

Hay políticos tan audaces que en vez de salirse 
por la tangente^ya se salen por la secante.

EXPORTACIONES

Cuando enviamos zapatos fuera, exportamos 
calzados. Y cuando enviamos emigrantes a la ven
dimia, exportamos desca/zac/os.

DIETA ESPAÑOLA

Una,buena ocasión 
para visitar a un amigo.

Ai precio que se ha puesto el pescado, para atre
verse a comprar un kilo de merluza, se necesita te
ner muchas agallas.

PAZ EN LA TIERRA

Media docena de hombres de mala voluntad 
pueden conseguir que se queden sin paz en la tie
rra millones de hombres de buena voluntad.

BRAZOS

En España se hacen tres ciases de política: la de 
brazos caídos, la de brazos cruzados y la de brazos 
en alto.

DESARROLLO

No todos / 
los días tiene 
uno que vender 
o comprar un coche de 
segunda mano. Y cuando hay que 
hacerlo, lo mejor es acudir a alguien de 
confianza.

Gracias al desarrollo, ios detectives, cuando in
vestigan un caso, ya no siguen pistas; siguen auto
pistas.

CONTAMINACION

Los humos, ios gases, y ios residuos vertidos en 
ios ríos no son signo de las sociedades industriales, 
sino de las suciedades industriales.

AUTOVENTAS

Aunque no se haya reflexionado sobre este pun
to, el que haya gente que se vende, también influ
ye ** *a cesta de la compra.

Como el Mercado Nacional de 
Ocasión Renault. Allí encontrará la 
posibilidad de elegir cómodamente 
entre coches rigurosamente 
seleccionados de todas las marcas.

Con la seguridad de que cada uno 
de ellos ha pasado por una revisión 
y puesta a punto realizada por manos 
expertas.

-Un amigo le espera en:-------------------------------------------

E.A.Z.A.S.A.
Avda. San José, 69 - Teléfono 422147 
ZARAGOZA-13

Murcia

EL "TENORIO" 
LO HARAN
LOS POLITICOS

MURCIA, 24 (Efe).— Grabar la obra de Zorrilla “Don \ 

Juan Tenorio" con las voces de políticos locales es el pro- j 
yecto del director de "Radio Juventud" de Murcia, don 
Adolfo Fernández, quien ya ha mantenido contactos con , 
varios de los posibles "actores", informa el diario "Línea".

De acuerdo con la citada información, ya ha dado su 
conformidad para intervenir el consejero regional d® 
Agricultura del ente preautonómico, don Luis Egea.

^í. director de la emisora tiene el proyecto de contar 
también con el propio presidente del Consejo Regional, 
señor Hernández Ros, y con el ministro adjunto al presi
dente, Joaquín Garrigues Walker, en su calidad de diputa
do por Murcia y consejero regional.

Los mayores problemas se están encontrando a b 
hora de buscar a doña Inés, ya que en la política local 
solo se cuenta actualmente con dos mujeres —las dos, 
concejales—, y se ignora aún si responderán afirmativa
mente a la petición de intervenir en el "Don Juan Tenorio".
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Catástrofe minera de Ponferrada Detenciones en Barcelona

• CC. 00. PIDE UNA 
INVESTIGACION

ATRACABAN A LOS 
REPARTIDORES DE "DANONE"

- MADRID, 24 (Efe).— La ejecutiva de la federación de minería de 
CC.OO. no se definirá sobre el accidente del pozo María de Caboalles 
(León) hasta que el comité de seguridad del pozo no haya emitido un 
informe, al entender que este organismo tiene la máxima representati- 
vidad y competencia en el análisis de las condiciones de seguridad e 
higiene en las que se desarrolla los diferentes trabajos.

Este acuerdo —informa CC.OO.— está en la línea de los adoptados 
en la reunión celebrada al día siguiente de producirse el accidente por 
el comité de empresa de la minero-siderúrgica de Ponferrada y el comi
té de centro del pozo María con asistencia de representantes de UGT 
y CC.OO., donde se acordó por unanimidad declarar dos días de luto 
en toda la provincia.

También se acordó que, de inmediato, el comité de seguridad del 
pozo María elaborase sobre el terreno un informe sobre las posibles 
causas del accidente para la determinación de las cuales CC.OO., puso 
a disposición de ese comité a 3 ingenieros técnicos de minas con el 
fin de asesorar a este órgano.

Explosión de gas en Vallecas

Tres heridos graves
MADRID, 24 (Europa Press).- 

Tres personas resultaron con heridas 
graves a consecuencia de una explo
sión registrada en la mañana de ayer 
en el número 75 de la calle de Luis 
Miguel en el barrio madrileño de 
Vallecas.

La explosión tuvo lugar en una 
vivienda de planta baja cuando dos 
empleados del gas se encontraban 
trabajando en una cocina de la citada 
vivienda, y afectó a ambos y al due
ño de la casa, don Luciano Ruiz Fe
rrara. Los empleados del gas per
tenecen a la empresa "Petrol" y son 

don Francisco Masillas García y don 
Apolonio Jara Madrigal.

El señor Ferreras presenta heridas 
de pronóstico reservado y ha queda
do ingresado en la ciudad sanitaria 
provincial, mientras que los dos em
pleados sufren heridas graves y tras 
ser atendidos en el equipo quirúrgi
co de Vallecas fueron trasladados al 
centro de quemados de la residencia 
sanitaria "La Paz".

La explosión destruyó práctica
mente la casa, que era prefabricada, 
y afectó a otras dos viviendas colin
dantes.

BARCELONA, 24 (Agencias) 
Inspectores de la Jefatura Supe
rior de Policía de Barcelona han 
detenido recientemente a dos in
dividuos, que se dedicaban al 
asalto de los repartidores de la 
casa “Danone” y a otro más, 
uruguayo de nacionalidad, como 
expendedor de cheques de viaje 
falsos, para lo que utilizaba do
cumentación supuesta y se hacía 
pasar por ciudadano alemán, se
gún han informado los citados 
medios policiales.

Los primeros, cuya identidad 
responde a los nombres de Juan 
Bautista Codina Fernandez, de 
20 años de edad y Joaquin Fer
nández Ferna'ndez, de 18 años 
fueron detenidos en el cruce de 
la C/ Prim con la de Guipúzcoa 
por una pareja de la Policía Na
cional, el pasado dia 19, poco 
después de ue intentaran ro
bar con una pistola simulada a 
un repartidor de la firma “Da
none”. Este asalto logró ser 
evitado gracias a la decidida reac
ción del repartidor, que al 
observar como se acercaban al 
camión, llevando uno de ellos 
una pistola pequeña en la mano, 
los puso en fuga al exigirle la re
caudación, siendo perseguidos 
por la pareja de la policía aludi
da y detenidos poco después.

CUATRO MENORES 
INCENDIARON EL COLEGIO 
DE SANTA COLOMA

Se produjo un incendio inten
cionado en el colegio nacional

“Inmaculada”, sito en la calle 
Pirineos de Santa Coloma de 
Gramanet, que originó cuantio
sos daños materiales, valorados 
en unos 5.000.000 de pesetas.

El hecho supuso una extraor
dinaria alarma social y la repul
sa del mismo fue total en todos 
los niveles y estamentos ciuda
danos de Santa Coloma, especial
mente ante la circunstancia de 
que, durante algún tiempo, más 
de 300 niños se quedaran sin 
escuela como consecuencia de 
los daños originados por las lla
mas.

A raíz de la denuncia efec
tuada por el concejal de Cultura 
del Excmo Ayuntamiento de la 
localidad, las investigaciones po
liciales se iniciaron con toda in
tensidad y fruto de ellas ha sido 
la detención, a ios pocos días del 
incendio, de los supuestos auto
res del mismo, que han sido 
identificados como Julián Bla- 
zuez Agüera, de 16 años de edad 
J;S.C., de 15 años, MJJ\. de 14 
años y E.V.N. de la misma edad 
que el anterior.

A todos ellos se les ocupó di
verso material escolar, sustraído 
en el referido centro escolar, ins
truyéndoles las correspondientes 
diligencias, con las que han sido 
puestos a disposición de la auto
ridad judicial competente

EN POCOS MINUTOS
TRES ATRACOS CON MAS DE 
DOS MILLINES DE BOTIN

Tres sucursales bancarias y de 

ahorro fueron atracadas el lunes 
en Barcelona, con un botín total 
que superó los dos millones de 
pesetas.

El primero de ellos tuvo lugar 
en la sucursal de la Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de Bar
celona de la plaza Palacio 2. Dos 
individuos armados con pistolas 
intimidaron a los seis empleados. 
Se llevaron un millón de pesetas 
de los cajones de pagos en la ca
bina auxiliar. Huyeron a pie a la 
carrera.

Por otra parte a las 11,25 ho
ras dos individuos que llevaban 
pistola y revólver, respectiva
mente, penetraron en la sucur
sal del Banco Central sita en la 
calle Balmes 456. Obligaron a 
un empleado a abrirles la cabina 
antibala y la caja auxiliar. Espe
raron los 15 minutos de apertu
ra retardada de caja. Se llevaron 
medio millón de pesetas. Huye
ron en un coche “R- 5” de co
lor naranja.

HACE TENDER A 29 
PERSONAS

A las 12,45 horas, tres indi
viduos que llevaban la cabeza cu
bierta con medias y armados con 
una pistola y dos revólveres pe
netraron en la sucursal de Fran
cisco Cambó 21 de la Caja de 
Pensiones para la Vejez y de 
Ahorros. Hicieron tender en el 
suelo á los cuatro empleados 
y veinticinco clientes. Se lleva
ron 600.000 pesetas del cajón 
de pagos de la cabina antibala.

Con motivo del traslado de García Julia y Magaña

• NUEVOS INCIDENTES EN LA 
PRISION DE CIUDAD REAL

COSO
PROXIMO ESTRENO'

CIUDAD REAL, 24 (Efe).— Un incidente se pro
dujo ayer tarde en la prisión provincial de Ciudad 
Real con motivo del traslado de los dos reclusos auto
res del secuestro del pasado domingo, Carlos García 
Julia y José Luis Magaña López, a la prisión de Alcalá 
de Henares.

El traslado tuvo lugar poco después de las 3 de la 
tarde. A esa hora un pequeño grupo de reclusos gol
peó las puertas de las celdas, mientras proferían gritos 
de distinto cariz y pedían despedirse de los dos reclu-

sos que iban a ser trasladados.
Parece que el grupo que más se destacó entre los 

que protestaban lo formaban siete jóvenes, supuestos 
participantes del hecho criminal ocurrido en el Retiro 
de Madrid, en el que resultó muerto un rnuchacho.

La algarada no se prolongó más de media hora, y 
rápidamente se personaron en la prisión provincial 
fuerzas de la Policía Nacional, sin que llegaran a inter
venir, pues los reclusos depusieron su actitud al aper
cibirse de la presencia de las fuerzas policiales.

TODA LA GRACIA EXPLOSIVA DE UNA 
COMEDIA ITALIANA, DONDE LAS MUJERES 

OFRECEN TODO Y LOS HOMBRES NO 
RECHAZAN NADA

EN EL MUNDO
* PEREIRA (Colombia).-Treinta personas desaparecidas 

Y unas 300 damnificadas-es el balance del desbordamiento 
de un río en la ciudad colombiana de Pereira, ha informado 
la policía municipal.

nes de un tresn de pasajeros y precipitarse a un río.

* CALCUTA,- Veintisiete personas resultaron muertas 
V 130 heridas al producirse el desacarrilamiento de dosvago-

ZARAGOZA
Carteristas, bolsilieras, falsificadores, ladrones de coches.

* GOLDEN (Colorado, Estados Unidos).- Un fuerte 
seismo, de magnitud 7,2 en la escala de Richter, se re
gistró en el archipiélago de las Salomon (Pacífico sur).

El epicentro del terremoto, que según las primeras in
formaciones no ha producido víctimas, se situó en la isla de 
Guadalcanal.

VARIOS DELINCUENTES 
-------- DETENIDOS——

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/expres).- Functonartos del 
Cuerpo Superior de Polictd y Policía Nacional, dependien
tes de la Jefatura Superior y también miembros de la Poli
cía Municipal han logrado la detención de una serie de ir^i- 
viduos de ambos sexos que, en diversas facetas, atentaban 
contra la seguridad ciudadana.

Fueron puestos a disposición judicial ocho carteristas va
rones y siete mujeres consideradas como bolsilieras que 
solían actuar en grandes almacenes.

También por delitos de robo y hurto cometidos en esta
blecimientos públicos y cabinas telefónicas fueron deteni
dos delincuentes de ambos sexos, algunos de ellos menores 
y asimismo fueron puestos a buen recaudo tres individuos 
por ser conocidos delincuentes habituales contra la propie
dad en su modalidad delictiva de estafa mediante juegos 
ilícitos en la vía- pública a quienes les fueron intervenidas 
cierta cantidad de dinero en metálico.

Un hombre y una mujer fueron igualmente detenidos 
por la utilización de recetas médicas falsificadas para la ad
quisición de fármacos estimulantes.

Por otros diversos hechos delictivos, entre los que figu
ran robos de vehículos, fueron puestos a disposición judi
cial otros individuos, entre los que se encuentran bastantes 
de nacionalidad exranjera que han sido expulsados de Es
paña.

EVOLUCION 
FAVORABLE DE LOS

VENDIMIADORES
HERIDOS

MADRID, 24 (Logos).- Un total 
de trece heridos permanecen interna
dos en la ciudad sanitaria de La Paz, 
a consecuencia del accidente sufrido 
por un autocar el pa.sado domingo en 
Lozoyuela. Según han infonnado a 
Logos, fuenle.s de dicho centro médi
co, diez de los heridos se encuentran 
en la sección <1«; traumatología, uno 
en manimación de traumatología y 
lo.s dos restantes en reanimación de 
la residencia general. Los vtún Lisie le 
heridu.s en el mismo accidente, que 
también se encontraban internados 
en La Paz, fueron dados de alta ayer.

.Según la.s mismas fuentes, lo.s tre
ce herido.s que aún quedan en La Paz 
evolucionan muy favorablemente e 
incluso alguno.s ya ,sc levantan de la 
cama. Solaincnle el estado <h: tres de 
efio.s c.s de carácter menos grave. En 
una s«;man, lr<;,s o cuatro de (dios po
drán recibir (d alta medica y los 
restantes, en id plazo de unos (piince

ÇiertoS pec¡ueí[isinios 
pecado^

MINO MANfüEDISnfANIA SANDRIUI 
ALBERTO SORDIPAOlO VILIAGGIO 

¿r un film dellllGiMAGNIylUiGICOMEttCINI ® - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MAYORES 18 AÑOS
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t/nformación bursáti/ fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA
GON /exprès).

MADRID
La sesión de ayer comienzo 

de la semana, se caracterizó por 
el mayor aumento de la presión 
del papel, lo que provoca nuevos 
descensos. El incremento de la 
oferta se notó especialmente 
en los departamentos bancarios, 
publicando el grupo de los prin
cipales del sector de comerciales 
papel sin operaciones. Las bajas 
señaladas de esta forma fueron 
del orden de los 2 enteros, tan
to en comerciales como en in
dustriales. Descensos generales 
en las principales eléctricas des
tacando Viesgo que cedió 2 en
teros y algún avance aislado co
mo la mejora de 1 en Cantábrico 
y 2 en Nansa y Reunidas. En 
alimentación Ebro mejoró 1 y

USO 
ADECUADO 
DE LA 
DELEGACION

La Delegación adecuada 
es una de las diez áreas que 
serán analizadas en las Sesio
nes Audiovisuales que, pú
blicas y gratuitas, dedicadas 
a directivos a todo nivel, se 
celebrarán los próximos días 
lunes 29 y martes 30 a las 8 
h. en punto de la tarde en 
los Salones del Hotel Rey 
Alfonso, Coso, 17, dirigidas 
por D. Eduardo Criado 
quien próximamente dará 
un Seminario Internacional 
de Dirección Dale Carnegie, 
con las más modernas y 
prácticas orientaciones para 
dirigir con eficacia y sin ten
sión.

Si usted ocupa un cargo 
directivo le invitamos a asis
tir a estas Sesiones.

Puede solicitar el folleto 
"Un programa práctico para 
directivos”. Información Tel.
93 - 317-79-23. - Barcelona.

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos, veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. . Apartado 1.339. - 
VICO.

ENSEÑANZA
Clases E. O. B., da pro
fesora con experiencia. 
Teléfono 21 41 32.

MAL AMBIENTE
EN BILBAO

Se rumorea que las sociedades familiares 
están liquidando a marchas forzadas

en comercio hubo bajas de 1 en 
Galerías, colocando seguros el 
Fénix papel -3. Descensos en 
los componentes de constructo
ras e inmobilarias, señalándose 
los principales en Dragados —3, 
Alba y Uralita -2 y Urbis -1,5 
y por el contrario Inmob. Metro 
más 3. Descensos generales en el 
grupo de inversión cuyo índice 
cedió 2,16 puntos, con bajas en
tre 1 y 2 enteros. En monopo
lios Campsa cedió 0,75 y Telefó
nica í y los valores del automó
vil en descenso, destacando Seat 
-2. Sostenidas las siderúrgicas 
con mejoras de 1,25 en Tubacex 
y 0,25 en Hornos y Echevarría, 
y empeoramiento en químicas, 
donde destacaron las pérdidas 
de 2,50 en Cepsa, 2 en Oxíge
no, 1,75 en Explosivos y 1 en 
Cros. Al cierre dominaban las 
posiciones vendedoras, princi
palmente para el sector banca- 
rio. Indice: 87,65. (-1,05).

BARCELONA
Sesión corta y aburrida con 

un mercado poco definido. Sal
vo el sector bancario donde la 
presión del papel tuvo mayor 
incidencia, el resto de corros 
sufrió 
por la 
por la 
mayor 
corros 

pequeños recortes, más 
ausencia del dinero que 
presión del papel tuvo 
incidencia el resto de 
sufrió pequeños recor-

fes, más por la ausencia del 
dinero que por la presión ven
dedora. En las químicas se re
gistraron retrocesos de 2 en 
Gros y 1,25 en Explosivos, 
señalando Carburos papel —3. 
Con muy cortas variaciones y 
a veces alternativas los secto
res de construcción, automó
vil, siderúrgicas, papeleras e in
mobiliarias. En los bancos in-

E/ Ayuntamiento de Barce/ona, a por todas

• PAGARAN TODOS LOS 
QUE DEBEN DE PAGAR

BARCELONA, 24 (Eu
ropa Press).— "Vamos a ser 
muy cautelosos a la hora de 
aprobar las nuevas ordenan
zas fiscales” declaro ayer a 
la Vanguardia, el teniente de 
alcalde de Hacienda del 
ayuntamiento de Barcelona, 
don Josep Maria Cullell. Es
ta precaución la basa el se
ñor Cullell "en la difícil si
tuación económica y en la 
crisis del pais”.

Al preguntársele de la 
posible incidencia que ten
drá en la industria y el co
mercio las nuevas figuras 
impositivas, el teniente de 
alcalde puntualizo: "El he
cho de procurar que paguen 
todos los que deben de pa
gar y no sólo unos cuantos 
puede, en términos agrega
dos, aumentar la presión fis
cal, pero creo que nadie va a 
durar de la bondad de tal 
medida en aras de una ma
yor justicia distributiva”.

Los aumentos recaudato
rios del reciente decreto ley 
sobre el tema y anunciados 
por don Josep Maria Cullell 
son los siguientes:

"La contribución urbana 
a todos los propietarios de 
viviendas”.

"El impuesto municipal 
sobre gastos suntuarios so
bre consumiciones, que se
rá de cincuenta pesetas por 
cada mil pesetas de importe 
de la consumición”. 

dustriales el Fomento ponía 
papel -4 y perdía 3 Banku- 
nión, 2 Bankinter y 1 Occi
dental. En los comerciales 
abundaban las publicaciones 
de papel sin operaciones, colo
cando Santander -5 y Banesto 
y Central -4, y operando lo ha
cían en baja de 5 enteros Bilbao 
y Vizcaya. El cierre sin cambios.

I BILBAO I

El inicio del ciclo semanal 
tuvo una trayectoria de pesi
mismo similar al cierre prece
dente, rumoreándose que las 
sociedades familiares están li
quidando a marchas forzadas. 

HACIA UN CONVENIO
MARCO NACIONAL
PARA "CITROEN

MADRID, 24 (Efe).— Representantes de los comi
tés de empresa de "Citroen" de los centros de Madrid, 
Barcelona, Orense, Vigo y de "Indugasa", han mante
nido una reunión en la que han acordado proponer 
a la empresa la negociación de un convenio marco 
nacional que afectaría a todos los centros de trabajo.

Actualmente, las relaciones laborales de "Citroen" 
se rigen por tres convenios diferentes, uno para 
Madrid-Barcelona, otro para Orense y otro para Vigo.

Los representantes de los trabajadores han acorda
do también constituir una coordinadora permanente 
intercomités con objeto de abordar conjuntamente 
los problemas de la empresa.

Por otra parte, los trabajadores han denunciado 
la actitud de la dirección de "Citroen" que —dicen— 
"ha tratado en todo momento de impedir la celebra
ción de esta reunión", que se ha debido celebrar 
fuera de las instalaciones de la empresa.

"La extensión de la radi
cación a los profesionales. 
Se trata de aplicar a Barcelo
na y Madrid una medida que 
ya se cumplía en todas las 
ciudades españolas.

"El impuesto municipal 
de radicación, que sufrirá un 
incremento que oscilará en
tre el 15 y el 20, por ciento 
en la mayor parte de los es
tablecimientos.

Solo los establecimientos 
ubicados en calles de 
primera categoria o catego
rías especial se verán afecta
dos por aumentos superio
res, pues no se habían apli
cado en ellos hasta la fecha 
los topes previstos por la ley 
especial de Barcelona.

Sobre esta cuestión, seña-

El nuevo impuesto sobre piezas de reparación

SUPONDRA 4.000 MILLONES DE PESETAS ANUALES
MADRID, 24 (ICuropa Press).— El (levfüigo del gravamen sobre 

las pieza.s de reeambiu de los aulomóvihss de turismo y moloeiclela.s 
s»‘ prorlueirá al efectuarse la venta por el fabricante o, en su ea.so, 
|)or el importador, en virtud de una orden <lel Ministerio de Haeiiui- 
da qui- síí publica boy en el BOE petro con efeeio.s de.sde el próximo 
I de diciembn;. (ámio se .salx!, el nuevo impuesto .s<; cobra de.sde el 
pasa lo priimtro de octubre en todos los talleres de reparación.

.Según el Minislitrio d<; Hacienda, la experiencia práctica d<t las 
primeras .semanas de aplicación did nuevo gravamen ha puesto (h- 
n'lieve la conveniencia de trasladar a origen (fabricante de las pie
zas) el (btviuigiMlel nde.rido tributo, <le acuerdo con lo «’stabh'cido 
<m el artículo 10. párrafo 2, del texto refundido r<tgidador del

lULStdO.
La iinplantación del gravamen sobre la.s piezas de recambio (Ir

los automóviles de turismo, motocicletas por el impuesto sobre el 
lujo lue aprobada en las Cortes con un solo voto en contra de lo*» 
parlamentarios de las diversas formaciones políticas. Posterior
mente, las asociaciones de empresarios afectados han gestionado 
en Hacienda el traspaso ahora paorbado a los fabricantes o impor
tadores.

.Según han informado a Europa Press fuente.s de Hacienda, no 
hay datos muy fiables .sobre la recaudación por el nuevo impuesto, 
pero se estima que rondará los 4.000 millones de pesetas. Los tálle
nos di;ciararán l<»s devengos de octubre y noviembre en las declara
ciones prcvLsta.s para enero.

En el corro eléctrico solamen
te Iberduero tuvo una contra- 
taciónairosa que se tradujo en 
un avance de 2 puntos, tam
bién tuvo balance positivo Reu
nidas con 1, contrariamente Hi- 
drola y Viesgo se desajustaron 1 
punto, con 2 Sevillana y Fecsa. 
El equipo más entonado del 
día fue el siderúrgico con mejo
ra de 3,5 en Tubacex, 3 Felgue- 
ra, 1 Cerrajera y Aceros, 0,5 
Echevarría, estable Hornos, de
clinando 1 Nueva Montaña. 
Mal los bancos, que continua
ron en la línea de deterioro que 
van de 5 a 1. En químicas Se- 
fanitró subía 1,5, repitiendo Pa
pelera y Faes. Para el resto po
cas fluctuaciones. Cierre con 
peor ambiente.

la el señor Cullell: "Soy de 
los convencidos de la "injus
ticia” del arbitrio de radi
cación, por cuanto no exis
te una correlación entre me
tros cuadrados y volúmen 
de negocios.

Finalmente, el concejal 
señala que procedemos de 
una Administración excesi
vamente centralizada” y su 
estructura recaudatoria ha 
sido, por lo tanto, mas bien 
generosa con la Adminis
tración central y muy poco 
con la local. Si el proceso de 
descentralización debe se
guir para alcanzar niveles 
europeos, no se puede estar 
en contra de que nuestros 
municipios aumenten sus in
gresos”

BOLSA de lADR ID
Preced. HOY

BANCOS

IBanco Zaragozano ..................... 217 220
Banco Exterior................................. 249
Banco Central ................................ 253
Banco Español de Crédito .... 226
Banco Hispano Americano .... 231
Banco de Santander ..................... 231
Banco Popular Español ............... 209
Banco de Bilbao............................. 224
Banco de Vizcaya........................... 234
Banco Industrial de Cataluña . . 144
Banco Occidental........................... 136
BancoAtlántico.............................. 208
Banko Urquijo................................ 213
Banco Industrial del Sur............... 194 —

ELECTRICAS

Hidro Española .............................. 63 75 G3
Sevillana........................... 62' 61^
Cantábrico ...................................... 62 63
Eléctrica Viesgo.......................  . . 60 58
Hidro Cataluña................................ 49 49,5
Iberduero , ....................................... 59 59
E. Reunidas...................................... 40 42
Unión E. Madrileña........................ 65,5 64,5
Penosa............................................... 54 53,5
Fecsa í .000 ...................................  . 59,25 59,25

MINERAS

Ponferrada ...................................... 29,5 -
Duro Felguera................................ 45,75 46

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................... 12,5 12,5
Auxiliar F.C....................................... 32

ALIMENTACION

Azucarera......................................... 56 ___
Ebro .................................................. 248 249
Aguilas . ............................................ 51 51

QUIMICAS

Petróleos............................................ 128 ' 125,5
Explosivos......................................... 41,75 40'
Energías.........................................  . 28,5 28

CONSTRUCCION

Dragados............................. .............. 115 112
Urbis.................................................. • 43,5 42
Inmobiliarias Metro........................ 79 82
Vallehermoso................................... 80,5 80,25

VA^TO^

Telefónica......................................... 60,75 60
Galerías Preciados........................... 46 —__
Campsa............................................... 222 221
Tabacalera......................................... 121 121
Unión Fénix................................... 270
Seat..................................................... 42 40
Renta inmobiliaria ....................... 51 —

Cambios de la sesión de 
= ayer facilitados por

D flJflIXflHOftCOS
D€ ZflBflGOZfl, flUflCOn Y WOJfl
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El Gobierno 
eurggeo

L/1 unidad europea pasa en estos momentos por una grave dificultad, 
la crisú energética de Occidente, y por una esperanza, la implanta
ción de una moneda europea. Pero en el largo camino de la unidad se han 

dado pasos firmes y hoy se puede hablar de un verdadero Gobierno euro
peo, que lentamente va perfilando sus funciones y competencias. El 
acontecimiento más significativo ha sido la reciente elección por sufragio 
universal de los nuevos miembros del Parlamento europeo.

La crisis económica, una dificultad para 
la unión europea

Uno de los problemas más graves con 
que se enfrenta en estos momentos la 
unidad europea es la crisis económica, es
pecialmente la crisis de las materias pri
mas que afecta a todo el mundo desde 
1973, cuando se iniciaron las sucesivas 
subidas de los crudos. La Comunidad 
importa el sesenta por ciento de su 
energía y las facturas se han cuadrupli
cado en los últimos cuatro años, con 
unas consecuencias económicas y socia
les que amenazan, incluso, las estructu
ras de integración.

LA CRISIS ECONOMICA
E1 Mercado Común se ha marcado, en 

el campo energético, dos objetivos muy 
concretos: reducir los consumos de ener
gía y conseguir la autosuficiencia. Hay 
que racionalizar el uso de las energías ya 
conocidas —gas natural, carbón o centra
les nucleares— y dedicar esfuerzos con
juntos para investigar otras nuevas como 
la solar, campo en el que España es una 
zona de gran interés, y en la práctica ya 
existen algunos proyectos en los que téc
nicos españoles colaborarán con otros 
de los países comunitarios.

La crisis económica de los años setenta 
ha afectado fundamentalmente a los paí
ses occidentales, especialmente a los euro
peos, pero también ha servido para incre
mentar la conciencia de que sólo una es
trecha cooperación permitirá una salida 
de la crisis. En Bonn y Bremen, el pasado 
mes de juho, se sentaron las bases para 
afrontar la crisis, en el marco de una es
trecha cooperación de los Nueve, cons
cientes de que la debilidad en la unión 
sólo puede ser factor de disgregación y 
retroceso.

En esta perspectiva de cooperación 
económica, la Comunidad tiene dos obje
tivos básicos: crear las condiciones indis
pensables para salir de la crisis y mejorar 
el nivel de empleo. La estrecha vincula
ción entre desarrollo económico y bien
estar social hace que, en el campo de las 
grandes decisiones, la Comunidad asocie a 
la elaboración de sus políticas comunes 
-económica, monetaria, social, regio
nal, etc.— a los representantes de los tra
bajadores, empresarios y organizaciones 
diversas a través del Comité Económico y 
Social.

U1MA MONEDA COMUNITARIA
Y dentro de esta perspectiva de uni

ficación, un elemento fundamental: la 
Unificación monetaria. El viejo sueño de 
una moneda europea parece estar cada 
vez más cercano, porque la integración 
progresiva de las economías, mediante la 
cooperación comunitaria, no podría llegar 
a ær un hecho sin una unión monetaria 
rúas estrecha.

Las “guerras monetarias” de los últi
mos tiempos, con grandes oscilaciones 
ue las principales monedas, que han alte
rado la estabilidad occidental, han lleva
do a los europeos al convencimiento de 
Que hay que crear una zona de estabili
dad monetaria, como garantía de 
progreso para Europa. En este senti
do, el pasado verano acordaron los Nueve 
ias bases de un sistema monetario autóno- 
hio, entre cuyos elementos figura la crea

ción de una moneda: la Unidad de Cuenta 
Europea (ECU).

LOS ORGANOS DEL GOBIERNO
La necesidad de crear una “unión más 

estrecha entre pueblos europeos”, como 
proclama el Tratado de Roma, exige que 
la Comunidad tenga sus motores de inte
gración. Son, en cierto modo, el Gobierno 
de los europeos comunitarios, a través de 
los clásicos poderes: ejecutivo, legislativo 
y judicial.

El Consejo de Ministros, que reune a 
los ministros de los nueve países miem
bros y es el órgano decisorio, es una insti
tución independiente de los Estados 

El edificio Berlaymont, en Bruselas, sede deda Comisión de las Comunidades Europeas y, 
al lado, el edificio Charlemagne, donde se reúne el Consejo de Ministros.

miembros. Cada Gobierno delega al Mi
nisterio responsable, según el . tema que 
figura en el orden del día, y las sesiones, 
tres o cuatro veces al mes, se realizan en 
Bruselas o Luxemburgo. Sus decisiones 
se basan siempre en las propuestas de la 
Comisión. Los jefes de Estado y de Go
bierno, aunque esto no esté previsto en 
el Tratado de Roma, se reunen tres veces 
al año. En el llamado “Consejo Europeo” 
con el objetivo de orientar la política 
general de la Comunidad.
COMISARIOS INDEPENDIENTE^

La Comisión se compone de trece

La creación de una moneda común, un sueño 
cercano

La Comunidad dispone de verdaderos 
órganos de gobierno

miembros, llamados comisarios —uno por 
cada país pequeño y dos por cada país 
grande— y es el órgano de ejecución, ges
tión y vigilancia de los asuntos comunita
rios. Los comisarios, cuyo mandato es de 
cuatro años, deben respetar el interés 
general de la Comunidad y, como se suele 
decir, cuelgan en el perchero su nacionalir 
dad cuando asumen este cargo. La Com- 
sión se reune semanalmente y adopta sus 
decisiones de forma colegiada.

PARLAMENTO EUROPEO
El Parlamento europeo, aunque no dis

pone de poderes estrictamente legislati
vos, ejerce un control democrático sobre 
todos los restantes órganos de la Comuni
dad. Está formado actualmente por 198 
miembros elegidos indirectamente ya que 
son designados por los Parlamentos na
cionales, agrupándose por familias ideoló
gicas y no por nacionalidades. Desde 
1975 tiene competencia directa sobre los 
presupuestos de la Comunidad, pero su 
misión esencial es la vigilancia para la 
aphcación de los tratados. En junio del 
presente año se celebraron en los nueve 
países miembros las primeras elecciones 
por sufragio universal directo para la 
elección del Parlamento europeo, dispo
niendo desde esta fecha de 410 escaños.

TRIBUNAL DE JUSTICIA
El Tribunal de Justicia, es la institu

ción que controla la ejecución o interpre
tación correcta del Derecho comunitario. 
Se trata de un sistema jurídico original, 
porque se apUca directamente y sobre 
los respectivos ordenamientos nacionales. 
Los jueces comunitarios emiten juicios 
cuando se producen desacuerdos de in
terpretación sobre los tratados, tanto en 
el caso de conflicto entre los países miem
bros como entre la Comisión y los Esta
dos comunitarios o entre personas priva
das y las instituciones de la Comunidad. 
Integran esta Corte de Justicia, nueve ma
gistrados.

Además de los órganos citados hay 
otros como el Comité Económico y So
cial, un organismo consultivo de 144 
miembros que se reune periódicamente 
y emite dictámenes sobre los diversos pro
yectos comunitarios. Y órganos que se 
ocupan de aspectos concretos dentro de 
la Comunidad entre los que cabe desta
car los Fondos Europeos de Orientación 
y Garantía Agrícola, el Fondo* Social 
Europeo, el Fondo Europeo de Desarro
llo Regional y el Banco Europeo de In
versiones.

En un próximo capítulo analizaremos 
las relaciones entre España y la Comuni
dad, la adhesión española y la cronología 
del proceso de integración.

SGCB2021
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REACCION ARGELINA

Praga han sido mberte

K pone a España de "pantada

Estados Unidos envíe también técni
cos militares para formar a los solda 
dos marroquíes.

WASHINGTON, 24. (Efe).- El 
Gobierno español fue consultado por 
el norteamericano respecto a la deci
sión de éste de vender armas a Ma
rruecos.

“En diferentes ocasiones durante 
los tres o cuatro últimos meses, el 
Gobierno Carter ha tratado el tema 
con las autoridades españolas”.

En contactos durante los últimos 
meses entre el secretario de Estado, 
Cyrus Vance, y el presidente Suárez 
en Quito y posteriormente entre 
aquél y el ministro Oreja en Nueva 
York, el tema fue objeto de discu
sión.

El Gobierno de Marruecos decla
ró hoy que esas armas serían utiliza
das en el Sahara Occidental, “territo
rio que Marruecos considera propio”.

Por su parte, la Prensa oficial ar
gelina dijo hoy que Marruecos piensa 
utilizar esas armas no sólo contra el 
Polisario, sino contra Argelia.

Fuentes oficiales norteamerica
nas confirmaron también las discu
siones del tema con España, como 
ex-potencia administradora en el 
Sáhara.

Sin embargo, negaron que se hu
biera abordado con España la cues
tión relativa a posibles garantías de 
que esas armas no serían utilizadas 
por Marruecos en su reivindicación 
de las provincias españolas de Ceuta 
y Melilla.

El diario argelino “Al Chaab” es
tima que al decidir intensificar su 
ayuda militar a Mrruecos en la gue
rra del Sáhara Occidental, los Esta
dos Unidos han optado por “una ac
titud de hostilidad respecto a los pue
blos de la región”.

“La Administración norteameri
cana —añade— ha decidido ignorar 
a los saharauis y volver la espalda a 
la legalidad internacional. Ha aban
donado la neutralidad que se atribu
ye para ayudar a la agresión y al ex
pansionismo”.

Según “Al Chaab”, se trata de 
“un precedente peligroso”, en la me
dida en que alienta “la violación de 
uno de los principios fundamentales 
de la Carta de la OUA, como es la in
tangibilidad de las fronteras hereda
das de la descolonización”.

“Pues —afirma— estas nuevas 
armas no están destinadas a la de
fensa de las fronteras internaciona
les de Marruecos, sino a permitirle 
satisfacer su afán expansionista en de
trimento de una parte de nuestro te
rritorio, que sueña anexionarse, y del 
territorio del pueblo saharaui herma
no”.

MADRID DESMIENTE 
A WASHINGTON

LAS PREGUNTAS DE ARGEL

“En ningún momento España ha 
sido consultada —pero sí informada— 
por los Estados Unidos sobre la con
veniencia o inconveniencia de abas
tecer de armamento a Marruecos”, 
declaró hoy a Efe la Oficina de In
formación Diplomática (OID).

Al hacer una consulta en torno 
a la información en contrario pro- 
cexlentc de Washington, la “OID” se
ñaló a “Efe” que “España mantiene 
un embargo de armas en la zona del 
Norte de Africa y, consecuente con 
esta política, no puede recomendar 
a otro país la política a seguir en 
cuestiones tan delicadas como el 
abastecimiento o no de armas a cual
quiera de los contendientes”.

ARGELIA: PRECIO MARROQUI 
.A LAS ARMAS 
NORTEAMERICANAS

Los medios de comunicación ar
gelinos dicen ahora que, a cambio de 
las armas norteamericanas, Marrue
cos dará a Estados Unidos cuatro ba
ses militares y el apoyo de los acuer
dos de paz egipcio-israelíes.

También indican qi j las armas 
vendidas por Estados Unidos serán 
empleadas no sólo contra el Frente 
Polisario, sino contra la misma Ar
gelia.

“Estados Unidos continúa con 
su política expansionista y agresi
va. Las armas que vende a Marrue
cos serán empleadas contra el Poli
sario en el Sáhara Occidental arge
lino”, escribe el periódico “Al Chaab” 
en su editorial.

Marruecos ha condenado los acuer
dos de paz egipcio-israclíes, pero ha 
sido uno de los críticos más blandos 
de El Cairo. Además, ante la tenaz 
oposición argelina a dichos acuer
dos, el presidente Anuar el Sadat 
manifestó su intención de apoyar 
militarmente a Hassan de Marrue
cos en su guerra contra el Polisario.

Resaltando que la decisión nor
teamericana se ha hecho pública des
pués de las cumbres de ’a OU A y de 
los no alineados, que se pronunciaron 
por la autodeterminación del pueblo 
saharaui, y en el momento en que las 
Naciones Unidas examinen el informe 
sobre el Sáhara, “Al Chaab” se pre
gunta:

“¿A cambio de qué Washington 
ha decidido intensificar su ayuda mi
litar a Marruecos?. Creemos saber que 
Rabat habría aceptado ceder en su 
territorio cuatro bases militares, ade
más de su denuncia de las decisiones 
de la cumbre árabe de Bagdad, que se 
pronunció por la ruptura total con el 
régimen de El Cairo y la lucha contra 
los acuerdos de Camp David”.

“Cualquiera que sea el desarrollo 
de la situación —afirma “Al Chaab”— 
Argelia está determinada a perma
necer junto al pueblo saharaui y sabrá 
responder en su momento oportuno 
para la defensa de sus intereses y de 
su integridad territorial”.

ee.uu.no condiciona 
LA VENTA DE ARMAS 
A MARRUECOS

CONTENTOS EN RABAT

En el vecino Marruecos, la noticia 
de la venta de armas ha sido acogida 
con beneplácito por b Prensa y los 
círculos oficbles. Pero en privado, 
las autoridades creen que el envío 
no cubre todas bs necesidades de 
Marruecos, aunque rcconozcen su 
gran valor psicológico.

Fuentes marroquíes lamentaron 
oue Estados Unidos no les haya ven
dido modernos bombarderos y el 
gran número de helicópteros que Ra
bat estaba dispuesto a comprar. Tam
bién criticaron la decbión de Carter 
de enviar un emisario a Argel para ex
plicar su actitud.

Igualmente, autoridades de Rabat 
manifestaron su esperanza de que bs 
armas empiecen a llegar pronto y que

La decisión del presidente Carter 
de vender armas m, 'ernas a Marrue
cos sólo está condicionada a la apro
bación del Congreso, no a una pro
mesa de negociación con el Polisario 
por parle de Rabat, dijeron fuentes 
informativas allegadas a la Adminis
tración norteamericana.

El cambio de política anunciado 
por el Gobierno Carter el lunes fue 
acogido negativamente por sectores 
del Congreso, pero fuentes oficiales 
confían que al final el Senado y la 
Cámara de Representantes den su 
apoyo a la venta de armas.
REACCION DEL POLIS’ARIO

El Erente Polisario ha condenado 
la decisión de Washington de vender 
a Marruecos helicópteros y aviones de 
guerra y se compromete a continuar 
su lucha contra el régimen del rey 
Hassan.

“No es una novedad la decisión 
norteamericana de extender la ayuda 
militar a Marruecos. Condenamos es
ta medida, de la que lo menos que ca
be decir, es que constituye un acto 
agresivo contra nuetro pueblo aman
te de la paz”, declaró .Muredine 
Ahmed Alí, miembro del politburó 
del Polisario en una conferencia de 
Pren-sa en Beirut.

“Estamos decididos a continuar 
la lucha contra el régimen de Ma
rruecos — añadió— y estamo.s segu
ros de que la suerte de Hassan no 
será diferente de la del Sha”.

Alí dijo, sin embargo, que, a pe
sar de continuar la guerra, .su movi
miento está dispuesto a mantener 
conversaciones de paz con el Gobier
no marroquí.

PRAGA, 24 (Efe).— Con severas 
sentencias contra los acusados ha 
concluido en Praga el proceso con
tra seis disidentes checoslovacos, 
que pertenecen al “Movimiento pa
ra la Defensa de los Injustamente 
Perseguidos” (VONS).

El tribunal del Juzgado Municipal de Tra
ga ha condenado, según trascendió de círcu
los disidentes de esta capital, al ingeniero 
Petruhl, de 38 años, a cinco años y medio 
de pena de prisión, y a cuatro años y medio 
de pena de prisión al dramaturgo Vaclav 
Havel, de 43 años.

A Vaclav Benda, de 33 años, que fue 
portavoz del movimiento defensor de los 
derechos humanos “Carta 77”, el tribunal 
le ha condenado a cuatro años y medio de 
privación de libertad. Al antiguo locutor de 
la televisión checoslovaca Jiri Dienstbier, de 
42 años, y a la periodista Otta Bednarova, 
de 54, a sendas penas de tres años de prisión.

La sexta acusada, Dana Nemcova, de 45 
años, que dirige un grupo católico que pro
pugna el respeto de los derechos humanos, y 
es madre de siete hijos, ha sido condenada a 
una pena condenada a una pena condicional 
de dos años de prisión.

El tribunal ha declarado como probada 
la acusación de que los seis encartados ha
bían calumniado al Estado checoslovaco por 
medio del “Comité para la Defensa de los 
Injustamente Perseguidos”, fundado por 
ellos, y han dado también por probado que 
los disidentes condenados habían actuado de 
forma subversiva contra el Estado y el parti
do checoslovacos.

GRAVISIMO, ESCRIBIR

Concretamente se considera un delito 
gravísimo el hecho de haber colaborado 
con la revista “Liberty”, dirigida en el 
extranjero por el ex director de la televisión 
checoáovaca, Jiri Pelikan, cuyas activida
des, según la acusación, “financia y dirige 
la CIA norteamericana”.

Existe cierta tensión en los medios disi
dentes de Praga por la detención anoche de 
unos 40 simpatizantes y amigos de los en
cartados, que pretendían seguir desde la calle

de lo que se espi
las incidencias del proceso.

La policía efectuó un minucioso cacheo 
de los detenidos por si llevaban armas y les 
requisó la documentación. Posteriormente 
unas treinta personas fueron puestas en li
bertad.

Fuentes disidentes informaron hoy que 
la e^osa del principal encartado, Petr Uhl, 
expulsada de la sala por haber tomado no
tas del proceso, continúa detenida en las 
dependencias policiales.

PUBLICO, PERO MENOS

Las autoridades checoslovacas acordona
ron ayer mañana los accesos al Palacio de 
Justicia para impedir que se acercaran perio
distas, observadores y amigos de los disiden
tes encartados.

Aunque ofícialmente el proceso tenía; 
carácter público, fue negada la entrada a los 
periodistas occidentales, observadores de or
ganismos internacionales, diplomáticos y ju
ristas, con el pretexto de que “no hay sitio” 
y sólo se permitió la entrada a personas con 
un permiso especial.

OTROS ESPERAN

Otros cuatro disidentes, detenidos tam
bién el pasado 29 de mayo, están pendientes 
de juicio para el que todavía no se ha fijado 
fecha, pero se cree que sus condenas serán 
algo mas suaves.

Los seis encartados, Petr Uhl, Valav Ben
da, Jiri Dienstbier, Vaciar Havel, Otta Bed- 
narova y Dana Nemcova, pueden ser conde
nados a penas que oscilan entre los cuatro y 
los diez años de prisión.

La Prensa checoslovaca tampoco informa 
de la carta que envió el presidente italiano, 
Pertini, a su colega cliecoslovaco Gustav 
Husak criticando el proceso.

En su mensaje, Pertini dice que “el proce
so contra seis intelectuales sorprende al 
pueblo italiano y me obliga a intervenir exi-
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peligro la paz mundial, más 
allá de las regiones en crisis.

B tíña HBH, EEn bis
BONN, 24 (EFe). El pre-

sidente del Gobierno chino, 
Hua Kuo Feng, ha dialogado 
ayer en esta capital federal.
con empresarios 
alemanes, en su 
nada oficial de 
Bonn.

Previamente, 
trevistándose.

y banqueros 
segunda jor- 
estancia en

estuvo en
durante más

de una hora, con el ministro 
germano occidental da Asun
tos Exteriores, Hans Dietrick 
Genscher, en el castillo de 
Gymnich.

Fuentes alemanas subraya
ron nuevamente el carácter 
fundamentalmente económi
co de la visita de Hua Kuo 
Feng, que concluirá hoy con
la firma de un tratado 
cooperación económica.

CONTRA NADIE

de

El jefe del Gobierno de la

República Federal de Alema
nia, Helmut Schmidt, subra
yaba en un discurso ante 
Hua Kuo Feng que la coope
ración germano-china "no se 
dirige contra nadie”.

La puntualización del se
ñor Schmidt se interpreta 
como una aclaración a la 
Unión Soviética, que sigue 
con inquietud la gira europea 
del jefe del Gobierno y del 
Partido Comunista chinos.

Tras indicar que la política 
exterior germano-occidental 
tiene como principio priori
tario el mantenimiento de la 
paz, el Sr. Schmidt calificó 
de "positivo” el balance de la 
apertura al Oriente, iniciada 
en Bonn hace una década.

Sin embargo - y en opi
nión del "premier” alemán 
los conflictos en el Oriente 
Medio, en Africa y el Sudes
te de Asia pueden poner en

El presidente del Gobierno 
chino respondió a Schmidt, 
reiterando el carácter "anor
mal” de la división alemana 
en dos Estados, y expresó su 
apoyo a la reuniúcación ger
mana.

El sucesor de Mao Tse 
Tung repitió la fórmula china 
consistente en que el mante-
nimiento 
exige la 
Alemania 
fuertes.

de la paz mundial 
existencia de una 
y de una Europa

Hua Kuo Feng aprovechó 
la ocasión para criticar - esta 
vez de forma velada- - a Rusia, 
al aludir a las actividades 
"encaminadas al predominio 
mundial”.
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traordinarios cuidados médicos 
disponibles en Estados Unidos 
permitan diagnosticar sus dolen
cias y facilitar su curación”.

NUEVA YORK, 24 (Efe).- 
Según informes de Teherán, 
confirmadas por el Departamen
to de Estado en Washington, 
el Sha de Irán padece cáncer, y
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Pajetta afirma que millones de hombres, 
de mujeres, de jóvenes de todo el mundo, 
piensan que el socialismo debe ser, y espe
ran ^ue pueda ser, una salida de la crisis 
económica, social y moral de la sociedad 
capitalista, y no cree que procesos como el 
que se está celebrando en Praga les animen 
en su acción y en su esperanza.

A la pregunta de si es esta “la ley socia
lista”, Pajetta declara: “También los católi
cos que quemaban protestantes y los pro
testantes que quemaban católicos se decla
raban cristianos y tal vez'estaban convenci
dos profundamente de serlo”.

“En Checoslovaquia —dice finalmente— 
no se han resuelto problemas de fondo, por 
lo cual se consideran obligados a gobernar 
con medias represivas y amenazando más, 
para mantener una situación de relativo equi
librio que, de otra forma, podría ser turbada 
gravemente e incluso moaificada”.

DISIDENTES CHECO Y CUBANO, 
EN EL “PEN CLUB” DE PARIS

El dramaturgo checo Vaclav Havel -cuyo 
proceso se esta celebrando actualmente en 
Praga— y el poeta cubano Armando Valla
dares, han sido admitidos en el “Pen Club” 
francés.

La sección francesa del “Pen Club” subra
ya la eminente participación del escritor che
co en los esfuerzos por la libertad de expre
sión y rinde homenaje a su obra.

Actualmente se están representando en 
París dos obras de Havel, que cuenta 43 años 
de edad.

El comunicado señala que Armando 
Valladares fue detenido en 1960, cuando te
nía 23 años, condenado a 30 años de cárcel, 
permanece actualmente en un penal cerca 
de La Habana.

Sus poesías fueron publicadas en Francia 
con el título de “Preso de Castro”.

La sección francesa indica que el presi
dente de la Federación Internacional de 
“Pen Clubs” el escritor sueco Per Watsberg, 
dirigió un mensaje a Fidel Castro para pedir 
la libertad de Valladares.

para tratar el “tumor maligno” 
y obstrucción de conducto bi
liar fue ingresado en el centro 
médico de esta ciudad.

Antes de que el Departamen
to de Estado confirmara el diag
nóstico de especialistas europeos 
y norteamericanos que examina
ron al Sha en México, un porta
voz del grupo que lo acompañó 
al llegar a esta ciudad había des
mentido la versión original pro
cedente de Teherán.

El Sha llegó en vuelo especial 
procedente de México, donde se 
encontraba desde el pasado ju
nio, y aunque según ha podido 
saberse está “muy enfermo”, sa
lió del avión caminando pero 
con evidentes dificultades.

Acompañado de Farah y de 
una veintena de auxiliares y agen
tes de seguridad personal, así co
mo de dos perros doberman, se 
trasladó a Manhattan en carava-

a y el presidente socialista tienen muchos puntos en común

Aunque ha llegado 
al hospital por su 

pie, se insiste en que 
su estado es crítico

na de doce automóviles y bajo 
custodia del servicio secreto.

El piso 17 del hospital había 
sido evacuado y preparado pa
ra recibir al Sha, y sólo uno de 
los ascensores, muy vigilado, se 
detenía en ese piso.

Según las versiones circulan
tes, debido a la enfermedad y a 
deficiencias del riego sanguíneo, 
el Sha sufrió recientemente un 
colapso nervioso que se atribuyó 
en parte a insuficiente circula
ción de la sangre en el cerebro.

Su aspecto, al llegar, era de 
gran cansancio y debilidad, pero 
segíin los que lo vieron hacía el 
mayor esfuerzo para mantenerse 
erguido, y hasta esbozó una te
nue sonrisa y un saludo pronun
ciando algunas palabras en su 
idioma al recibir el saludo de 
una media docena de amigos que 
lo aguardaban.

En su nombre, Robert F. Ar- 
mao, que fue su consejero, emi
tió una declaración en la que ma
nifiesta su confianza, y la de la

Agregó que el Sha no formu
lará declaraciones ni se entrevis
tará con la Prensa, pero que por 
intermedio suyo quería agrade
cer al presidente Carter y al Go
bierno de Estados Unidos la 
bienvenida, y prometió que 
hasta donde fuera posible o con
veniente se emitieran partes pe
riódicos sobre el estado de salud 
del Shá.

Un portavoz del Departamen
to de Estado contestó afirmati
vamente cuando se le preguntó 
si tenía entendido que la enfer
medad del Sha ponía en peligro 
su via, y agregó que tenía la im
presión “de que ha habido un 
deterioro significativo en la sa
lud del ex-Sha en los últimos 
días”.

Ha sido la primera vez que 
se habla de una “grave enferme
dad” del ex-emperador persa, 
que ha sido magnífico esquia
dor y hábil piloto automovilista.

No obstante, la cadena “ABC” 
en su boletín noticioso de ayer, 
daba cuenta de que, en los últi
mos meses, la salud del ex-sobe
rano del Irán “se había deterio
rado rápidamente” y que sus 
médicos han conceptuado “de
licado” —y hasta “crítico”— su 
estado de salud.

LA NOTICIA, 
EN TEHERAN

Juan Pablo II y Pertini
SE LLEVAN BIEN

24 (Crónica del 
’onsal de Europa 

Joaquín IRIAR-

II recibió ayer, 
icano, en audiencia 

presidente de 
Italiana,ca

í, í
de la

encuentro

la
Sandro 

había
por el Papa en

- -- .a primera
'Concedida a Pertini.

En efecto, la entrevista ante
rior se llevó a cabo el 24 de oc
tubre del año pasado, dos días 
después del solemne inicio del 
pontificado de Juan Pablo II.

Esta vez, el Papa, tras el 
encuentro, invitó a almorzar 
al presidente italiano. Las fuen
tes vaticanas no facilitaron in
formación acerca de lo Tratado 
en la entrevista por tratarse de 
una audiencia privada. Nos 
quedamos sin conocer el con
tenido de la conversación entre 
el Papa y Pertini, barrutándolo 
— eso sí apetitoso. Porque co
mer, lo que se dice comer, no 
se come mucho en la mesa del 
Papa, como declaró un párroco, 
uno de tantos párrocos invita
dos por el Papa a su mesa. El 
mismo clérigo decía que nunca
se había
como 
blo 11.

le

la

abierto a una persona 
ocurrió con Juan Pa-

primera vez que un
papa sienta a su mesa y, sobre 
todo en forma privada, a un

presidente de la República. 
Llama la atención por lo insó
lito aunque es perfectamente 
coherente. Porque Juan Pablo II 
ha invitado este año a tantas 
personas que alguna vez tenía 
que ser un personaje laico.

Hasta hace poco más de vein
te años, hasta el pontificado de 
Juan XXIII, nunca un Papa —al 
menos en ia época moderna 
había invitado a comer junto a 
él a un laico, pero Juan XXIII y 
luego Pablo VI invitaron a su 
mesa a obispos, prelados o ami
gos seglares exponentes del 
mundo católico.

Entre Juan Pablo II y Sandro 
Pertini hay un punto en común: 
su sentido del humor, prueba de 
personas inteligentes. También, 
y entre otras coincidencias, la 
del rechazo de los totalitarismos, 
prueba de fe en la dignidad del 
hombre. No hace falta ser muy 
imaginativos para aventurar que 
posiblemente en el curso de la 
conversación se haya hablado del

proceso de Praga y la ola de pro
testas que en todas partes del 
mundo se ha levantado contra 
este proceso definido como “es- 
talinista” que se inició en la capi
tal de Checoslovaquia contra seis 
personas del movimiento “Carta 
77” por la defensa de los dere
chos del hombre en aquel país. 
Precisamente Pertini ha enviado 
un mensaje en nombre del pue
blo italiano al presidente de la 
República Checoslovaca, Gustav 
Husak, pidiéndole en nombre de 
la distensión, del entendimiento 
y de la solidaridad entre los pue
blos, que se suspenda el procedi
miento, de conformidad a los 
principios y a las disposiciones 
de Helsinki.

En el otro lado, en el otro 
extremo de los totalitarismos, 
tanto Juan Pablo II como Per
tini sufrieron los horrores de la 
época nazi. El Papa, en Polo
nia, Pertini, aue perteneció a la 
resistencia, supo la amargura 
de un hermano muerto en la 
Alemania de Hitler.

Según despachos proceden
tes de Teherán, ha habido eco 
oficial allí de la hospitalización 
del ex-emperador en Nueva York:

— “Tenemos informaciones 
que indican que el ex Sha pade
ce cáncer en metástasis” —ha co
mentado Ibrahim Mokalla, por
tavoz del Ministerio de Asuntos 
Exteriores iraní.

Añadió el vocero de la canci
llería que el Gobierno revolucio
nario del Irán tiene el propósito 
de enviar un médico a Nueva 
York para observar de cerca el 
tratamiento a que va a ser so
metido el monarca destronado.

A preguntas de los periodis
tas, el representante de la canci
llería contestó que no estaba 
autorizado a revelar el nombre 
del médico que irá a Nueva 
York y que todavía no se ha de
terminado la fecha en que em
prenderá el viaje.

Con respecto a la posibilidad 
de que ej ex Sha fije su residen
cia en los Estados Unidos, dijo 
Ibrahim Mokalla que, “en nues
tra opinión, el exemperador des
tronado ha ido a Norteamérica 
sólo para someterse a tratamien
to médico. Tanto él como su es
posa no tienen derecho alguno a 
realizar actividades políticas de 
ninguna clase en los Estados Uni
dos”.
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Hoy, 24 de octubre se cele
bra la festividad de los santos 
Antonio M. Claret y San Mar
tín. Les recordamos la gentileza 
de felicitar a los familiares y 
amistades, que lleven alguno de 
estos nombres.

EL SOL sale a las 6,35 y se 
pondrá a las 17,23.

- LA LUNA sale a las 9,39 y 
se pondrá a las 19,56.

ENAfíAGO/V

El tiempo que hará

He aquí el pronóstico del tiempo, válido para 24 
horas, en la cuenca del Ebro y en la región aragonesa: 
Nubosidad variable con malas visibilidades en la cuen
ca alta, lo que hace presumir que abunden las nieblas 
en puertos y vaguadas.

Son muy probables también chubascosdispersoscn 
algunos puntos del Alto Aragón. Los vientos, proce
dentes del cuarto cuadrante, serán moderados. Las 
temperaturas irán en descenso.

* * *

Según estas predicciones, debemor de ir pensando 
'cn las prendas de abrigo, porque el frío se va acercan
do, en ios faros antiniebla para los vehículos y en los 
paraguas e impermeables, porque llegarán las lluvias, 
por otra parte, consuelo y esperanza de ganaderos y 
agricultores.

MAS VALE 
TARDE...

ES también hoy, miérco/es, 24 de octubre, cuan

do "a estudiar tocan " ios bedeles de ios institu
tos deBachi/ierato mixto, números 8 y 9, situados en 

Monsa/ud y en La Gran/a, (San José), respectivamen
te. Un poco tarde parece que dan comienzo las activi
dades docentes en ambos centros;pero, por si nos sir
ve de consuelo, vamos a echar mano del refrán aquel 
de "más vale tarde, que nunca". Y siguiendo con el 
refranero, añadamos lo de que "nunca es tarde, si, en 
este caso, el curso, (profesorado y alumnos), es bue
no.

Claro que esa actividad a la que aludimos no ha lle
gado todavía para el alumnado de régimen nocturno, 
que tendrá que esperar todavía unas fechas. Espera
mos que no estén muy le/anas, dado que la Navidad se 
aproxima, pues ya se anuncian juguetes y turrones en 
la "tele". Los libros, en cambio, se anuncian poco, 
aunque sea menester abrirlos mucho, para salvar airo
samente la evaluación pre-navideña. Lo que quiere de- 
cir que, empezando el curso tan tarde, los estudiantes 
tendrán que apretar más los codos. iAnimo, de todas 
formas y que sea mucho el aprovechamiento. Amén.

E^Teléfones 

de Interés

Eñl ES PAIVA

TEMPERATURAS
SUAVES

MADRID, 24 (Por Nimbus).— En las pasadas veinticuatro 
horas ha llovido con cierta intensidad en el Cantábrico, Cata
luña, y Baleares. De forma muy débil y aislada llovió en las 
demás regiones españolas, excepto el Sur y el Sureste. Ha ha
bido tormentas ocasionales en puntos del centro y de Catalu
ña. Las temperaturas han sido muy suaves, con un nivel tér
mico superior, en promedio, a lo normal en las regiones medi
terráneas y en el Sur, e inferiores a lo normal en el Cantábrico 
y Meseta Norte.

Para hoy se espera una estabilización atmosférica en Espa
ña, al aproximarse las altas presiones atlánticas a la Península. 
Ello dará lugar a numerosas 'nieblas en los valles de los gran
des ríos y en el Norte y Noreste. Posteriormente se abrirán 
grandes claros y el tiempo soleado acabará siendo práctica
mente general. Las temperaturas seguirán siendo suaves en ge
neral, tendiendo a descender ligeramente. -

GALICIA, CANTABRICO Y^MESETA NORTE.- Nieblas 
matinales frecuentes, con apertura posterior de grandes 
claros. Temperaturas suaves.

EBRO, CATALUÑA Y LEVANTE.— Nubosidad variable, 
con grandes claros y temperaturas muy suaves.

BALEARES.— Intervalos de nubosidad abundante al 
norte de las islas, con algún chubasco en Menorca. Tempera
turas muy suaves.

MESETA SUR, ANDALUCIA Y SURESTE.- Nieblas 
matinales frecuentes, con posterior predominio del tiempo 
soleado. Temperaturas suaves.

CANARIAS.— Nubes y claros, con temperaturas muy 
suaves.

Par a llegar velando ■

Aeropuerto: 349050

Asistencia a detenidos: 221070

Bomberos: 222222

Casa de Socorro: 223915

Comisaria de policía: 091 

Guardia Civil: 292080

Policía Municipal: 092

Renfe: 214266

Seguridad Social: 2266 04.

Telegramas: 222000

Tráfico: 217138

Corte de agua
La red municipal de abas

tecimiento de agua sufrirá 
un corte en el suministro, 
de 8 a 10 de la mañana del 
jueves, día 25, en la calle de 
Bailén, motivado por la re
paración de la toma de agua 
en la finca núm. 18. 'Tan 
pronto como finalicen los 
trabajos, se reanudará el ser
vicio.

Farmacias de guardia
DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Avda. Cesáreo Alierta íEsq. S. José); 125, Torrijo 
Fernando el Católico (Esq. Juan Cruz); 31, Espunv 
Lapuyade; 39, Alcubilla.
San Miguel; 17, Montaner.
Tarragona; 35, Manso.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 1 0 DE LA
NOCHE, EXCEPTO EL PERIODO DE MEDIODIA

Avda. Gómez Laguna (Edf. Unive'rsitas); s/n. Mora
les de Setiem.

Candalija (Frente PIz. Sas); 4, Ruiz.
Casamayor (B. La Paz); 15, Sanz.
Conde de la Vinaza; 35, Alonso.
Eugenia Bueso (Las Fuentes); 12, Vilalta.
General Franco; 53, Mateos.
Jesús (Arrabal); 4, Sánchez.
Miguel Servet; 69, Blasco.
Paseo de Teruel; 29, Sáenz.
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo); 4, Berme

jo.
San Juan de la Peña; 181, G. Caudevilla.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

Efemérides
11 49.— Termina la doitii. 

nación árabe en Catalunya 
con la toma de Lérida porji 
conde de Barcelona Beren. 
guer IV y el de Urgel Ar. 
rnengol VI. :

1366.— En la encarniza, 
da guerra entre Pedro | da 
Castilla y su hermano Enri
que de Trastámara, llamado 
“El bastardo" este se veobli- 
gado a levantar el sitio qua 
había puesto a Madrid ante 
la valerosa defensa de sus 
habitantes.

1590.— Sancho de Avila, 
maestre de campo del duque 
de Alba, con escasas fuerzas 
y poca resistencia de los lu
sitanos, se apodera de Opor
to consumando ase la con 
quista de Portugal.

1632.— Nace Antonio 
Van Leuwenhoc, naturalista 
holandés, el primero que 
aplicó prácticamente a la 
ciencia las investigaciones 
microscópicas con instru
mentos que él mismo cons
truía, provisto de lentes 
tallados a mano.

1658.— Por vez primera 
actúa Molière ante el rey y 
la corte. Hizo su presenta 
ción con "Nicomedes’’, la 
tragedia de Corneille.

1789.— Nace en la loa- 
lidad leridana de Trempel 
compositor Ramón Carni- 
cer.

1 833.— A los trece años 
de edad es proclamada reina 
de España con el nombrede 
Isabel II la hija mayor de 
Fernando Vil.

1 849.— Real orden crean- 
dé en España los primeros 
sellos adhesivos de Correos.

1881.— Nace en Málaga 
el pintor Pablo Ruiz Picasso. í

1889.— Muere el poeta! 
alenciano Vicente WencesJ 
lao QueroI. '

1906.— Se otorga el Pre- i 
mió Nobel a Santiago Ra-' 
món y Cajal por sus merito
rios trabajos sobre la estruc
tura del sistema nervioso.

1918.— Durante la Gue
rra Mundial de 1914-1 8, vic-i 
toria italiana de Vittorio-Ve-! 
neto sobre los austríacos.i

1 929.— En Santander 
inauguración de la casa de 
salud de Valdecilla donada 
por el marqués de Valdecilla.

1977 .— Fallece el ilustre 
académico de la lengua Joséi 
María Cossio.

DEL REFRANERO
* Fía en promesas y aca

barás burlado.

* Fe la mujer nunca aguar
da, si el que la sirve se 
tarda.

* Fe sin obras buenas, cas 
tillo sobre arena.

Los horarios salida y llegada de aviones son los que se expre
san a continuación:

IB-0.59. Salida Zaragoza, 23,20. Llegada Madrid. 0,05 DC-9. 
Diario.

lB-057. Salida Zaragoza, 7,35. Llegada .Madrid, 8,20. B-727. Dia
rio.

lB-056. Salida Madrid, 6,10. Llegada Zaragoza, 6,55. DC-9. Dia
bo.

1B-Ü58. Salida Madrid, 23,20. Llegada Zaragoza, 0,05. B-727. 
Diario.

lB-748. Salida Zaragoza 7,25. Llegada Barcelona, 8,05. DC-9. 
Diario.

lB-749. Salida Barcelona, 21,55. Llegada Zaragoza, 22,40. DC-9 
Diario.

AD-508. Salida Zaragoza, 13,25 Tdegada Valencia, 14,10. Carav. 
.Martes, jueves, sábados.

AO-507. Salida Valencia, 14,10. Llegada Zaragoza, 14,55. Carav.- 
Lunes, miércoles, viernes.

AO-507. Salida Zaragoza, 15,35. Llegada Bilbao, 16,20. Carav.
Lunes, miércoles, yicnics.

AO-508. Salida Bilbao, 12. Llegada Zaragoza, 12,45. Carav. Mar
tes, jueves, sábados.

Crucrigrama
HORIZONTALES VERTICALES 1234 567 8 9

Los Iguales
En el sorteo celebrado ayer, día 23 de octu

bre, correspondió el premio ai cupón número 
340 (trescientos cuarenta).

ZARAGOZA

1. Reflejar. - 2. Vuestra 
señoría. Gas que circunda la 
Tierra. - 3. Gordo. - 4. Ter
minación del nombre de los 
alcoholes. Marcharé. Símbo
lo del ástato. - 5. Acción de 
retar. Rama cortada del ár
bol. - 6. Lado. - 7. Hija de 
Júpiter, expulsada del 
Olimpo. Nombre de letra. - 
8. Conjunto de costillas. - 
9. Lago de Asia. Palo largo y 
delgado.

SOLUCION

1. Vozoue corre entre el 
público. En este lugar. - 2. 
Existe. Que lee. - 3. Vendo 
una cosa sin tomar el precio 
al contado. Antigua medida 
francesa de longitud, equiva
lente a casi dos metros. - 4. 
Partes carnosas que cierran 
la boca. Símbolo del talio.- 
5. Terminación verbal. Prefi
jo que significa tres. - 6. Re
lativa a la casa. Cincuenta y 
cinco. - 7. Hombre rústico. 
Nombre de mujer. - 8. Sím
bolo del argon. Afilar un 
instrumento. - 9. Saco la di
ferencia. Espacio de tierra 
para trillar.

•BJBA ■|BJV '6 ■ 'JBlinsoo -g 
•313 "a 'STV 'L ■ ’opeiso^ -g 
•otuBH ’OTSH 'S ■ ‘IV ’aJÎ IO 
•V - 'S 'osaqo 'lAl '£ • 'SJIV 
B.isn Z - -Jepaipa ■ l :h

•bj3 -01
-S3b ’6 - ’JBIOLUV 'JV '8 - '31 
-apv 'o.ii •£ - 'Al -BjasBo 9 
■!J± '^3 '3 ‘S • '11 -soiqBi 
- -Bsaoi -OI j -g - joioai -53 
’Z - ‘BOV 'Jouma ■ l :A

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, niint. 2
Depósito Legal: Z-22-1970

Sjgtá DIRECCION: 
¿=i Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83-Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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El azote de 
les elementos

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/expres, por Félix GARCIA).- Según 
los datos facilitados por la Unión de Agricultores y Ganaderos de Ara- El campo aragonés ha perdido
gón (UAGA), las pérdidas originadas en el campo, por dFerentes moti
vos, ascienden a casi 2.000 millones de pesetas, en lo que va de año.

Desglosando esta cantidad en sus elementos, nos encontramos con 
que las tormentas han sido el fenómenoatmosféricoque más pérdidas 
ha producido. La suma total da más de 1.000 millones. 946 millones
por daños en los cultivos y 112 en las infraestructuras: caminos, puen
tes, etc.

La sequía también ha originado grandes estragos en el campo arago
nés. Bajo sus efectos los campesinos han perdido unos 754 millones 
de pesetas. En el último lugar se encuentran las pérdidas por heladas. 
Este año parece que el frío no ha sido excesivo en el conjunto de la 
provincia, pues sólo se ha llevado unos 94 millones de pesetas.

LOS DAÑOS POR CAUSA 
DE LAS TORMENTAS

Este año, la zona más castigada 
por las tormentas, como se puede 
ver en el cuadro adjunto, ha sido 
Calatayud, con casi 425 millones 
de pesetas perdidos por la acción 
de éstas en los cultivos y 40 millo
nes en las infraestructuras.

Le sigue en importancia la co
marca de las Cinco Villas con 259 
millones de pérdidas en los cultivos, 
sin que se produjeran daños en las 
infraestructuras. La Almunia tam
bién ha sido azotada por las tor
mentas. Los daños se elevan a 102 
millones en los cultivos y a 300 mil 
pesetas en las infraestructuras.

Las comarcas zaragozanas que 
menos han sufrido como consecuen
cia de las tormentas han sido Tara- 
zona y el Bajo Aragón. En el primer 
caso, las pérdidas se elevan solamen
te a unos 5 millones y, en el segun
do, a 32.

ASI SE DESARROLLARON 
LAS TORMENTAS MAS 
IMPORTANTES

El día 15 de agosto, festividad 
de la Virgen, por la tarde, bastaron 
menos de 15 minutos, para devastar 
amplias zonas agrícolas de nuestra 
provincia. La fiesta de la Virgen de 
Agosto fue terriblemente amarga 
para muchos apicultores, pues tu
vieron que asistir, impotentes, al ac
to de destrucción, como consecuen
cia del pedrisco, de tomates, pimien
tos, etc., plantados y cuidados du
rante tantos días... Al final, todo se 
había reducido a cenizas.

Mientras tanto, la Ley de Segu
ros Agrarios aprobada en el Parla
mento, espera pacientemente la ela

en lo que va de año casi 2.000 
millones por las tormentas,

las sequías y las heladas

boración de su reglamento para en
trar en funcionamiento y poder pa
liar, en parte, las escandalosas pér
didas que, año tras año, viene su
friendo el campo aragonés.

En este día totalmente aciago 
para la agricultura, se vieron afecta
dos los cultivos de las Cinco Villas 
altas. Con anterioridad a estas tie
rras ya habían sido azotadas por la 
sequía y se temía que el cereal no 
tendría gran cosecha. También fue
ron afectados los campos de Mora
ta de Jalón, Chodes, Arándiga y 
Boquiñeni.

SI día 28 de agosto una tormen
ta de pedrisco descargó sobre la co
marca de Daroca. Se inició sobre las 
7 de la tarde y afectó a los términos 
municipales de Daroca, Villanueva 
de Jiloca, Valdehorna, Val de San 
Martín y Balconchán. La tormenta 
duró aproximadamente media hora 
y produjo cuantiosos daños en todo 
tipo de cultivos e inundaciones en 
la vega de Daroca y Villanueva de 
Jiloca.

La última tormenta importante 
de este año afectó a la comarca de 
Calatayud. La fecha de la desgracia 
fue el día 17 de septiembre. Como 
en el caso anterior, la tormenta des
cargó gran cantidad de piedra y llu
via. Produjo daños considerables 
en Ateca, Terrer, Paracuellos de Ji
loca, Mahienda, Velilla y, sobre to
do Belmonte.

La pedregada fue desoladora, mu
chos animales se vieron arrastrados 
por las aguas. Las cosechas de vid 
y patatas, así como la cosecha de 
fruta que estaba a punto de ser re
cogida, quedaron totalmente arrasa
das.

LO QUE SE LLEVARON
LA SEQUIA Y LAS HELADAS

Como hemos dicho antes, se 
acerca a los 754 millones de pe
setas lo que se ha perdido por causa

PERDIDAS POR COMARCAS

También los tomates 
sintieron los efectos 
del pedrisco. Unos 
pocos minutos bas
taron para que las 
matas quedaran cu- 

bi''rtas de barro.

de la sequía. Las zonas más afecta
das fueron el Bajo Aragón, con 321 
millones, y Zaragoza, con 259 mi
llones. Y las menos, Calatayud, con 
casi 13 millones, y las Cinco Villas, 
con 19 millones.

Según datos del Ministerio de 
Agricultura, los pueblos declarados, 
este año, como zona catastrófica 
son 22, debido a la sequía. Y 50.000 
las hectáreas afectadas. En este pun-
to hay que hacer constar que para 
declarar catastrófica una hectárea, 
debe tener una producción de me
nos de 600 kilogramos, ya que con 
dicha cantidad no es rentable ni coTORMENTAS

SEQUIA CULTIVOS INFRAESTRUCTURA HELADAS

ZARAGOZA 259.300.000 88.200.000 31.750.000 20.800.000
CALATAYUD 12.700.000 424.950.000 40.380.000 64.500.000
CINCO VILLAS 19.000.000 258.935.000 — 5.000.000
DAROCA 21.500.000 58.972.000 15.650.000 1.500.000
BAJO ARAGON 321.000.000 8.000.000 23.876.000 —----
'LA ALMUNIA 75.950.000 102.185.000 315.000 2.000.000
tarazona 44.500.000 4.942.000 100.000 —

totales 753.950.000 946.184.000 112.071.000 93.800.000

Fuente: Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón (U AG A).

sechar lo que hay en el campo.
Por último, hay que recordar 

que en los meses de junio y julio no 
llovió nada, en mayo sólo se reco
gieron 3 litros por metro cuadrado 
y, en febrero 6,7. Cifras que indican 
por sí mismas, la grave sequía pade
cida en la comarca del Bajo Aragón.

Finalmente, las comarcas más 
afectadas por las heladas fueron Ca
latayud, que perdió 64 millones de 
pesetas, y Zaragoza con casi 21. El 
Bajo Aragón y Tarazona, sin embar
go, se salvaron este año y en la co
marca de Daroca sólo se perdieron 
un millón y medio de pesetas.

Para el 
presente 
curso

NOVEDADES
EN LAS
INSTALA
CIONES 
DE LA 

UNIVERSIDAD
ZARAGOZA, 24 (ARA- 

GON/expres),— Días atrás 
“A/e” publicaba un artículo 
en el que se informaba de 
las novedades que en la con
tratación de personal se han 
producido del curso univer
sitario pasado al actual, así 
como de los graves proble
mas económicos por los que 
atravesaba la institución do
cente.

Hoy vamos a hacer un 
somero resumen de las no
vedades que el ejercicio 
79-80 ha deparado y depa
rará a los alumnos por lo 
que a instalaciones materia
les se refiere.

Con propios recursos de 
la Universidad, fuera del 
presupuesto ordinario; b 
bien mediante créditos des
centralizados de los Fondos 
de Acción Coyuntural, se 
realizaron adaptaciones para 
aulas y despachos, en locales 
del antiguo Hospital Clínico 
para la Facultad de CC. Em
presariales; el amueblamien- 
to y construcción de labora
torios en las nueva alas ge
melas de la Facultad de Me
dicina, así como las adapta
ciones en la misma de los 
Departamentos Anatómicos 
y su equipamiento; la cons
trucción del pabellón de 
personal de mantenimiento 
de la Universidad; construc
ción y adaptación en gimna
sio de los antiguos vestua
rios deportivos; iluminación 
del nuevo campo de.fútbol 
y de las pistas atléticas, re- 
modelacion de las instalacio
nes del Rectorado y oficinas 
de la Secretaría General de 
la Universidad; Adaptación 
y amueblamiento del anti
guo Pabellón Anatómico pa
ra Medicina Legal, dotándo
lo de sistemas de trasmisión 
clínica en color; finalización 
de la primera y segunda fase 
de construcción de las gran
jas de la Facultad de Vete
rinaria; y finalización de la 
primera fase urbanizativa 
del polígono ACTUR.

Todo este conjunto de 
actuaciones ya fin^izadas y 
las que aún se están realizan
do, que se empezaron el cur
so pasado, suponen una in
versión que ronda los 200 
millones de pesetas.

Por otra parte, con cargo 
directo a los fondos del Mi
nisterio de Universidades, 
se han ejecutado o están en 
trámite de realización el le
vantamiento de las plantas 
gemelas de la Facultad de 
Medicina, el aulario de la 
misma Facultad, el Pabellón 
de Matemáticas, otro de Fi
lología y otro de Geológi
cas; y está finalizada la Es
cuela Técnica Superior de 
Ingenieros Industriales.

Todas estas obras, a sim
ple vista de mayor enverga
dura que las anteriores, su
ponen un volumen de inver
sión de 1.127 millones de 
pesetas.
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Primera reunión de la Sociedad 
de Garantías Recíprocas "Esta Tierra", film auspiciado por la DGA

LA D. G. A, SE OFRECE 
COMO SOCIO

En busca de/as señas
PROTECTOR

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/expres).— El pasado lunes, tuvo lu
gar en la sede de la Federación de Empresarios del Metal de Zarago
za, la primera reunión del Consejo de Administración provisional de 
la Sociedad de Garantías Recíprocas, promovida por la Confedera
ción de Empresarios, Confederación de la Pequeña / Mediana Em
presa, Cooperativa de Pequeña y Mediana Empresa y Federación de 
Empresarios del Metal, de Zaragoza.

En el transcurso de la reunión, se informó de las actuaciones rea
lizadas hasta la fecha y que se concretan, fundamentalmente, en el 
envío, al Ministerio de Economía, del proyecto de estatutos y de la 
escritura de la sociedad, y en una serie de contactos habidos con di
versas entidades, entre tos que cabría señalar los mantenidos con 
bancos y cajas, así como con el Instituto de la Pequeña y Mediana 
Empresa Industrial del Ministerio de Industria y Energía, y que es
tán encaminados al logro de su participación en la sociedad.

En el mismo orden de cosas, se informó del ofrecimiento hecho 
por la Diputación General de Aragón para participar como socio
protector en la mencionada sociedad, tomándose el acuerdo de so
licitar formalmente del ente preautonómico su adhesión a la misma.

Finalmente se expuso la necesidad de que la Sociedad encuentre 
la precisa respuesta entre el empresariado, necesidad derivada de 
la importancia que su constitución y desarrollo puede tener en el 
logro de nuevas vías de financiación para las empresas. Las Socie
dades de Garantías Recíprocas pueden constituir en un futuro 
próximo, uno de los apoyos furidamentales del empresario para 
conseguir mayor vitalidad a la empresa. La experiencia, de otros 
países europeos, demuestra claramente lo positivo del funciona
miento de este tipo de sociedades.

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/expres).- La película “Es
ta Tierra", filmada por iniciativa de la Diputación General 
de Aragón, está pendiente de una am.pliación de presupues
to para poder finalizarse y sacar las copias correspondientes.

Este film, rodado en color y formato de 16 mm., fue 
previsto en un primer momento con idea de informar y di
vulgar por todos los rincones de Aragón, de qué fue, qué es 
y qué puede llegar a ser la Diputación General. Tenía pre
vista una duración aproximada de 20 minutos y debería 
haber estado finalizada hace bastante tiempo.

A medida que se tue 
desarrollando el proyecto, 
éste tomó unas caracterís
ticas y dimensiones diferen
tes.

En estos momentos lo 
que se está gestando es ya 
un largometraje, de hora y 
tres cuartos de duración,

MAS TELEFONOS EN ZARAGOZA
Para que sea posible, algunos abonados pertenecientes 
a la Central de Aragón, cambian obligadamente de numero.

Desde las 12 de la noche del .viernes, 
día 2b de octubre, se hace preciso mo 
dificar la numeración de algunos abo
nados pertenecientes a la Central de 
Aragón, que pasan ti depender de la de 
Portillo.

ha Telefónica ha dispuesto 1 ¿1 oportuna informa
ción individualizada de este cambio, a travos 
de locución magnetofónica, para quienes inten
ten comunicarse utilizando el número antiguo 
con alguno de los abonados afectados, sin que 
las llamadas sean registradas en el contador de 
su telcfono.

□ COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

otros cineastas, pero o no 
mostraron interés en la idea 
o tenían incompatibilidad a 
causa de otros encargos ya 
pendientes, por lo que al fi
nal se eligió al ya citado Ale
jo Lorén.

Según nuestros informa
dores, que ya han visto el 
“copión” de lo que hay ro
dado, el resultado es satis-

presidente, Juan Antonio 
Bolea Horadada, que será el 
que cerrará el film.

PARA LA DISTRIBUCION 
SE RECURRIRA A 
LAS DIPUTACIONES 
PROVINCIALES

Por lo que a la dis tribo, 
ción respecta, se piensa uti

• Se Utilizará en la campaña del referéndum 
para pedir el “sí” al proceso autonómico 
aragonés

con un objetivo totalmente 
diferente.

Ya no es la labor divulga- 
tiva sobre la Diputación Ge
neral de Aragón lo que se 
perseguiría, sino un recorri
do por todas las tierras y 
rincones de nuestra geogra
fía regional en busca de las 
laíces e ideosincrasia arago
nesa.

LA PELICULA COSTARA 
MAS DE DOS MILLONES 
DE PESETAS

La inversión total del 
proyecto, tanto lo que ya se 
lleva gastado como la am
pliación de presupuesto que 
en breve se piensa pedir, su
mará una cantidad superior 
a los dos millones, lo que 
comparado con inversiones 
en el mismo tipo de asuntos 
realizados por otros entes 
preautonómicos, no pasa de 
ser una pequeñez.

El director del film es 
Alejo Lorén, de “Caspe 
Eilms”, y para su designa
ción se valoraron una serie 
de criterios variados, entre 
los que estaba el de stj ara- 
gonesismo. También se con
tó para este proyecto con

factorio teniendo en cuen
ta los medios que se han 
podido utilizar y el obje
tivo perseguido.

La trama argumenta! del 
film es un recorrido por 
Aragón en busca de las se
ñas de identidad de nuestro 
pueblo,tomando como base 
entrevistas, declaraciones, 
cantos, etc... de gentes de 
todos los puntos geográfi
cos y todas las clases socia
les de Aragón.

En la banda de imagen 
se ha buscado el mostrar 
paisajes y rincones, rostros 
y figuras, que definan lo 
que el ser aragonés signifi
ca y es.

El Consejo de Gobierno 
de la DGA que se^ reunirá 
el próximo día 29 no tiene 
previsto en su orden del día 
el tratar este tema de la am- 
phación de presupuesto, pe
ro sí en cambio el que se ce
lebre inmediatamente des
pués, para el que aún no 
hay fijada fecha.

La película incluye cua
tro entrevistas con otros 
tantos miembros del órgano 
preautonómico, entre los 
cuales están el secretario ge
neral, José Angel Biel, y el

lizar principalmente los 0 
nales de las Diputación^ 
Provinciales, si bien es** 
previsto hacer un nûmei® 
de copias suficientes 
que, en caso dé que 
otro organismo público® 
privado lo solicite, pue“* 
facilitársele una para s* 
proyección correspondien**

La presentación de lap® 
lícula se hará, si todos » 
plazos se cumplen norW® 
mente, durante la camP^ 
del referéndum sancionan*’ 
de la iniciativa autonóm'*’®' 
teniendo como telón de i*’*’ 
do todo el proceso qu® 
guirá al momento en qne 
“quorum” municipal nosin | 
dique el paso a la fase reda | 
tora del Estatuto. |

No hay que olvidar 4“ ; 
no bastará con lo que dign 
los Ayuntamiento, sino 4“ 
será necesario, en el caso^v 
que se siga la vía del artif i 
lo 151 de la Constitucionfc 
más del 50 por 100 del^n 
so de cada una de las u 
provincias en votos afín” 
tivos y para conseguir 
la Diputación General h® 
previsto el desplegar/ 
campaña de divulgación^ 
información, en la 9**®^ 
enmarca esta película, P 
toda la geografía aragon®
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LA ALMOZARA
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ZARAGOZA, 24 (ARAGON/exprès).- Para el próximo 
domingo, día 28, está convocada una asamblea de la Asocia
ción de Vecinos del barrio de La Almozara para ver la pos
tura a tomar con respecto a la planta de sulfúrico.

El tema, según nos informan en la Asociación, se encuen
tra planteado en los siguientes términos hoy en día: tras las 
largas luchas ciudadanas que se desarrollaron para conseguir 
el cierre definitivo de la planta, se llegó a un acuerdo entre 
el Ayuntamiento, la empresa propietaria y la Delegación de 
Industria,según el cual para ese domingo, el día 28 de este 
mes, tenia que estar cerrada ésta.

ticas que exige la autopista 
y el ferrocarril.

En la anunciada asamblea 
se decidirán los pasos más in- ■ 
mediatos a dar para agilizar 
el tema.

y al Ayuntamiento compete 
el suministrar la luz eléctri
ca y el vertido.
CALLES CON RATAS, 
ACEQUIAS Y 
ESCOMBROS

riaJTraíficnda

La concesión de licencia para construir en el 
solar del Teatro Romano, noticia que ade
lantábamos ayer, es una cosa very important, entre 

otras cosas porque significa que el Ayuntamiento 
ha conseguido lo que quería, que se cediera la con
servación del terreno, y se ha solucionado sin más 
problemas. Es uno de los primeros asuntos que han 
provocado enfrentamientos dentro de la izquierda, 
porque los comunistas eran partidarios de conce
der la licencia y los socialistas no. Menos mal que 
la cuerda no se ha roto en este asunto y se ha im
puesto la sensatez. O sea, que no se puede ir a fas
tidiar por sistema y hay que oponerse cuando sea 
preciso, pero no más.

Los vecinos, hasta el mo
mento de redactar esta in
formación, no han recibido 
información oficial alguna, 
por lo que han decidido reu
nirse para ver qué iniciativa 
tomar ante la situación.

En el mismo barrio exis
ten otros problemas, que 
también serán estudiados en 
la asamblea anunciada, sien
do el más grave de todos 
ellos el del previsto paso 
subterráneo que comunicará 
La Almozara con Delicias.

DOS ACCIDENTES 
MORTALES EN MEDIA 
HORA

Como ya informamos en 
un reportaje anterior en 
“A/e”, estas mismas fiestas 
se produjeron dos acciden
tes mortales, en el espacio 
de media hora, en el tramo

de la autopista que separa 
los dos barrios.

Según las negociaciones 
que una comisión de vecinos 
de La Almozara mantuvo 
con ■ el Ministerio de Obras 
Públicas que se comprometió a 
que para la primavera próxima 
el paso subterráneo estaría lis
to para entrar en funciona
miento y este es el día en 
que aún no han empezado 
las obras.

Al parecer existen pro
blemas de tipo técnico en 
los que está implicada Ren- 
fe, pues aparte de la autopis
ta también existe como se
paración de los dos barrios 
un tendido de ferrocarril y 
esto supone que la excava
ción del paso ha de hacerse 
de acuerdo a unas determi
nadas alturas y dimensiones, 
concordando las caracterís

Por lo que respecta al ba
rrio de San José, están pre
vistas dos asambleas, una el 
jueves y otra el sábado.

En la primera de ellas se 
tratará el problema de un 
centropreescolar que tem'a 
que haber empezado a fun
cionar desde principio de 
curso y aún no lo ha hecho 
por falta de adecuación téc
nica, mobiliario, vertido y 
luz. Este centro, conocido 
como “Preescolar Miraflo- 
res”, tiene el edificio cons
truido, el profesorado asig
nado y los niños matricu
lados, pero no' se puede en
trar en él porque no hay una 
silla donde sentarse o una 
bombilla para alumbrarse.

Según la Asociación de 
Vecinos del barrio la res
ponsabilidad de esta situa
ción se la reparten al 50 por 
100 la Delegación de Edu
cación y el Ayuntamiento, 
pues aquella tenía que ha
berse encargado de la ade
cuación técnica del edificio 
y suministrar el mobiliario

Por lo que a la asamblea 
del sábado respecta, el tema 
a tratar es la situación en la 
que se encuentran las calles 
comprendidas en el períme
tro Camino de Miraflores, 
c/ José Negra, c/ Melilla y 
c/ Hermanos Machado.

Los vecinos habían soli
citado, y según ellos obte
nido del Ayuntamiento, que 
éste se encargaría de la des- 
ratización de la zona, el cu
brimiento de una acequia 
que la cruza, la limpieza de 
los escombros que hay es
parcidos por ella y su trans
formación en “zona verde”.

Según dicho acuerdo con 
el Ayuntamiento, los traba-, 
jos para Uevar a cabo todas 
estas labores tenían que ha
ber empezado hace quince 
días y aún no hay ninguna 
señal de movimiento.

Por último, el Secretario 
de la Federación de Asocia
ciones de Barrios nos infor
ma que para la primera se
mana denoviembre se van a 
convocar unas “Jomadas de 
Debate sobre las Juntas de 
Distrito” —

•
 Y ya que estamos con la unidad de la iz

quierda, decir que la cosa del PAMZ, el 
Programa de Acción Municipal de Zaragoza, está 
siendo ultimada. Quizás hoy mismo ande alguna 
secretaria mecanografiándolo. Dicen ios que han 

elaborado el PAMZ que no tiene mucha sustancia 
y que es más bien una declaración de principios 
como muy generales. Parece que el PAMZ será so
metido a aprobación en el próximo Pleno extraor
dinario, que no se celebrará el viernes, como ai 
principio se había dicho sino que será retrasado 
por lo menos hasta el lunes. Se espera que antes 
se lo dejen leer a ios concejales de la U CD y el 
PAR, para que no les coja de sorpresa.

Y aparte del PAMZ ios municipes lo que se 
traen es una coña con unas fotos que es una 

pena no podamos publicar. Andan comprando a 
seiscientas pesetas las históricas fotos de su saludo 
ai Rey en su visita a Zaragoza el día del Pilar. Los 
concejales se quejan de que el Rey, cuando da la 
mano se pone demasiado lejos, y entonces hay que 
hacer la reverencia, pero no por nada sino porque 
de otra manera no llegas. Y como estos chicos de 
la izquierda no están muy dispuestos a las reveren
cias, los concejales aparecen bastante tiesos en las 
fotos. Y alguno, como el concejal Gascón, aparece 
como retrepado. Qué pena que no nos dejen publi
car la fotografía.

FUERTES CRITICAS A
LAS FIESTAS DEL PILAR

Estimado Sr. D. Eduardo Fuembuena:
Le envío la presente con el ruego de su publicación en el 

periódico que tan dignamente Ud. dirige:
Soy un joven castellano que acudió a taragoza invitado 

por una familia maña que me honra con su amistad y con el 
propósito de conocer unas fletas, las del Pilar, que tanto 
nombre le han dado a esta ciudad que ya considero un poco 
mía.

Poco a poco y al recorrer las calles de Zaragoza, me fui 
dando cuenta de que los carteles murales que hacían referen
cia a un determinado asunto, presente en las mente de todos, 
empapelaban literalmente fachadas, tapias, señales varias y 
toda superficie que se prestaba a ello.

Problemas los tenemos todos y aunque la expresión a tra
vés de las "pintadas" y "pegadas" deberla haber quedado to
talmente arrincondada tras la aprobación de la Constitución 
y sus cauces democráticos correspondientes no me causó ex
cesiva extrañeza, pues los viejos vicios son difíciles de abando
nar. Fui informado de algunas circunstancias que me dieron 
Una idea aproximada de la situación, todo quedó ahí, yaque 
nada anormal habió ocurrido hasta entonces. Lo que pasó 
mas adelante ya sí que puede calificarse no solo de extraño. 
Provocativo y en algunos momentos hasta de lamentable. 
Pera mí y para cualquiera tque desde una posición neutral 
hubiera querido formarse una opinión critica no fue difi- 
cil observar que el pretexto esgrimido no era sino un vul- 
9er pretexto con el que orquestar una campaña de despres
tigio en la que la Iglesia católica llevaba la peor parte.

Yo pensaba que las Fiestas suponían una tregua en la 
óialectica y el enfrentamiento diarios y se prestaban a una 
CONFRATERNIZACION POPULAR muy por encima de 
intereses partidistas y sectarios, además de una OCASION 
Í^E ORO, para mostrarnos a los forasteros lo que es la sana 
alegría de un pueblo tan noble y adrnirable como el suyo. 
Sin embargo siempre que- salía a la calle no m e fue difícil 
encontrar junto a grupos de niños y niñas vestidos de batu
rros grupos de vociferantes que a voz grito pedían un casti
go ejemplar para determinado personaje o que dentro de un

desfile abierto por la guardia municipal a caballo paseaban 
gozosos un pelele que podía constituir una prueba conde
natoria clara en cualquier querella judicial. Una enfermiza 
terquedad parecía impulsar a los que sacrilegamente no du
daban en anunciar un viacrucis báquico con sus correspon
dientes paradas para echar un trago al coleto, o en repar
tir bendiciones con una bocina ante unos cretinos en acti
tud simiesca que reverenciaban al correspondiente bufón.

Créame. He sentido vergüenza, porque la imagen que me 
llevo de las Fiestas del Pilar no es la que yo esperaba y por
que se me planteaban muchas preguntas que me gustaría ver 
contestadas: ¿Cómo una primera autoridad municipal de
mocráticamente elegida ha permitido que se utilicen estas 
Fiestas para dar cobertura a una campaña que sólo por su 
organización externa es de por sí bastante sospechosa?* 
¿Por qué los que zio dudan en insultar públicamente a 
un ciudadano, prescindiendo de cualquier otra consideración 
y haciendo referencia a su condición de ciudadano únicamen
te, no han sido demandados aún? ¿Por qué se ha permitido 
que una pancarta insultante haya permanecido colgada va
rios días en el Paseo de la Independencia sin que ningún fun
cionario municipal o gubernativo haya podido percatarse de 
ello? No lo sé, pero la impresión que uno se lleva al partir es 
la de que unas "Fiestas populares", se han prostituido de tal 
forma que el año que viene no sería extraño encontrar en 
Zaragoza empapelada con carteles murales del mismo estilo 
que los anteriores y presenciar unas cabalgatas o desfiles tris
temente peculiares. En fin, sus Fiestas son y Uds tienen el 
derecho de desgraciarlas como gusten. Si el año que viene los 
forasteros acuden en menor número, no se lleven las manos 
a la cabeza. Para escuchar problemas y presenciar manifesta
ciones más o menos políticas no nos hace falta salir de nues
tras propias ciudades.

•
 Son cosas para el recuerdo, anécdotas de la 

vida política local, pero son curiosas. Duran
te las Fiestas del Pilar algunos concejales han asis
tido a más misas y actos religiosos que en toda su 
vida. Alguno incluso, cansado de estar mucho rato 

dentro de la iglesia, hasta se salía a la puerta a fu
marse un cigarro con la banda puesta. Y es que el 
cargo obliga a muchas cosas, pero tampoco hay 
por qué pedir demasiados sacrificios. Y la verdad 
es que estos concejales, seguramente por contra
rrestar ia cruzada de María Antonia Avilés, han de
cidido asistir a ios actos religiosos en plan masivo y 
más que otra cosa parecían los propios concele
brantes.

En fin, que las fiestas ya colean poco. Lo 
que sí colea todavía es el asunto del cambio 

de nombres de las calles, cambio al que se opuso ia 
UCO. La gente io que se pregunta es por el origen 
de algunos nombres, porque otras cosas ya se 
saben. Es un tema simbólico que, ya io habíamos 
anunciado, sería aprovechado por ia reacción para 
atacar al Ayuntamiento democrático que, horror, 
quita ios heroicos nombres de la guerra civil y de 
ilustres predecesores. Bueno, pero lo interesante 
es saber qué nombres nos ponen. Por ejemplo hay 
una calle, ia de los Sitios, que pasa a llamarse Jo
sefa Amar y Borbón, señora a ia que no tenemos ei 
gusto. Pero nos dicen en ei Ayuntamiento que se 
trata de una señora escritora aragonesa de hace un 
par de siglos, precursora de la cosa feminista por
que escribía sobre la igualdad de derechos, y por 
eso estaba ia pobre en el ostracismo. Pero qué in
cultos somos.

Fernando PEREZ DE LA SOTAL 
D.N.L 7. 8322664 

SALAMANCA EL l/HF/LTRADO
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TAMBIEN EN ZARAGOZA

LA [ORE DEL ORO
Confirmado por su director 

general para España

LA "GENERAL MOTORS 
EMPIEZA EN MARZO

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/expres, por Andy LOPE).- 
Hay varias respuestas para -.resolver al aumento vertiginoso 
del precio del oro, pero la opinión más generalizada es que 
ios bancos desean desprenderse de papel moneda, sobre 
todo de dólares. El precio del oro comenzó a subir cuando 
el Tesoro norteamericano subastó el pasado dieciocho de 
septiembre, 750.000 onzas de oro, y acudieron a la subasta 
los grandes bancos suizos que subieron su precio tres veces 
y media.

• Los zaragozanos pudientes 
adquieren monedas y joyas

• El oro es una magnífica 
inversión

Max Eibstein, ex-subdi- 
rector de Información del 
Fondo Monetario Interna
cional ha declarado que “el 
oro sube por la inquietud, 
la intranquilidad, la especu
lación y, en definitiva, por 
la búsqueda de seguridad”. 
La demanda de oro presen
ta tres vertientes: la deman
da industrial, la destinada a 
la inversión y la demanda 
monetaria. La primera de 
ellas alcanzó el pasado año 
las mil toneladas. El consu
mo de joyería ha experi
mentado importantes incre
mentos, desde el ocho por 
ciento en Europa hasta el 
veinte por ciento en Japón.

TRES MERCADOS 
DISTINTOS

En la demanda para in
versiones hay que distinguir 
tres áreas distintas: el mer
cado de monedas, el de lin
gotes y el de futuros y op-

Producción y división dei consumo en 1979

Países Toneladas

Reservas de oro

Sectores de consamo Toneladas

“fiebre del oro” la produ
cen los especuladores que 
en la Bolsa de Nueva York, 
Londres o Zurich juegan 
con la demanda del mercado 
y hacen subir la cotización 
del oro. Esta ha llegado a 
alcanzar el “récord” de tres
cientos ochenta dólares la 
onza de oro, es decir que 
traducido a pesetas sería 
unas 800.000 pesetas el küo 
del preciado metaL

ORO EN BARRAS

Si usted fuese ciudadano 
de los Estados Unidos, Ale
mania o Inglaterra, podría 
comprar legalmente —si tu
viera dinero— un lingote de 
oro y tenerlo tranqu ñámen
te en casa o en su caja del 
banco. Con ello protege su 
fortuna personal que nunca 
perdería valor y como ha
cían los judíos en la II 
Guerra Mundial puede mar
charse a cualquier otro país 

dicha pieza aumente su coti
zación— pues luego pasa de 
generación en generación y 
es parte de ese patrimonio 
famfliar que se transmite a 
los hijos. A pesar de las apa- 
rienc^s a las mujeres jóvenes 
también les gusta una buena 
joya, claro que lo que falta 
es dinero, no ganas de lu
cirla.

COMPRA COMO 
INVERSION

En segundo , término, 
existe la persona que com
pra monedas e incluso relo
jes de oro de señora o caba
llero, solamente como in
versión y al cabo de unos 
años, venderla de nuevo. 
Así, por ejemplo, tenemos 
el hecho de que un reloj 
de oro que en 1975 valía 
unas cuarenta niü pesetas, 
ahora rebasa ampliamente

El Rand Kruger es la moneda de 
oro de mayor prestigio entre los 

inversores

las cuales sin ser de ningún 
metal precioso se cotizan 
cerca del millón de pesetas 
y en total son unas treinta 
monedas.

LOS ESPAÑOLES 
COMPRAN MAS JOYAS 
QUE EN EL RESTO 
DE EUROPA

El año pasado España 
consumió cerca de treinta

ZARAGOZA, 24 (ARA
GON/expres).— "Está previs
to que la constitución de la 
General Motors comience en 
Figueruelas en marzo del año 
próximo, ha manifestado el 
director general de la empre
sa americana General Motors 
en España, Theodor Re. Fa
ber, en el acto de presenta
ción en Zaragoza de la em
presa organizadora por la 
Cámara Oficial de Comercio 
e Industria, ante una amplia 
representación de la Admi
nistración Pública, la política 
y el mundo empresarial, el 
sector sindical, la Prensa y 
otros estamentos.

Añadió que "debido a la 
gran dimensión de las obras 
y del apretado calendario, 
la fase de construcción preci
sará con seguridad la concu
rrencia de contratistas con 
el tipo de organización, plan
tilla y experiencias necesarias 
para poder asegurar el cum
plimiento dentro del plazo 
acordado. En la medida de lo 
factible, se dará la debida 
consideración al aprovecha
miento de los recursos loca
les en esa etapa del proyecto.

"Solamente algún tiempo 
después, reveló el señor Fa
ber, podremos empezar a ad
mitir personal a gran escala. 
No obstante, dentro de poca 
vamos a seleccionar candida
tos para los puestos de direc
ción y supervisión, así como 
los altamente especializados, 
para que se pueda comenzar 
a tiempo la formación del 
personal de mayor responsa
bilidad. En todos los casos, 
nos proponemos dar entrada 
a los residentes locales, siem
pre que sea posible".

El señor Theodor Re. Fa
ber, director general de Ge
neral Motors en España, ma

nifestó que la presencia de 
la General Motors en Zarago
za -es una satisfacción para 
ellos y espera que sea larga y 
duradera la relación de mu
tuo beneficio tanto para la 
empresa como para España. 
"Creemos sinceramente 
—añadió— que la General 
Motors tendrá éxito aquí o 
en cualquier lugar tan sólo 
en la medida en que poda
mos hacer una aportación 
positiva a la economía y al 
bienestar de la comunidad".

Manifestó también que 
la nueva sociedad española se 
llamará "General Motors Es
paña 2", y que su oficina 
central estará ubicada aquí 
en la provincia de Zaragoza.

"Nuestro propósito es el 
de fabricar un nuevo coche, 
el cuál no se ha construido 
aún en ningún lugar del mun
do. Este coche será construi
do por españoles".

Tenemos planeado tam
bién —añadió— construir una 
planta nueva de montaje en
tre Figueruelas y Grisén a 
unos 30 kilómetros de Za
ragoza para montar el nuevo 
coche.

Abriremos una oficina 
provisional aquí en Zarago
za.

Tomaremos las medidas 
precisas para conseguir que 
el conjunto sea motivo de or
gullo para Aragón. Será una 
fabrica de buena apariencia 
bien ajardinada para que re
sulte agradable. Instalaremos 
también avanzada tecnología 
para procurar que no se pro
duzcan en la planta proble
mas de contaminación del 
aire o el agua, ni ruidos noci
vos. Asimismo se mantendrá 
una zona verde alrededor del 
complejo de Figueruelas co
mo otro factor de estética.

Estados Unidor.............................   3.421,4
Canadá................................    1.399,7
SudáfricB.................................................. 18.040,0
Otros países de economía de mercado. 6.220,7
Países de economía centralizada ..... 8.086,9
TOTAL MUNDIAL............................. 37.168,7

Futirte: INTERNATIONAL GOLD CORPORATION

ciones. El mercado de 
monedas alcanzó el pasado 
año las doscientas cincuen
ta toneladas, de las cuales 
ciento noventa y dos se 
destinaron a la acuñación 
de más de seis millones de 
monedas “rands Kruger”.

El oro ha r. antenido su 
poder adquisitivo a lo largo 
de la última década, contra
riamente a los otros valores 
monetarios, y ha demos
trado ser una muy útü co
bertura contra la inestabili
dad monetaria. Y el oro, 
con ese valor, está siendo 
acaparado por lo especula
dora, también en España y, 
por supuesto en nuestra 
ciudad.

VUELVE LA 
“FIEBRE DELORO”

La primera gran “fiebre 
del oro” tuvo lugar en el 
siglo XIX, lo que produjo 
unos grandes movimientos 
migratorios en muchos pun
tos del globo, pero sobre 
todo en Siberia, Alaska y 
otros puntos de los Estados 
Unidos. La extracción aho
ra se hace con una técnica 
muy depurada, que a pesar 
de las grandes inversiones 
que son necesarias hace ren
table las minas del preciado 
metal. En la actualidad la

y sería bien recibido. Sin 
embargo, los españoles no 
podemos comprar “legal
mente” oro en lingotes, 
pues el Estado lo prohibe 
terminantemeni Esto no 
quiere decir que más de al
gún “pobre financiero” ten
ga a buen reca’ do —tal vez 
Suiza o la caja fuerte de 
su chalet— algún lingote de 
oro. En España solamente 
los joyeros son personas au
torizadas para poder reali
zar compras de oro -muy 
vigüadas por organismos 
oficiales- para luego poder
lo convertir en joyas.

MONEDAS Y JOYAS, 
SON UNA BUENA 
INVERSION

En nuestra ciudad las 
ventas de monedas y joyas 
se mantienen a un nivel bas
tante aceptable, a pesar de 
la crisis económica que 
existe. Hay dos tipos de 
compradores: en primer lu
gar los que compran joyas 
en oro ; y diamantes, cuyos 
precios sobrepasan las 
ochenta mil pesetas y que 
son un obsequio para su mu
jer o novia. Estos casos son 
los más corrientes y nunca 
se busca la inversión del di
nero -aunque lógicamente

Joyería.............. .................................. 900
Otros usos Industriales (electrónica, 
odontología, medallas, decoración, etcé
tera) ..............____.......... 275
Monedas ......____      ...... 200
CONSUMO TOTA ............... 1.375
Mercado de Inversiones............. 695

Fuente: INTERNATIONAL GOLD CORPORATION

las cien mü, lo que da una 
idea del aumento que ha ex
perimentado el oro y sobre 
todo la orfebrería. Más im
portante es la numismática 
en piezas realmente raras. 
Así, por ejemplo están te
niendo una gran aceptación 
las colecciones de monedas 
de la próxima Olimpiada en 
Moscú acuñadas en oro, pla
ta y platino, que bastantes 
zaragozanos quieren com- 
grarlascomo recuerdo y ló
gicamente, como ya hemos 
dicho, como inversión. Cla
ro que también hay mone
das, por ejemplo, la colec
ción de pesetas de Franco,

toneladas de oro fino, lo 
cual da un porcentaja pró 
ximo al gramo por habitan
te. Claro que muchísimos 
ni lo “vieron” y unos 
pocos lo adquirieron como 
“oro en buen paño” y 
nunca mejor dicho. Los 
epañoles prefieren com
prar más joyas que en el 
resto de Europa y la ten
dencia sigue en alza, a pesar 
de la falta de liquidez. El 
oro no puede verse afecta
do por las huelgas, ni por 
las demandas salariales de 
los trabajadores y su valor 
siempre será superior al que 
usted pagó.

ARAGON/expres

* Un periódico distinto
* Un estilo nuevo.
* Unas colaboraciones 

seleccionadas.

La miel...
A RECE que, por fin, /os prob/emas de /a en
señanza estatal zaragozana están a punto de 

resolverse. Los institutos números 7, 8 y 9 van a 
iniciar las clases a lo largo de la presente semana. Y 
el número 5, si los elementos no lo impiden, es po
sible que entre en funcionamiento a primeros de 
noviembre.

De poco han servido las luchas de los profeso
res, alumnos y padres. IHan conseguido, tan poco 
con sus presiones! Y lo malo es que quien está pa
gando las consecuencias de todo el "rollo" es la 
enseñanza aragonesa. Los responsables de la Edu
cación, los de Madrid -hay que aclarar- y no los 
de Zaragoza -que tenían todo preparado para 
iniciar el curso en la fecha prevista oficialmente- 
han hecho de su capa un sayo y así nos ha lucido 
el pelo...

Total que en Madrid faltaban por hacer las lis
ta de vacantes y por eso, porque allí faltaban da
tos, en Zaragoza tres institutos estaban en paro. 
fJuestra Delegación ¿qué iba hacer? Pues delegar, 
o sea, nada. Decir lo que le "marcaran" desde la 
capital. Tranquilizar y con el tiempo solucionar...

Y de nuestro flamante Ayuntamiento, ¿qué? 
Poco más. Según el señor Artazos, él tiene la culpa 
de lo que pasa en el instituto número 5. Por lo 
que, y mientras no diga esta boca es mía, le carga
remos a la Corporación parte de la culpa.

Y nuestro papá Bolea, o sea, la Diputación Ge
neral de Aragón... como siempre... en plan solida
rio y hermanado con nuestros vecinos y con-veci- 
nos. Menos todavía. Por ahora, la educación le va 
un poco ancha. Y si no que se lo pregunten a tos 
afectados, ya verán, ya, lo que les dicen...

En resumen, por nuestra enseñanza apuestan 
pocos y pierden muchos. Por algo los de Aragón 
inventamos, hace mucho tiempo, le del "pasotis- 
mo".

h.G.

la mosca

SGCB2021



B
 ADIOLA, otra vez en el dique seco. Lo de ahora, afor

tunadamente no es grave, pues sólo tendrá que perma
necer inactivo durante cuarenta y ocho horas. Sin embargo 
no deja de suponer un contratiempo^ un pequeño frenazo, 

en su ya de por sí lento período de recuperación.
El niismo nos ha contado lo que le pasó:
-En el partidillo del lunes por la mañana que celebramos 

los que no habíamos actuado el domingo, sentí como un 
chasquillo en la rodilla izquierda. No le di importancia, 
pero en casa, cuando me fui a dormir, me dolía. Y ayer 
por la mañana tampoco me encontraba bien, por eso el 
"mister" decidió que acudiese a la consulta del doctor Pe- 
legrin, cosa que hice ayer por la tarde.

— ¿Qué te dijo el médi
co?

— Que afortunadamente 
era poca cosa. Hoy me ten
go que poner una inyección 
y mañana, otra.

Aprovechamos la cir

r LO D/JO "LOBO''D/AñTE

“AL ZARAGOZA LE 
FALTA UN CEREBRO’’

L
lego "Lobo" Diarte a La Romareda, escenario de sus gran

des éxitos, y su actual equipo, el Salamanca, se nos llevó los 
dos puntos en litigio y nos ha dejado con tres negativos. Y si algu

nos pensaban encontrar a un "Lobo" Diarte brillante y goleadox, se
guramente se llevarían el gran desengaño. El paraguayo, ahora mis
mo, juega para el equipo, juega a lo práctico, sacrifica su posible 
brillantez en aras de una mayor efectividad. Vuelve a estar en su pe
so y otra vez corre millas; lucha a tope con el central de turno, sin 
perderle la cara, e intenta en todo momento sacarlo de zona, facili
tando así amplios pasillos a sus compañeros de vanguardia. Asi se 
explica los goles que marcan jugadores aprovechones como Juanito 
o Corchado, entre otros, según nos decía el amigo Gabino, delega
do de la Unión Deportiva Salamanca.

~En efecto, ahora quizá brille menos, pero soy rentable para 
el Salamanca, que es lo que a fin de cuentas interesa.

—Bien, ¿y cómo te tratan en la ciudad de tos universitarios?
yDe maravilla, chico; no te lo puedes ni Imaginar. Todo lo que 

fe diga será poco.
~Pero, pese a ello estuviste a punto de venir al Zaragoza, ¿no 

es así?
-Desde luego, e incluso hablé con Avelino Chaves sobre el par

ticular, Pero entonces no mç soltó el Valencia y había que esperar.
—El Valencia, pues, te estropeó el pasodoble.
—Efectivamente, ya que deseaban retenerme; pero Bonhof siguió 

en la plantilla y a fin de cuentas todo terminó con mi traspaso al Sa
lamanca.

-En cuyo equipo ocupas plaza de extranjero, a pesar de estar 
casado con una zaragozana.

-Es lógico, considerando mi condición de internacional paragua
yo.

-¿Eres la estrella en el conjunto charro?
-De eso, nada. Soy uno más, dispuesto a lucharen beneficio del 

conjunto y a ganarme a pulso la titularidad y la confianza que to
dos han puesto en mí.

—Sólo has marcado un gol en lo que va de Liga.
-Sí, precisamente al Valencia; lo que son las cosas. Pero los go

les vendrán, ya lo verás. Por mí no ha de quedar.
-¿Lobo o simple corderino?
— Esto ya te lo diré más adelante, cuando hablemos de nuevo.
-Y ahora dime, ¿cómo has visto al Zaragoza actual?
-Pictórico de ilusión y de fuerza, pero falto de un auténtico 

"cerebro" que sepa encauzar todo el caudal de potencia que derro
chan estos chicos y además muy nervioso. Esto lo habrán visto to
dos, no solamente yo.

-Bueno, casi todos, a juzgar por los hechos consumados, be 
apuntó en los medios informativos esta carencia de un auténtico 
"cerebro”, pero los técnicos opinaron en contrario, afirmaron que 
la plantilla estaba compensada •/ así nos luce el pelo. En fin, docto
res tiene la ley y entrenadores el fútbol. El asunto ya no es proble
ma nuestro. Dime, para terminar, si piensas que encajarías en este 
nuevo Zaragoza.

-Creo que le vendría como anillo al dedo, pero, de momento, al 
menos, me encuentro muy a gusto en Salamanca.

Y "Lobo" Diarte, recibido con abrazos en "La Romareda , por 
quienes todavía recordamos sus grandes éxitos zaragocistas, sale del 
recinto municipal a duras penas, a trancas y barrancas, materialmen
te estrujado por la chiquillería que siempre espera a las puertas del 
campo una vez terminados los encuentros. Hasta siempre Carlos, 
que siga tu buena racha y que vengan los goles,

Enrique PEYRONA

cunstancia para hacerle 
otras preguntas a Badiola 
que en cierto modo pueden 
reflejar su estado de ánimo 
de cara al futuro. Todo pa
rece indicar que el trágico 
accidente que sufrió en el

"Siempre he confiado en mis 
fuerzas y espero triunfar"

incendio del Hotel Corona 
lo tiene ya superado. Ahora 
lo que hace falta es que 
vuelva a recuperar su forma 
óptima para jugar al fútbol 
y que sus servicios puedan 
ser útiles al Real Zaragoza.

— José Ramón Badiola 
¿tienes coche?

— No, todavía no.
— ¿Y no piensas com

prártelo?
— sr, pero como todavía 

no tengo el permiso de con

ducir... De todas formas 
pienso que hay que hacer las 
cosas con tranquilidad.

— ¿Con quién vives en 
Zaragoza?

— Estoy de patrona. 
Cuando estuve internado en 
la clínica Montpelier las 
monjas me buscaron este si
tio.

— ¿No estuviste en casa 
de Valdano?

— Recie'n salido de la clí
nica, sí. En Vitoria ya había

estado de pensión con Val
dano y aquí estuve con el 
matrimonio unos días, hasta 
que me trasladé a donde vi
vo actualmente. En un prin
cipio pensábamos haber, co
gido un piso con Zubeldía 
y algún otro jugador soltero, 
pero de momento ahí estoy.

SIN TRAUMAS

— ¿Has superado ya el 
trauma del grave accidente 
que sufriste?

— No he tenido ningún- 
trauma, porque no recuerdo 
nada de lo que pasó.

— ¿Te encuentras en for
ma para jugar al fútbol?

— Estoy entrenando co
mo los demás, pero me falta 
un poquito más de poder. 

— ¿Sólo de poder?
— Bueno, puede ser que 

de convencerme también a 
mí mismo.

— ¿Triunfarás en el Za
ragoza?

— A eso estamos. Por eso 
estoy aquí. Ahora depende 
de que el "mister" me con
ceda oportunidades para po
der demostrar mi valía.

— ¿Confías en tus fuer
zas?

— Yo siempre he confia
do y he creido en mis posi
bilidades.

— ¿Qué diferencia has 
encontrado entre pertenecer 
a la plantilla del Alavés y a 
la del Zaragoza?

— No muchas, aunque re
conozco que siempre es di
ferente pertenecer a un 
equipo de Segunda División 
que a otro de Primera.

SE ANIMA EL SOLO

— ¿Te animan tus com
pañeros en esa carrera de re
cuperación que estás vivien
do?

— Los mejores ánimos 
son los que se da uno mis
mo, yendo a más en los en
trenamientos y cogiendo 
confianza, pero también di
ré que todos mis compañe
ros son muy majos.

— ¿Qué te dice tu noviaZ 
— Ahí está en Vitoria. 
— Pero ella te dará áni

mos de verdad

— ¿Cómo ves la situación 
del Zaragoza?

— Bien.
— ¿Bien dices?

— Bueno, lo del domingo 
fue un desliz que hay que 
corregir. Estoy convencido 
que los negativos que lleva
mos se recuperarán en los 
partidos que juguemos fue
ra.

SUS ESTIMULQS

— ¿Te has arrepentido en 
algún momento de haber fi
chado por el Zaragoza?

— No, por supuesto que 
no. ¿Por qué me voy a arre- 
pentir? He mejorado eco
nómicamente y he venido a 
un equipo de Primera Divi
sión. Todas estas cosas supo
nen un gran estímulo para 
mí.

— ¿Cómo ves a Valdano?
— De momento muy 

bien.
— ¿Sólo de momento?
— No, no, no he querido 

decir eso, Valdano es un 
buen jugador.

— En Vitoria no lo de
mostró demasiado, estuvo 
cuatro años en Segunda...

— Sí que lo demostró, 
sobre todo al principio. Lo 
que pasa es que él vino a Es
paña a dar el salto y tai vez 
se llegara a aburrir un poco 
de permanecer tanto tiempo 
en un club de segunda fila. 
En estas circunstancias las 
ilusiones se vienen abajo. 
Pero ahora ha dado el salto 
que esperaba al venir ai 
Zaragoza y por eso, creo, 
c|ue está triunfando.

Triunfo que también le 
deseamos a este vascote no
ble y parco en palabras, 
José Ramón Badiola, del 
que la afición zaragocista es
pera todavía mucho.

José Luis ERCILLA
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Al frente del Comité Organizador del Mundial-82

SAPORTA SEGUIRA
El ministro Clavero Arévalo se entrevistó 
con Felipe González

MADRID, 24 (Agencias).— En el día de hoy, el 
secretario general del PSOE, Felipe González, y el mi
nistro de Cultura, Manuel Clavero, han llegado a un 
acuerdo que resuelve el problema planteado en el se
no del Comité Organizador de los Campeonatos Mun
diales de Fútbol de 1982, según informan medios 
competentes.

En virtud de dicho acuerdo, el ministro de Cultu
ra aprobará las normas propuestas por el Real Comi
té Organizador sobre las delegaciones de dicho comi
té en las diversas ciudades sedes. En dichas normas 
quedan aclaradas las competencias fundamentalmen
te deportivas de tales delegaciones, sin perjuicio de las 
posibles relaciones de los ayuntamientos con la Admi
nistración del Estado sobre otras inversiones munici
pales relativas al referido campeonato.

ÍSSSSíSÍ

Felipe González expresó al señor Clavero que, por 
parte del PSOE, no ha existido nunca reparo hacia 
Raimundo Saporta, presidente del comité, y así se lo 
ha comunicado el ministro al interesado, quien, acto 
seguido, retiró su petición de ser relevado del puesto 
que ocupa.

El ministro Clavero comparecerá ante la comisión 
de Cultura del Congreso para informar detenidamente 
a la misma de todo lo relativo a la organización del 
Mundial 82 y de las líneas generales y criterios sobre 
las inversiones a realizar.

“Agradezco mucho al ministro Clavero y a todos 
los organismos deportivos sus constantes muestras 
de confianza y afecto”, manifestó a un redactor de 
Efe-Deportes el presidente del Real Comité Organiza
dor del Mundial-82, Raimundo Saporta, poco después 

de confirmarse la noticia de su continuación al frente 
del mismo.

El presidente añadió:
—Asimismo, expreso mi agradecimiento al secreta

rio general del Partido Socialista, Felipe González, 
por la comprensión que ha demostrado hacia el de
porte y los deportistas. Pienso que de esta manera 
se podrá intentar organizar el Mundial digno y feliz 
que todos, absolutamente todos, deseamos.

—Una vez más, —declaró— en nombre del Comité 
Organizador, solicito con la mayor humildad la cola
boración de todos los que nos encontramos implica
dos en el tema.

Finalmente, Saporta dijo:
—Y ahora, a trabajar y a recuperar los días perdi

dos.

Aunque en las dos últimas temporadas só/o ha marcado uno MIERCOLES EUROPEO

EL “GOLEADOR" MODESTO 
FICHO POR EL ZARÀGOZA

P
OR fin el jugador Modesto fichó por el Zaragoza. Llegó a nuestra 

ciudad a primeras horas de la tarde y a las nueve de la noche apro
ximadamente fue presentado a los medios informativos en la sede del 

club. Hicieron las presentaciones de rigor -el presidente no salió de su 
despacho- el vicepresidente Ricardo de Felipe y uno de los directivos 
encargados de relaciones públicas Adolfo Vázquez. Modesto llegó a Za
ragoza acompañado del vicepresidente del Getafe, Juan Manuel Carrillo, 
que es hermano del presidente, y del secretario general del club madri
leño Eugenio Sanz. Estaba con él un hermano suyo y varios familiares 
que residen en nuestra ciudad y que sin duda y tal vez sin pretenderlo 
han empujado para que se plasmase en realidad su fichaje. O su traspa
so. Porque Modesto ha sido traspasado, suscribiendo contrato por tres 
temporadas. Pero es que resulta —ayer nos enteramos— que en la opera
ción ha entrado Crespo, que no está cedido al Getafe, sino traspasado. 
Aunque el Zaragoza se ha reservado una opción para poder repescarlo.

Modesto Pérez Moreno —que ese es 
su nombre completo— nació en Arcos 
de la Frontera (Cádiz) hace diecinueve 
años, mide 1,77 y pesa 74 kilos. Empe
zó a despuntar en Tercera División con 
el Carabanchel y de allí pasó al Getafe 
donde el año pasado jugó siete parti
dos marcando un solo gol y este año 
ha actuado en seis ocasiones y no se ha 
estrenado. No obstante —dicen— el Za
ragoza lo ha í'chado como goleador. 
Modesto fue tres veces internacional 
juvenil y en la selección de los Sub-19

jugó contra Alemania en Cádiz y con
tra Argelia en Japón. En ninguno de 
los dos encuentros marcó goles.

Viene muy ilusionado a Zaragoza y 
al Zaragoza donde “si no juego porque 
hay muy buenos futbolistas, por lo 
menos aprenderé de ellos”.

Hace tiempo que el club zaragocista 
pretendía contratar los servicios de 
este j wen jugador que tiene famüia en 
nuestra ciudad, como ya hemos dicho 
y que su padre hace unos quince años

En Nagaya (Japón)
Apertura de las sesiones del
Comité Olímpico Internacional

NAGAYA, (Japón), 24 
(Efe). - Ayer por la mañana, 
en un céntrico hotel de la 
ciudad de Nagoya, se efec
tuó la apertura de las sesio
nes del Consejo Ejecutivo 
del Comité Olímpico Inter
nacional (COI), que durante 
tres días tratará diversos 
puntos relacionados con el 
deporte mundial.

En la sesión de apertura, 
el presidente del COI el ir
landés Lord Killanin, pro
nunció unas palabras en las 
que destacó la importancia 
de estas reuniones en bene
ficio de todos los atletas 
participantes en los Juegos 
Olímpicos.

Lord Killanin informó 
que el problema chino será 

tratado a fondo en la reu
nión que mantendrán maña- 
ña miércoles, para intentar 
encontrar una solución prac
tica para China comunista y 
'Laiwan (China nacionalista).

Además del presidente 
del COI; a estas reuniones 
de trabajo asisten los vice
presidentes Vitaly Smirnov, 
de la Unión Soviética, y Ma- 
saji Kiyokawa, de Japón. 
También están presentes los 
miembros del comité ejecu
tivo, Cecil Lancelot, Stewat 
Cross, de Nueva Zelanda, 
Louis Girandou, N. Diaye, 
de Costa de Marfil, el espa
ñol Juan Antonio Sama
ranch, Alexandra Siperce, 
de Rumania y la directora 
francesa, Monique Berlioux.

estuvo en Canfranc realizando unas 
obras como empleado de una empre
sa constructora. Afirmó que se encon
traba en perfectas condiciones de po
der actuar en cualquier momento, pe
ro que eso lo tenía que decir el entre
nador. No parece probable que se 
cuente con él para el partido de Ato
cha.

A título anécdotico digamos que el 
Getafe no quería anunciar, hasta den
tro de quince días la noticia de su tras
paso, por miedo a que los aficionados 
se enfadasen, pero resulta que Ricar
do de Felipe se fue ayer a comer con 
Modesto y con los directivos que le 
acompañaban al restaurante del ex 
zaragocista Junquera y se encontraron 
con que estaban aUí todos los jugado
res de la plantüla. Por eso decidieron 
no ocultar por más tiempo la noticia.

Modesto, haciendo honor a su nom
bre, nos dijo que no creía que valía 
tanto dinero como el que había pedido 
su club por el traspaso, pero que pro
curaría no defraudar a nadie si se le 
brindaba aquí con la oportunidad que 
sueña.

ERCILLA

Ayer en una clínica madrileña

FALLECIO EL CONDE DE 
VILLAPADIERNA

MADRID, 24 (Europa Press).- A primeras horas de ayer ma
ñana falleció en la clínica de la Concepción de Madrid don José 
María de Villapadierna, conde de Villapadierna personalidad 
muy vinculada al mundo de la hípica y del automovilismo.

Según se informó a Europa Press en la clínica, el conde de Vi
llapadierna falleció cuando se encontraba acompañado de sus fa
miliares y de personas allegadas a la familia. Había sido interna
do en días pasados, y la enfermedad progresó hasta que se produ
jo el desenlace.

El conde de Villapadierna era una persona muy conocida en 
los medios deportivos españoles, toda vez que fue durante varios 
años presidente del Real Automóvil Club y contribuyó a la orga
nización de los principales acontecimientos internacionales de 
este deporte realizados en España. En lo que se refiere a la nipi- 
ca, llegó a tener una de las cuadras de caballos de carreras de me
jor sangre, consiguiendo con ella los grandes trofeos disputados 
en España y algunos países del extranjero.

Valencia y Real Madrid, 
a sufrir 

Sólo el Barcelona lo
tiene fácil.

Tres equipos españo
les, solamente tres, 
quedan en pie de guerra a 

escala europea. Son ellos, 
como ustedes ya saben, el 
Real Madrid, ''Valencia y 
Barcelona. Y los tres, por 
imperativo del calenoario, 
se enfrentan esta tarde, me
jor esta noche, a los rivales 
que les han correspondido 
en la Copa de Europa y la 
Recopa. Sólo el Barcelona 
lo tiene fácil, al menos sobre 
el papel, aunque suponemos 
que también en la práctica. 
Se enfrenta en Pare Des 
Sports al campeón de Lu- 
xemburgo, Aris Bonnevoie, 
en una eliminatoria que pue
de considerarse resuelta de 
antemano, salvo sorpresa 
mayúscula.

Los luxemburgueses, des
conocidos en el concierto 
continental, a pesar de que 
han intervenido en sus tor
neos nueve veces, forman un 
conjunto netamente ama
teur, aunque en sus filas 
milita el jugador alemán 
Wolfgang Tullius, libero. El 
Barcelona, cuajado de figu
ras y lógicamente deseoso 
de ofrecer a su afición títu
los y trofeos, está obligado 
a vencer y a convencer en 
el Pare Des Sports, cuya 
capacidad, llenando a tope, 
no sobrepasa los tres mil 
espectadores. Cifra de espec
tadores, si me apuran, infe
rior a la que puede registrar
se en un partido de la Terce
ra División española.

Y aquí terminan las faci
lidades de nuestros conjun
tos representativos, a nivel 
de continente. El Valencia 
se enfrenta en el "Luis Ca
sanova" al Glasgow Rangers,

temible campeón escocés en 
todos los aspectos, y el Real 
Madrid al Oporto de Pedro- 
to, reciente eliminador del 
Milán. Los escoceses, hoy y 
siempre, han supuesto un 
hueso muy ’’duro de roer 
para el fútbol español; tanto 
por id fuerza que acreditan* 
en todas sus acciones, como 
por el tremendo practicismo 
de unos sistemas más efica
ces que brillantes. Y como 
quiera que el Valencia conti
núa ofreciendo una pincela
da de cal y otra de arena, 
cabe afirmar, desde este mis
mo instante, que tendrá que 
sudar la camiseta a tope de 
posibilidades y salirle las 
cosas muy bien, para conti
nuar su trayectoria en la 
Recopa. Que asf sea es lo 
que deseamos.

Y por cuanto respecta al 
Real Madrid de Vujadín 
Boskov, bástenos recordar 
que los futbolistas portugue
ses siempre se han crecido 
ante los españoles, que sue
len convertir en cuestión de 
honor el perder o ganar es 
tos partidos, y que el Opor 
to lleva en sus filas a varios 
internacionales, han elimina
do ni más ni menos que al 
potente Milán y se han con
vertido en campeones de 
su país por derecho propio> 
hasta el punto de que ya 
se les denomina "nueva Ben
fica". No debemos de olvi
dar, por lo tanto, que si 
"aquel Benfica” nos ponía 
las peras a cuarto, muy bien 
dirigido por el moreno Euse
bio, "este Oporto" de 
droto no querrá ser menos, 
sino todo lo contrario.

Gloria arias
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Cl CIERZO

EL REVULSIVO ROCA

P
UES mire usted, mil perdones por insistir tanto so
bre los cambios habidos en la Aragonesa de Fútbol, 
desde la llegada a la presidencia de José Luis Roca; pero es 

que son tantos que, a uno, acostumbrado a épocas pasadas 
de inmovilismo, lo dejan poco menos que extasiado. Allí, 
oiga, nuestros clubs tienen de todo; desde un asesor jurídi
co, al que se pueden efectuar las mil y una consulta, du
rante unos días y horas determinados, hasta a los represen
tantes de las distintas categorías, dispuestos, con la mejor 
de las sonrisas, a solucionar todos los problemas que los 
directivos de los clubs adscritos a ellas puedan plantearles.

El revulsivo Roca, por el momento, está funcionando. 
No nos duelen prendas en reconocerlo; aunque algunos, 
los de siempre, hagan bilis cuando asi se proclama. Así es 
la vida, i Qué le vamos hacer...!

lADIDLA V Vra, 
lEQiniiRnnQ UulUIIHUUú
Dos horas largas duró ayer el entrenamiento mañane

ro en La Romareda que consistió en tablas de gimna
sia durante cincuenta minutos y el resto del tiempo -desde 

las diez y media hasta pasadas las doce del mediodía— se 
dedicó a técnica individual y colectiva y un partidillo a lo 
ancho en el que se realizaron prácticas de mareaje y des- 
mareaje. Por la tarde hubo descanso y para hoy está pre
visto que haya doble sesión preparatoria, por la mañana ha
brán entrenado a partir de las diez y media y esta tarde lo 
harán a las cinco y cuarto.

UN CUENTO CHINO

Y
 va de cuento, de cuento chino. ¿Se acuerdan uste

des de un preparador físico que tenía el Real Zara
goza, llamado José Luis Torrado? ¿Recuerdan que cuando 

dio la espantada de Zaragoza, tenía un contrato firmado 
con el club que lo ligaba a éste por dos años? ¿Sabe algu
no de ustedes si ese contrato se ha denunciado por incum
plimiento, defendiendo así los intereses de nuestra enti
dad?

Don Armando, si así no se ha hecho, como casi po
dríamos asegurar, ha metido usted el remo. ¿Que por 
qué?, pues muy sencillo, porque por la misma regla de 
tres. Salvatierra, podría tomar las de Villadiego y enton
ces, a buen seguro, sí se tomarían las medidas pertinentes. 
Reconozca ique la reglamentación está hecha para to
dos; y usted, en el caso quehos ocupa, la na utilizado, ha
ciendo un parangón, como la llamada ley del embudo. 
¡Mal hecho,mal hecho don Armando...!

O
¿SE BUSCA CHIVO EXPIATORIO?

Y
a se busca; ya se busca al chivo expiatorio en el en

trenador. Se perdió contra el Salamanca y ahora, 
hasta los que se llamaban más amigos de Manolo Villa- 

nova, lo hacen responsable de una derrota a la que los ju
gadores, con su actuación, se hicieron más que acreedores. 
Nadie recuerda que en la sexta jornada de la pasada tem
porada, estando Boskov de entrenador, se perdieron los dos 
puntos en La Romareda contra el Hércules y nadie dijo 
esta boca es mía. Pero claro. Villanova, no puede ser juz
gado con el mismo rasero que el yugoslavo;entre otras ra
zones porque es zaragozano y ya se sabe que, el triunfo 
del de casa, siempre es difícil de digerir por algunos. Y no 
digamos nada cuando las cosas no le ruedan a uno de cara.

¡Manolo; tú tranquilo!, que aquí no pasa nada. Traba
jando como lo estás haciendo, la suerte, al final,, no te 
puede ser adversa.

EL ARAGON, EN DECLIVE

M
al discurrieron los acontecimientos en estas últi

mas jornadas para el conjunto filial zaragocista. 
I^ras el empate, con mal juego, con la Real Unión de Irún, 

en La Romareda, llegó la debacle de Eibar, donde se enca- 
‘ jó un sonrojante cinco a uno. Luis Costa, ya tiene donde 

trabajar; es decir, en el sistema defensivo. La plantilla del 
Deportivo Aragón, es amplia y sin figuras, ya que todos 
los jugadores, teóricamente, están en época de formación. 
Si uno falla, se averiguan las razones y, sin más contempla
ciones, se busca el sustituto adecuado. Esto es lo que se 
hace en todos los equipos filiales. Si se intenta buscar ju
gadores para el mañana, lo lógico y normal es que todos 
gocen de su oportunidad. Aquí no se buscan puntos; se 
buscan hombres que puedan ser útiles para el Zaragoza del 
manana. La rñás mínima duda sobre esta cuestión, cae por 
su propio peso. Entiéndalo bien el entrenador.

José SANZ FERNANDEZ

Ayer entrenaron con nor- 
maEdad todos los hombres 
de la plantilla a excepción 
de Badio la - ¡vaya por 
Dios!— que resultó lesiona
do el lunes, al recibú un 
-golpe en la rodilla.

En el transcurso de la se
sión también resultó “toca
do” Víctor que abandonó 
las instalaciones del estadio 
municipal cojeando. Había 
sufrido una contusión en la 
cara externa del muslo de 
la pierna derecha. Nos con
fesó que le dolía, pero se 
confía en que la dolencia 
no sea demasiado importan
te y el “todo pulmones” 
zaragocista pueda estar en 
condiciones de jugar en Ato
cha el domingo próximo.

—Los demás —nos decía 
Manolo Villanova al término 
del entrenamiento de ayer— 
se encuentran en perfecto 
estado de salud.

-Pero con la moral muy 
baja ¿o no?

—La verdad es que hay 
un disgusto grande entre 
ellos después de la derrota 
del domingo, pero poco a 
poco va quedando olvidado 
para ir pensando en el pró
ximo partido.

—Cuyo rival no es una 
perita en dulce, ni mucho 
menos.

—Así es. Por esQ de aquí 
al domingo nos espera un 
duro trabajo, pues tenemos

que intentar, como sea, sa
car algún positivo de Atocha. 
Es difícil, pero vamos a in
tentarlo con todas nuestras 
fuerzas.

-Radiola otra vez en el 
dique seco. También es ma
la suerte. Pero al margen de 
esta lesión que se ha produ
cido ahora ¿cómo está 
realmente el exfutboEsta 
del Alavés?

—Ha mejorado mucho fí
sicamente, pero con esta le
sión va a sufrir un retroceso 
en su puesta a punto. Va a 
romperse el ritmo de prepa
ración que llevaba.

— ¿Volverá a jugar al fút
bol?

— ¿Por qué no?
— ¿Lo entrenas igual que 

a los demás? ¿No tiene nin
gún “handicap” después del 
accidente que sufrió?

—Badiola no entrena al 
ritmo del resto de los com
pañeros porque se incorporó 
tarde a los entrenamientos, 
pero está perfectamente y el 
día que adquiera la forma 
física necesaria, que en eso 
estamos, volverá a estar en 
condiciones de jugar.

■ Sólo le faltaba a Badiola 
la lesión que ha sufrido. Al 
perro flaco todo son pulgas.

resultados de los equipos 
zaragozanos en liga nacional:

Salvador, 100 - Banco Cen
tral, 95.

H. Olivetti, 113 - St. Casa- 
blanca, 89

Los dos equipos de segunda 
división masculina tuvieron di
versa suerte en sus confronta
ciones; El Salvador obtuvo una 
importante victoria en un parti
do pleno de emoción y que tuvo 
momentos de g ran calidad y so
bre todo fue vistoso de cara al 
aficionado. Salvador empleó la 
defensa individual y zonal a lo 
largo del partido; en la primera 
parte dominó y terminó 49 - 40. 
En la continuación los colegia
les pasaron apuros y así en el 
minuto 37 iban 82 - 86 pero 
una briosa reacción propició es
ta victoria. Destacaron Ruiz con 
31 puntos, Esain en la dirección 
y el buen hacer de Soto y Calvo. 
Los árbitros fueron ligeramente 
caseros.

El Stadium via/aba con mu
chas ba/as, bien por lesión, bien 
por deberes militares y salió

PARTE DE ENFERMERIA

El jugador José Ramón 
Badiola, acompañado por el 
masajista del Zaragoza An
drés Magallón, acudió ayer 
a las cinco menos cuarto de 
la tarde a la clínica Montpe-, 
lier, donde fue examinado 
por el doctor Pelegrín. Mo
mentos después, el propio 
doctor Pelegrín nos ha faci- 
Etado la siguiente informa
ción:

“Badiola sufre un esguin
ce de ligamento lateral inter
no en la rodüla izquierda, 
pero muy ligero. Solamente 
lo tendrá alejado de los en
trenamientos durante cua
renta y ocho horas”.

COMIDA

Ayer a mediodía el ex-, 
guardameta zaragocista, que 
ha abierto un establecimien
to de hostelería en nuestra 
ciudad, invitó a comer a los 
jugadores y técnicos de nues
tro primer club. Haciendo 
honor a la invitación de Jun
quera acudieron práctica
mente todos viviéndose unos 
momentos de cordial frater
nidad. A ver si así sube esa 
decaída moral después de la 
derrota del domingo y todos 
cogen ánimos y fuerzas para 
tratar de dar la sorpresa en 
San Sebastián

J.L.E.

SUERTE DIVERSA
fuertemente derrotado ante un 
Olivetti que no es nada del otro 
mundo, pero que supo aprove
charse muy bien de las facilida
des que concedió Stadium. Los 
del Canal no están dando la talla 
acorde con el material humano 
que tienen y esto es peligroso; 
el grupo catalán es durísimo y 
cualquier descuido puede ser fa
tal. Destacaron por Stadium De 
Luis, Malo, Zubizarreta.

Erandio'ko. 35 - Universita
rio 55.

Amaya, 40 - Master, 32
Casablanca, 63 • Astillero, 45 
Universitario sigue contun

dente en sus partidos y sigue de
mostrando que es uno de los 
más firmes candidatos a la plaza 
de campeón, por no decir el más 
fime. No tuvieron problemas las 
chicas de Benjamín I/. para des
hacerse en esta oportunidad del 
Erandio por 20 puntos de dife
rencia. Jugaron todas las jugado
ras dada la superioridad y desta
có todo el conjunto en sí, aun
que podemos nombrar a Merche 
Ripa y Cuartero. Stadium con-

tínúa imbatido en esta liga y el 
domingo venció al Astillero en 
un partido con dos fases total
mente diferenciadas; en la pri
mera parte se jugó perfectamen
te y con ideas logrando un par
cial de 34 - 17^ pero en la se
gunda debido a la lluvia se tuvo 
que jugar en el pabellón de la 
Caja de Ahorros y las del Canal 
acusaron el cambio de campo y 
jugaron rematadamente mal. 
Destacaron Lola Quilez y Un- 
toria; arbitraron Cabeza y Ferre
ro que estuvieron discretos. Por 
su parte el Master sigue sin 
conocer la victoria en la liga 
y a punto estuvo de dar la 
sorpresa en Pamplona pero 
esta vez por mala suerte y un 
arbitraje poco feliz se vinieron 
de vacío; el equipo mejora y 
pronto tiene que llegar el triun
fo. El domingo podría ser.

St. Venecia, 64 - Cornelia, 60 
Gavá, 92 - Olivar Eurodisa, 59 
Boscos Cazar, 65 - Salle Man

tesa, 76.
El Venecia alcanzó la prime

ra victoria en la liga por 4 pun
tos de diferencia aunque domi

nó todo el partido sin dificulta
des, parece que ya se van cen
trando en la categoría y es im
portante. Destacó Falcó sobre 
todo el equipo.

El Boscos Cazar volvió a 
perder en casa frente a La Salle, 
equipo que se presenta como ga
llito, Los bosquistas no jugaron 
muy mal pero si tuvieron lagu
nas importantes que supieron 
aprovechar bien los manresanos. 
Capítulo aparte merece el recital 
de lo que no debe ser un árbitro 
y perjudicó notablemente al 
equipo de casa; bien está que 
sean neutrales pero que perjudi
quen al equipo de casa es ya 
el colmo. El Olivar Eurodisa re
cibió una fuerte derrota que le 
sitó a en los últimos lugares de la 
tabla a pesar de jugar bien. En 
Gavá se jugó mal y aparte hubo 
un error en la hora del partido 
que hizo que los del Olivar 
tuvieran que estar tres horas es
perando en el campa. Destacaron 
Romeo y Alvarez.

NACHO
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CINES DE ESTRENO
ARGÈNSOLA. - 5-7-9 y 10,45, 

(Mayores 18). Jugando a 
papás. J. L. López Vázquez, 
A. Soler Leal.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados). 
7.® semana: Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 4.® semana: 
Perros callejeros n (Busca y 
captura). Un film de José 
Antonio de la Loma.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 16). 3.® semana: ¿Y de la 
ternura..., qué? Eastmanco- 
lor. Jean Luc Rideau, Evely
ne Dress.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). 4.® semana: 
Alien, el octavo pasajero. 
Colpr de Luxe. Tom Skerritt, 
Sigourney Weaver.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 16). 2.® semana: 
La doctora anna el lío. Ed^ 
wige Fenech.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 14). 4.® semana: Amor 
al primer mordisco. Techni
color. George Hanmiltón, 
Susan Saint James.

FLETA., - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 2." semana: Los 
jóvenes leones (Batalla de 
gigantes). Helmut Berger, 
Samantha Eggar.

GOYA. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 18). 3.® semana: Qua- 
drophenia, una forma de vi
da. Kiil Daniels, Mark Win- 
gett. Sonido estereofónico.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). Los prime
ros golpes de Butch Cassidy 
y Sunaance. Color de Luxe. 
William Katt, Tom Beren
ger.

MOLA. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 3.® semana: 
El síndrome de China. Jack 
Lemmon, Jane Fonda. 
Technicolor

MÜLTICINES BULUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30.‘ SALA 
1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45-10,45. (Mayores 
18). Clasificada «S».

Diario erótico dé un 
leñador, con Willike Van 
Amelooy y Jean-Marue Pa- 
llardy. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45-10,45. (Ma
yores *18). Clasificada «S». 
Lo increíble del sexo. Direc
tor, Claudio Racca. De lunes 
a viernes, matinal 100 pese
tas.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7-9 y 11 (Mayores 18). 
3.® semana: Pasiones en 
juego, con Robert Evans, 
Anmony Harvey y Ali Mac 
Graw. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7-

9 y 10,45. (Mayores 18). 
Clasificada «S».

El abismo de los senti
dos, con Junko Miyashita y 
Hideaki Ezumi. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 5.® semana: 
Los bingueros. Fernando 
Esteso, Andrés Pajares.

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). 4.® semana.’ 
El gendarme y los extrate
rrestres. Eastmancolor. 
Louis de Funes, Michel Ga- 
labru.

PAX. - 5-7 y 9 (Todos púbü- 
cos). 3.® semana: Un candi
dato muy peludo. Dean Jo
nes, Tin Conway. Technico- 

,.,lor.
REX. — '5-7-9-10,45 (Mayores 

14). 3.® semana: Yo impon
go mi ley a sangre y fuego. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Marie Laforet.

RIALTO.- 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Hoy estreno 
“Superargo” (El hombre 
enmascarado) Ken Wood y 
Mónica RandaU.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Josefina «La Cachon
da». Eastmancolor. Christi
ne Schubert, Renate 
Kasché.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Bacanal en directo. 
Eastmancolor. Azucena 
Hernández, Fernandd 
Martín.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Clasi
ficada ^S» La basura está en 
el ático. Eastmancolor. Ra
quel Evans, Pene Martín.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores de 18 años 
y de 14 acompañados). Tres 
forajidos y un pistolero. 
Technicolor. Lee Marvin, 
Gary Grimes.

NORTE.- 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). “Karate mortal” 
Cheng Ping, Ching Meng.

OLIVER.-' 5-7 y 9 (Mayores 
18). Clasificada “S”.“Las hi
jas de Drácula”. Marian 
Morris.

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14). Voracidad. East
mancolor. Lee Majors, Mar
gaux Hemingway.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Majo
res 18). Una viuda desenfre
nada. Eastmancolor. Cathe
rine Spaak, Jean Louis Trin- 
tignartt.

SALAMANCA.- 5-7-9 y 
10.45 (Mayores 18). Cla
sificada “S” .“Frente al mar” 
Rosa Avila, Aghta Martin 
y Ana Bernal.

VENECIA.- - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). “Confiden
cias”. Film de Luchino 
Visconti, con Burt Lancas
ter, Silvana Mangano, Hel
mut Berger.

STORK-CLUB6L PAPAGAYO"

SENECA1800

los actuales \ conozca los tutu- 
ros viajando a través de la músi
ca. r;avia. Kl.

Ignacio de Lovola. I’L l elcfo- 
iio21 IB .'.b.

larde especial parejas, \ocbe 
discoteca-club basta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. 'l'el. 214B04,

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Kipr, •3. l elcfono 2.3.3127.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

l.kuanlf. Scle<to. Distinto "La

-I
Julio Iglesias volvió 

a SU casa (por unos días) 'Yo lloro
muchas veces"

0 “No me molesta que se metan en mi vida privada”

JULIO Iglesias llegó a Espa

ña para ver a sus hijos y 
preparar algunas cosas de su tra

bajo y tuvo que quedarse más 
tiempo del debido y deseado por 
él, por una inoportuna intoxica
ción al tomar marisco, en no 
muy buenas condiciones. Pero 
este contratiempo ha servido a 
los periodistas para que pudieran 
acercarse a él y preguntarle. Y la 
primera que le hicieron, claro, 
estuvo referida a esa letra de su 
famosa canción, que dice que 
hay por ahí mucha gente lloran
do soledad.

—Sí, yo pienso que todo el ' 
mundo llora soledad, porque to
dos, de alguna manera, estamos 
solos. Yo, si la tengo que llorar, 
la lloro a solas. Pienso que, inclu
so, es atractivo llorar por sole
dad. Y conste que al decirlo así, 
no quiere decir que sea maso- 
quista. Yo lloro muchas veces. 
Por dentro y por fuera. Y no me 
da vergüenza confesarlo.

—¿Qué es lo que más cansa a 
Julio Iglesias?

—No me cansa nada. Soy una 
persona que se pasa el día de pie. 
Lo que pasa es a veces que ten
go poco tiempo para darlo. Nada 
me cansa. La Prensa me ha 
hecho popular y, lejos de cansar
me le estoy plenamente agrade
cido.

—¿Esta's satisfecho de tí mis
mo?

—Yo siempre digo que soy fe
liz con lo que represento y no 
tan feliz con lo que soy, especial
mente por las gentes y las cosas 
que he tenido que dejar en el ca
mino.

—Seguro que te molesta que 
la gente se meta en tu vida priva
da.

—Entiendo que no. Esa es una 
parte de mi profesión. Quiero, 
en muchas ocasiones, separar mi 
vida de mi profesión, pero no 
puedo. Por eso no me molesta 
que la gente quiera saber. Lo 
comprendo perfectamente.

—Y ahora, ¿qué pretendes?

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccárá. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. .Al^ierto: de viernes a 
domingo^?-’Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 22.3242.

ASTORG'S

La nueva diacoteca, abierta de 
•5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

(ú'nnodo. personal \ diferente.
Lalle Moocayo. L XSI- 1' \S.

—Aunque sé que la frase sue
na a petulante, te diré que lo 
pretendo es ser universal. Esa es 
la meta que me he marcado.

—¿Cómo has encontrado a 
tus hijos?

—Los veo con mucha frecuen
cia. Los niños no cambian con 
los padres, nunca.

—Y a Isabel, ¿cómo la has en

contrado?
—Isabel está muy bien, muy 

tranquila y muy guapa. Y creo 
que feliz. Y mi casa la he encon
trado como antes. Todo, menos 
yo, está en su sitio. La amistad 
entre Isabel y yo es perfecta. 
Nos entendemos muy bien, por
que entre nosotros hay unos hf 
jos encantadores.

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, (». 
Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

.\ocbe de sábado, f iesta de no- 
cbe para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábado." 
y festivos larde, fiesta joven. '1 e- 
íéfono 2.'l.3 1 B'L

CHARLESTON 
AÑOS 20

ordinariamcnti' refonnada 
rcccion \ li•|elono.39(i9."»2.

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
oxcelente servicio. Abierta tarde 
y^nocbe las vísperas de fiestas y 
I»or la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

GALLERY 2

do ambiente, teneino.s lo que u." 
ted desea. Libán. B. (dclrá.- il»' 
reléfonú a. .'"an \ iccnU' de
l’aúl). Telélono 2*t I 1 (di.

IGUANA

linriiliid. ritmos
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Escribe: JAVIER

de "La fundación

¡ DAVINIA JUNTO A SU DIFUNTO MARIDO 
AL PRINCIPIO DE LA SERIE

Esta tarde, el espacio 
infantil "Un globo, dos 
globos, tres globos” ofre
ce un nuevo episodio de 
"Los cuentos de los mil 
y un días”, titulado "La 
historia del 
Abunarad”. Un 
es cuidado por 
jer, cuyo hijo 

derviche 
derviche 
una mu
se lleva

para educarlo en agrade
cimiento. Llegan a un 
lugar y allí el derviche 
manda que se abra la 
tierra y ordena al mu
chacho que entre en ella 
y recoja un candelabro 
de hierro, sin tocar para 
nada el resto de las joyas 
que allí se encuentran. El 
muchacho se guarda algu
nas joyas y queda preso. 
Encuentra una salida que 

Pues como anunciábamos hace un par de días "La funda
ción", serie que se ha venido emitiendo durante nueve noches 
consecutivas, (con descanso en sábado y domingo), dentro del 
espacio genérico "Grandes relatos", donde se emiten adaptacio
nes para televisión de novelas que casi siempre han llegado a ser 
"best sellers", esto es "las mejor vendidas", llega a su fin esta 
noche.

La producción, de origen británico, ha venido a corroborar
nos la buena opinión general que hay de la televisión inglesa, que 
casi siempre ofrece una línea de continuidad, que es lo que la 
hace, (en nuestra opinión), mejor que la americana, que si bien 
puede ser más comercial, no llega a alcanzar la calidad de los 
ingleses, a pesar de los grandes nombres que introducen en sus 
series los enormes presupuestos que lanzan por cualquier produc
ción.

La trama está en su punto culminante. Davinia sabe la respon
sabilidad que tiene, así como la importancia que tendría para la 
fundación que la compañía Wyatt compre la mayor parte de 
acciones de la Organización Prince. El consejo de administración 
no está decidido y todo parece en manos de sir Clive Earner. Sin 
embargo, hay una condición que nadie sabe y que Bartlett re
cuerda a Davinia y es que no se puede llegar a un acuerdo con la 
fundación, sin el debido consentimiento de Philippe de Vries, 
por lo que Davinia deberá de hablar con él, reavivando una vieja 
herida.

Ha llegado a interesar la serie el gran público, aunque también 
hay quien no la ha seguido, dado el irregular comienzo. Poco a 
poco nos ha ido adentrando en el seno de una gran empresa. Sus 
tejes y manejes (bastante limpios), con una dirección (protago
nista de la serie), que mezcla los problemas de las finanzas con 
los familiares y sentimentales. La mujer de los negocios debe de 
hacer frente a sus problemas y hasta llegar a sentirse un objeto 
que puede lograr el propósito que el resto de los miembros de la 
administración desean. El final será emotivo, al tiempo que lógi
co, y no lo vamos a adelantar ahora. Eso sí, queda nuestro elogio 
por esta serie que se va y nos deja en espera de otra británica, 
(escocesa por más señas) que comenzará mañana mismo.

JAV/ER VAZQUEZ, PRESENTADOR DE "GENTE, HOY"

da a su casa y ' en ese mo
mento se volatilizan las 
joyas, quedando en su 
poder el candelabro.

"Cipe español” cam
bia el ciclo dedicado a 
"La juventud en el cine 
español”, que finalizó la 
semana pasada, por "Gé
nero policiaco en el cine 
español”. La primera pe
lícula que se ofrecerá se
rá "Brigada criminal” a 
la que dedicamos un co
mentario.

Ya en el programa de 
noche, tras "Telediario”, 
"Orquesta de TVE", con 
Odón Alonso a la batuta, 
interpretará "La proce
sión del Rocío” de Turi- 
na; y "La batalla de Vi
toria”, de Beethoven, 
además del coro de "Es-

en el cine espa-

destinado a la Brieada

,a

23,26
Despedida y cierre

23,25 
Buenas noches.
23,28 
Despedida y cierre.

Ij^Bngad^cnmin^

Finalizó la pasada se
mana con “Margarita se 
llama mi amor”, el ciclo 
que el espacio “Cine es
pañol” dedicaba a “La 
juventud en el cine”, y 
se abre esta tarde otro 
dedicado a “Género po-

¡ JOSE SUAREZ ES EL "AGENTE OLMOS"

lie tac o 
ñol”.

primera película 
ofrece en el ciclírque se

‘‘Brigada policial u,na 

clavos” de la ópera "Na- 
buco” de Verdi. Se cierra 
la emisión con el último 
episodio de "La funda
ción” al que dedicamos 
otro apartado de la sec
ción de hoy.

En cuanto al UHF se 
refiere, para empezar te
nemos los habituales de 
cada día, esto es, "Re
dacción de noche” y 
"Polideportivo”,que irán 
seguidos de "Pop-grama” 
con reportajes, actuacio
nes en vivo y entrevistas, 
siempre en torno a la ac
tualidad de la música jo
ven. "Imágenes”, por su 
parte, presta atención a 
las artes plásticas, con ex
posiciones, críticas y 
conversaciones con . los 

artistas. Se completa el 
programa con "Tribuna 
de la historia”.

Y ya mañana, el pro
grama de sobremesa se 
abre con canciones de 
Rocío Dúrcal en "Carta 
de ajuste”. Seguirá "Re
gional simultáneo”; “Gen
te hoy", presentado por 
Mari Cruz Soriano y Ja
vier Vázquez; "Teledia
rio” y "Gaceta cultural” 
espacio presentado por 
Julio César Fernández, 
que volvió a la tele tras 
el "escándalo” de ios 
vinos en "Gente”. "Café 
de redacción” pone fin 
ai programa de sobre
mesa con la entrevista 
aun personaje de actua
lidad por parte dé todo 
un equipo de cualquier 
informativo de TVE.

producción de Ignacio T. 
Iquino; con guión de 
Juan Liado y Manuel 
Bengoa, basado en un 
argumento de José Sa
guntini; dirigida por 
Ignacio F. Iquino y pro
tagonizada por José Sua
rez, Alfonso Estela, .Ma
nuel Gas, Soledad Lencé 
y Pedro de Córdoba.

Temando Olmos 
cibe el nombramiento 
agente de policía y

re
de
es

HOY

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste
"Recital de cancio

nes" V. Angeles
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance telediario

14,05
Programa regional 

simultáneo 
14,30
Gente hoy 
15.00 
Te'lediario 
Primera edición 
15,34
Gaceta cultural 
15,53 
Vivir cada día 
16,18 
Despedida y cierre 
18,15 
Carta de ajuste 
"Mosaico norteño"

R. Santiago 
18,30 
Apertura y presenta

ción 
18,34
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Cuentos de los mil y 

un dias
18,50
Cine español 
"Brigada criminal" 
21 „00
Telediarlo
Segunda edición

21,34
Orquesta y coro de

la RTVE
"Turina, Beethoven 

y Verdi"
22,37
Grandes relatos 
"La fundación" 
23,40
Ultimas noticias 
23,55
Buenas noches 
23,58
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste 
"Roberto Carlos" 
19,45
Presentación y avan

ces
19,47
Redacción de noche

20,35
Polideportivo 
21,03
Pop-grama

21,46 
Imágenes 
22,31
Tribuna de la histo

ria 
23,23
Buenas noches

Criminal. Unas circuns
tancias causales en sus 
primeros casos, le ponen 
en contacto con una ban
da de delincuentes, en la 
que consigue ingresar 
como uno de ellos. Su 
primer trabajo consiste 
en asesinar a una bailari
na, novia de uno de los 
gánsters al que ha amena
zado la chica con denun
ciarlo a la policía. Olmos 
la recoge y finge su muer
te y después trata de evi
tar un nuevo crimen; pe
ro es descubierto y desde 
ese momento comienza 
la lucha de la banda con
tra él.

La critica recibió con 
gran alegría esta película, 
que fue considerada co-

MANANA

13,45
Carta de ajuste. “Ro

cío Dúrcal”.
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,34
Gente hoy.
15,00
Telediario.Primera 

edición.
15,34
Gaceta cultural. 
15,53
Café de redacción. 
16,18
Despedida y cierre. 
18,15
Carta de ajuste, “led 

Heath”.
18,30
Apertura y presenta

ción.
18,34
Un globo, dos glo

bos, tres globos’. El hi
droavión de Bailey. Di
bujos animados. Los pa
yasos.

20,24
Canciones de una 

vida. “Víctor Balaguer”
21,00
Telediario. Segunda 

edición.
21,34
El señor Villanueva 

y su gente. “Una visita 
de cumpbdo”.

22,08
Sombras de ayer. 

“Episodio número 20”.
22,37
Grandes relatos. 

“Los mejores años de 
miss Brodie”.

23,40
Ultimas noticias. 
23,55
Buenas noches. 
23,58
Despedida y cierre.

19,30
Carta de ajuste. “Ict- 

nanda y Bernarda de 
Utrera”.

19,45
Presentación y avan

ces.

19,47
Redacción de noche 
20,35 
Polideportivo.

21,03
Teatro estudio. “El 

burlador de Sevilla”, 
Tirso de Molina.

mo una gran muestra del 
realismo español, aunque 
más por su proceso de 
realización, (pues fue ro
dada con cámaras ocul
tas en las calles de Ma
drid y Barcelona), que 
por sus' resultados. Hubo 
también quien dijo que la 
película se parecía dema
siado a las americanas del 
género con diálogos de lo 
más convencionales, aun
que no se puede evitar 
el interesarse por la tra
ma. Una buena pelicula 
del cine español de hace 
casi treinta años, con 
una acertada dirección de 
Iquino y buena labor 
interpretativa de los pri
meros intérpretes, des
tacando José Suárez.
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Descubierto un túnel esta madrugada, bajo unas viviendas militares en Barcelona

Ppenarabaii ira masacre
(Viene de la página primera)

I

La Policía Municipal, con 
grúas para la retirada de auto
móviles, está procediendo a 
llevar todos los coches que se 
encuentran estacionados en 
la calle Vilamarí, para evitar 
que con su peso puedan pro
ducir algún hundimiento en 
la zanja interior del túnel, y 
también por si se tratara de 
un intento de atentado y pu
diera haber algún vehículo 
abandonado con explosivos 
u otro material similar.

Numerosos periodistas han 
acudido desde las primeras 
horas de la madrugada al lu
gar de los hechos, pero no se 
ha permitido el paso de nin
guna persona ajena a los tra
bajos que se realizan.

HALLAZGO DE SACOS

Se informa asimismo que 
en el túnel —se atribuye esta 
información al gobernador 
civil, señor Belloch— han si
do hallados unos bultos, con
sistentes en sacos

En el transcurso de la ma
ñana se trataba de llegar al 
fondo del túnel.

NOTA DEL GOBIERNO 
CIVIL

L’

“Fuerzas de los cuerpos de 
seguridad del Estado han des
cubierto a primeras horas de 
la noche de ayer un túnel o 
galería en el inmueble de la 
calle Vilamarí, número 128.

“La proximidad de las vi
viendas destinadas a miem
bros de las fuerzas armadas, y 
algunos movimientos de ex
tracción de tierras, hicieron 
entrar en sospechas a los fun
cionarios de la Policía, oue 
posteriormente descubrieron 
el mencionado túnel, de unos 
50 metros, en dirección a 
dichas viviendas.

"De inmediato, y ante el 
riesgo de un posible evento, 
se ha procedido al desalojo de

MAÑANA, EUSKADI Y CATALUÑA A LAS URNAS

“El DUEhIO vasED BESPONDtBA"
BARCELONA - BILBAO. (ARAGON/expres y Agencias).— 

Ayer terminó tanto en Euskadi como en Cataluña la campaña 
previa a los referéndums estatutarios. Hoy en ambos territorios 
es jornada de reflexión, y el jueves a las urnas.

No hay noticias de última hora en relación con sondeos de 
opinión sobre el índice de votantes en Cataluña. En cambio el 
Consejo General Vasco ha anunciado que, a veinticuatro horas 
de la jornada electoral, un veintidós por ciento del censo perma
nece indeciso, un 53 por por ciento votará afirmativamente, un
4 por ciento lo hará 
abstendrá.

GARAICOECHEA: EL 
ESTATUTO DE LA 
CONCORDIA

“Creo que el pueblo vasco va 
a responder y que la gente tiene 
sentido de responsabilidad y quq 
por cansancio o aburrimiento de 
votar, no va a dejar de hacerlo 
esta vez”, ha manifestado el 
presidente del Consejo General 
Vasco, Carlos Garaicoechea, en 
una entrevista concedida a Radio 

los inmuebles de alrededor 
del túnel, y al traslado de sus 
ocupantes a distintos hoteles 
y casas particulares de la ciu
dad.

“En el momento de redac
tar esta nota, a las tres y diez 
de la madrugada, fuerzas de 
los mencionados cuerpos de 
seguridad del Estado, Policía 
Municipal, cuerpo de bombe
ros y miembros de los zapa
dores del Regimiento Mixto 
de Ingenieros número 4 de 
Barcelona, trabajan para de
terminar las circunstancias de 
este descubrimiento.

“Las operaciones están di
rigidas por el gobernador civil 
de Barcelona, señor Belloch, 
que se encuentra en la zona 
en la que tienen lugar los he
chos”.

SIGUEN LOS TRABAJOS

A las ocho y media de la 
mañana continuaban los tra- 
bajos. 

Según 
solventes, 
del túnel

indicaron fuentes 
las características 
descubierto hacen 

prácticamente imposible
avanzar a través de él, por lo 
que se está procediendo a des
cubrir su recorrido por el ex
terior, a través de la calzada

Miembros de las familias 
afectadas por el suceso,.mani
festaron que el desalojo de las 
mismas se había hecho con 
todo orden, facilitándoseles 
inmediatamente alojamiento 
en la residencia de oficiales, 
el Hospital Militar y un hotel 
cercano, a donde se traslada
ron, bien en sus coches parti
culares, bien en coches pues
tos a su disposición por la 
fuerza pública. En 
das afectadas hay 
cantidad de niños.

Contingentes de 
Nacional vigilan la 

las vivien- 
una gran

la Policía 
zona, im-

pidiendo el paso a los vian
dantes, mientras fuerzas espe
ciales y miembros del cuerpo 
de bomberos prosiguen sus 
tareas. 

(dice Garaicoechea)

en sentido negativo, y un 30 por ciento se

Nacional de España como punto 
final a la campaña en pro del 
Estatuto Vasco.

“El Estatuto —añadió Garai
coechea— es la única alternativa 
que se ha presentado en este 
país.

Creo que este proyecto de 
Estatuto tiene además la virtud 
de ser una síntesis de volunta
des, conciliador, de ser el Esta
tuto de la concordia.

Preguntado sobre las solucio
nes que ofrece el Estatuto, el

SE SUPONE QUE EL - 
TUNEL ESTABA SIENDO 
PERFORADO DESDE 
HACE UNOS TRES MESES

Por la coloración de la tie
rra extraída y las distintas ca
pas perforadas, el túnel estaba 
siendo perforado desde hace 
unos tres meses

La impresión existente es 
que el agujero comenzó a 
prepararse para alguna opera
ción determinada, sin fecha 
fija. Se trataba de tener pre
parada la infraestructura de 
un posible atentado que po
dría producirse en alguna oca
sión señalada. Esta ocasión 
podría ser, por ejemplo, ma
ñana jueves, día del referén
dum de autonomía.

El túnel en algunos lugares 
es muy estrecho, lo que impi
de el paso de personas nor
malmente constituidas. Ello 
hace que se tengan dificulta
des en llegar hasta el fondo 
del mismo y determinar si 
hay explosivos o algún otro 
material al final del mismo. 
En el curso de esta mañana se 
intenta llegar hasta el final. 
Mientras tanto, se están reali
zando “calas” verticales, des
de la superficie de la calle,.

Además de las casas mili
tares, en las inmediaciones 
muy cerca del lugar al que se 
dirige el agujero, hay un par
que de vehículos militares 
donde se guardan algunos 
automóviles, pero/fundamen- 
talmente / donde repostan 
combustible. En este parque 
hay unos depósitos de com
bustible líquido para vehícu
los, que, en caso de estallar, 
hubieran producido una autén 
tica catástrofe

Se desconoce/como es ló
gico, el objetivo de los auto
res del túnel, pero desde lue
go se afirma que eran las vi
viendas militares o el depósi
to de combustible del parque 
de vehículos, señalan los in
formadores. “En el caso de 
que se hubiera producido una 

señor Garaicoechea señaló la
de tener una hacienda propia, 
poder controlar la educación, 
los medios de comunicación, el 
orden público, la 
las personas y de 
“Creo —dijo— que 
denar, reorientar. 

seguridad de 
los bienes... 

podemos or- 
revigorizar,

esa economía en crisis de nues
tro país y trabajar por una so
ciedad más próspera y más jus
ta para todos”.

Preguntado si el Estatuto era 
una salida, un reto o un com- 

explosión —añade— las conse
cuencias hubieran sido impre
visibles”.

Las escenas de pánico en 
un primer momento han sido 
las naturales en estos casos, 
dado que las distintas familias 
han sido avisadas entre las dos 
y las dos y media de la ma
drugada para su urgente tras
lado.

Según ha informado uno 
de los habitantes en el citado 
inmueble de la calle Villama- 
rí, “la operación ha sido un 
tremendo susto, especialmen
te para las familias, pues se 
desconocía qué podría suce
der y cuál era en aquel mo
mento el peligro real”. Según 
la misma fuente, “en estos 
momentos la situación es 
tranquila, aunque pensando 
que casi todas las personas de
salojadas no han dormido en 
toda la noche”.

SUS AUTORES SE 
HABIAN PRESENTADO 
COMO ESTUDIANTES

En la manzana del citado 
inmueble existe un amplio 
patio interior, con varias pe
queñas viviendas. Una de ellas 
había sido alquilada a un gru
po de jóvenes que se presenta
ron como estudiantes

Las primeras sospechas se 
produjeron cuando el vecino 
de la vivienda contigua a la de 
los supuestos estudiantes,no
tó que se requebrajaba el mu
ro común y comunicó el he
cho al propietario. Este citó a 
los ocupantes de la casa en 
cuestión, que no se presenta
ron, por lo que fue avisada la 
Policía.

A las siete de la tarde de 
ayer varios inspectores de Po
licía penetraron en la casa al
quilada por los jóvenes y des
cubrieron varios sacos de tie
rra adosados contra el muro 
resquebrajado. Poco después 
fue encontrada la abertura del 
túnel, por la que podía pasar 
holgadamente el cuerpo de un 
hombre. Asimismo, se ocupa- 

promiso el presidente vasco 
concluyó:

—Pues mirando las cosas, di
gámoslo asíj en negativo,, es una 
salida a una situación de desa
sosiego, de zozobra, de inestabi
lidad, incluso, que existe en este 
país. Pero yo creo sobre todo, 
que es un gran reto. Yo creo que 
es una tarea dífícü la que se nos 
avecina porque hay que hacer 
todo eso que he dicho antes, pe
ro que es una tarea hermosa, 
que es una tarea que afecta a to
dos los hombres y mujeres de es
te país y especialmente a los jó
venes que van a tener que desa
rrollar muchas funciones, que 
por primera vez va a tener que 
afrontar este país en su adminis
tración pública y que es una her
mosa tarea.
TARRADELLAS:
“CATALUÑA RESPONDERA 
CON EL SI”

—“Estoy seguro de que el pue
blo de Cataluña va a responder 
con un “sí” unánime”, ha mani
festado el presidente de la Ge
neralidad, Tarradellas,

Añadió: “Tendrá el Estatuto

vigilante 
también 
calle, y

EL TUNEL ESTABA 
CONSTRUIDO IGUAL 
QUE EL DE CARRERO

diera estar haciendo una obra 
sin licencia.

LLEGAN MAQUINAS 
PESADAS

nocturno descubrió 
restos de .tierra en !a 
sospechó que se pu

ron numerosos periódicos, el 
más reciente un “Mundo Dia
rio” del 21 de octubre.

Están para llegar al lugar 
donde ha sido descubierto el 
túnel máquinas pesadas

Las mencionadas operacio
nes técnicas corren a cargo 
del Regimiento Mixto de In
genieros, número 4, de Barce
lona. Dicho Regimiento ha 
trabajado toda la noche con 
el fin de estudiar las caracte
rísticas y contenido del túnel. 
Sin embargo, llegado a un 
punto, se han precisado má
quinas más pesadas, y se ha 
recurrido a empresas civiles 
con el fin de que proporcio
naran las máquinas suficientes 
para hacer un terraplenado y 
meter cucharas de gran longi
tud.

El trazado y la excava
ción están hechos siguiendo 
la misma técnica utilizada en 
la construcción del túnel que 
sirvió para el atentado contra 
el presidente Carrero Blanco.

La boca del túnel partía 
desde un bajo situado en un 
edificio enfrente de las casas 
militares contra las que, pre
suntamente, se pretendía 
atentar.

—En las proximidades hay 
unas obras, en donde eran de
positados sacos con tierra 
procedente del túnel. Parece 
ser que algún encargado o 
empleado de dichas obras 
protestó por el hecho de que 
apareciera allí periódicamente 
tierra que no era de esa cons
trucción.

—Un policía municipal o 

de Cataluña sus defectos y » 
cualidades, pero bien pensaóS 
tiene más cualidades que defítS 
tos, y a esto tenemos que atí ¡ 
nernos. Cataluña a través del ' 
historia ha demostrado que 
be gobernar. Nosotros tambiP 
estamos haciendo para goberní^ 
y gobernar bien”.

Tras mostrar su agradecimi® 
to al Rey y al presidente Suáre i, 
por propiciar su presencia en C í- 
taluña, el presidente de la Ge^-, 
rahdad afirmó que poco a po<^. 
se va formando un nuevo W,' 
bierno de Cataluña |

Al hacer balance de lo cot',. 
seguido en los últimos dos 
desde que accediera a la Pre^, 
dencia de la Generalidad, ÍL 
rradellas ha destacado la cons
titución misma de la Genes*, 
lidad, la formación de un Gej ' 
bierno de unidad en el que es
tán representados todos I®* 
partidos catalanes con represe!^ 
tación parlamentaria, el haW

lias 
Val( 
cu ai 
diri|

van 
que 
tien 
sus

tor

consegüido del Gobierno las f* « 
cuitados que permiten prepa*® : 
el pasaje al Estatuto, y el haW r 
conseguido que no se romp*®** < 
la comunidad catalana y no e* :

II

talana”.
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